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1º Reyes 2.1–2 
 
"Llegaron los días en que David había de morir, y ordenó a Salomón su hijo, diciendo:Yo sigo el 
camino de todos en la tierra; esfuérzate, y sé hombre." 
 
1 Corintios 16.13–14 
 
"Velad, estad firmes en la fe; portaos varonilmente, y esforzaos.Todas vuestras cosas sean hechas 
con amor." 
 
Quiero dar forma un poco a la intención de porque por varios días hablaré de la masculinidad o lo 
que es ser hombre según la biblia. 
Algo que debemos mostrar como personas que amamos, creemos y servimos a Dios es nuestro 
deseo de regresar a las escrituras y es urgente regresar a la biblia en estos tiempos confusos para 
definir muchas cosas fundamentales para la vida, entre estas está incluso para la mujer cristiana de 
hoy. 
Qué es la masculinidad según la Biblia? 
algo que no debemos ignorar, no solo para extender o ampliar conocimientos si no para una 
excelente convivencia más que con claridad, hacerlo con revelación y guía de nuestro Creador y su 
palabra. 
Entre muchas cosas que deseo recalcar en esta serie es que debemos tener claro que el ser hombre 
no es solo un asunto biológico, y no!...no es algo que escoges ser, es parte del diseño de Dios para 
tu vida. 
Porqué? Porque aunque queramos maquillar en la actualidad esto, es fundamental aclarar que Dios 
no creo géneros, aunque al parecer está de moda pensarlo, el diseño original de Dios son dos sexos 
Hombre y Mujer. 
Y lo digo con todo respeto y esperando se entienda mi intención de hablar del hombre como tal y sus 
roles desde la Biblia es decir palabra de Dios. 
Ahora como mujer que soy obvio puedo reconocer que aunque somos iguales en valor y derechos, 
somos muy distintos en diseño, roles y conducta, por mencionar de forma superficial nuestras 
diferencias. 
En difinitiva esto no es algo que lo defina yo o alguien de la humanidad, Dios es quien a definido que 
es un hombre, que hace y como debe comportarse un hombre. 
Por lo tanto para empezar queda muy claro que no es un asunto que debemos descubrir, no es un 
asunto de preferencias, no se trata de como nos sintamos respeto a esta decisión de Dios cuando 
les creo, pero si se trata de obedecer al diseño real, original dado por Dios a nosotros y esto incluye 
hombres y mujeres. 
Hay un llamado muy especial de parte de Dios para cada caballero, conocedor, pastor, siervo con 
llamado y cualquier rol en este mundo que ocupes, El Padre Celestial les llama a ser hombres y 
portarse como hombres. 
 
Quiero finalizar con esto que encontré. 
 
Génesis 1:26-27: 
 
«Entonces dijo Dios: Hagamos al hombre a nuestra imagen, conforme a nuestra semejanza; y 
señoree en los peces del mar, en las aves de los cielos, en las bestias, en toda la tierra, y en todo 
animal que se arrastra sobre la tierra. Y creó Dios al hombre a su imagen, a imagen de Dios lo creó; 
varón y hembra los creó». 
 
La humanidad viene de Dios. Él no tenía que crearnos, pero lo hizo. El hacernos le trajo alegría y 
deleite. Y nos hizo varón y hembra. El versículo 31 dice: «Y vio Dios todo lo que había hecho, y he 
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aquí que era bueno en gran manera». Nuestra identidad como tal,es decir, la masculinidad y la 
femineidad es su idea, y él es infinitamente sabio. Entonces la mujer y el hombre es parte de la 
belleza de su diseño. 
 
Por eso vamos a enamorarnos más de el propósito de la creación del hombre y del depósito tan 
especial en El, de parte de Dios .... 
Hombre hay un legado que lleva tu nombre. 
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Definitivamente quién va iniciar este recorrido será el primer hombre de la creación. 
Todos hemos escuchado o leído sobre el, pero quiero refrescar un poco sobre sus datos más 
importantes. 
 
Adán fue un hombre especial que Dios creó. 
 
- La creación de Adán es descrita en Génesis 2:7. Dios lo creó del polvo de la tierra, sopló en su 
nariz el aliento de la vida y lo puso en el jardín de Edén. 
- A Adán le fue dada la labor de nombrar a los animales. 
- Estaba sólo, Dios tomó una de las costillas que le había puesto y formó una mujer llamada Eva. 
- Adán murió a la edad de 930 años. 
- En hebreo Adán significa: del suelo; tierra rojiza. 
- Adán fue desobediente y su esposa fue engañada por la serpiente. 
 
Vamos a repasar varios versículo bíblicos donde encontramos que le nombran. 
 
Génesis 1:26-27 
"Y dijo Dios: Hagamos al hombre a nuestra imagen, conforme a nuestra semejanza; y ejerza dominio 
sobre los peces del mar, sobre las aves del cielo, sobre los ganados, sobre toda la tierra, y sobre 
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todo reptil que se arrastra sobre la tierra. Creó, pues, Dios al hombre a imagen suya, a imagen de 
Dios lo creó; varón y hembra los creó." 
 
Génesis 2:7 
"Entonces el SEÑOR Dios formó al hombre del polvo de la tierra, y sopló en su nariz el aliento de 
vida; y fue el hombre un ser viviente.' 
 
1 Corintios 15:45 
"Así también está escrito: El primer HOMBRE, Adán, FUE HECHO ALMA VIVIENTE. El último Adán, 
espíritu que da vida." 
 
1 Timoteo 2:13 
"Porque Adán fue creado primero, después Eva". 
 
Génesis 2:19 
"Y el SEÑOR Dios formó de la tierra todo animal del campo y toda ave del cielo, y los trajo al hombre 
para ver cómo los llamaría; y como el hombre llamó a cada ser viviente, ése fue su nombre." 
 
Hay algo hermoso que podemos resaltar y se deja ver en cada dato, desde el corazón de Dios, ya el 
había dispuesto dedicar tiempo a su creación más especial, vemos cómo puso en el hombre su 
imagen, soplo su espíritu y ese álito de vida, venía cargado de un depósito único y especial, lo sella 
con liderazgo, le delego responsabilidad, le dio autoridad, se deleitaba porque vio que era bueno y lo 
más hermoso es que descanso al ver su creación ya completa y un ser en quien poder verse 
reflejado acá en la tierra, porque era jefe, proveedor, cuidador, fuerte y capaz de no solo poner 
nombre a los animales, sino ya capacitado para vivir en armonía con toda su creación. 
En ese Adán Dios vio reflejado cada hombre, y no importa cuánto estrés pueda poner el mundo 
sobre sus hombros o cuanta responsabilidades le quieran apagar, Dios puso en su corazón esa 
valentía de salir adelante con cada nuevo reto. 
Eso que les fue dado no se los quito, solo se han dejado distraer pero esa esencia de fuerza y 
valentía sigue siempre ahí en su ADN en su corazón. 
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Hoy vamos a hablar de un hombre que desde años atrás a sido parte de nuestra vida, de nuestra 
niñez e incluso de nuestra formación en la fe, hemos visto varias películas inspiradas en su proceso 
histórico más relevante, la construcción del Arca, el rescate de los animales y el pacto sellado con un 
arcoiris de parte de Dios. 
 
NOÉ: 
- hebreo: Noaẖ, árabe:  ُنNūḥ, griego: Nóe, latín: Noe. 
- Fue de acuerdo con la Biblia, junto con su esposa, sus hijos Sem, Cam y Jafet, y sus nueras, uno 
de los ocho supervivientes del Gran Diluvio desatado por Dios para destruir a todos los seres 
vivientes por sus pecados. 
- Dios le dio instrucciones para construir un arca grande hecha de madera resinosa, que sirvió para 
albergarlo a él y a su familia, así como a todas las especies de animales, durante el Diluvio. 
- También es considerado por las religiones abrahámicas como el padre de la humanidad a través de 
los descendientes de sus tres hijos. 
- Según las escrituras, fue el décimo y último de los superlongevos patriarcas antediluvianos. 
- Noé murió 350 años después del diluvio, a la edad de 950 años. 
- Después de Noé, la edad de muerte se precipita drásticamente hasta los «escasos» 120 años. 
- En proporción con su larga vida, engendró a sus tres hijos cuando tenía 500 años. 
- Aunque el nombre de la esposa de Noé no se especifica en la Biblia, en algunas tradiciones se le 
identifica como Naamá. 
No solo es un gran perrsonaje bíblico. En su calidad de elegido por Dios para perpetuar la 
humanidad tras el diluvio, Noé aparece dentro de la tradición bíblica como origen de todas las razas 
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del mundo, por medio de sus hijos Sem, Cam y Jafet, y como cabeza de la genealogía semítica. 
Bajo esos datos biográficos de su vida podemos ver qué fue un hombre que dejó una gran huella 
que seguimos recordando hasta hoy. 
 
Génesis 6:8-9 
Pero Noé halló gracia ante los ojos de Jehová. 
Estas son las generaciones de Noé: Noé, varón justo, era perfecto en sus generaciones; con Dios 
caminó Noé. 
 
Hay algo hermoso aquí el impacto de este gran hombre radica justamente en estos versículos, El 
halló gracia, era justo,perfecto en sus generaciones, y camino Dios a su lado. 
 
Cada hombre y mujer debe de encontrar en este relato bíblico bases para aplicar en la vida propia; 
debe esforzarse en adquirir esas características, en Noé vemos un hombre piadoso que predicó 
durante un tiempo aproximado de 100 años en lo que construía el arca y fue incansable en el 
cumplimiento del legado de Dios para el. 
Se fiel a su voz, se firme en su visión, se integró y verás a Dios caminar a tu lado en todo tiempo. 
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Que les parece Moisés? 
Increíble su vida, su legado, su valentía, supo afrontar cada reto y mantenerse firme por más difícil 
que se le puso su camino, fue un hombre determinado, tuvo sus defectos pero apesar de todo fue un 
gran libertador. 
 
MOISÉS 
llamado en la tradición judía Moshe Rabbenu es decir «Moisés nuestro maestro», es el profeta más 
importante para el judaísmo, liberador del pueblo hebreo de la esclavitud de Egipto y encargado por 
Dios de entregar la Ley escrita, según los rabinos, la Ley oral, se miró entonces a Moisés como 
redentor y legislador, Moisés es el autor del Pentateuco, en hebreo Torá, los cinco primeros libros de 
la Biblia, que contienen la Ley, llamada por ello, Ley de Moisés. Se dice que Moisés es el mensajero 
enviado al pueblo de Israel y el único en haber escuchado directamente a Dios. 
La Biblia describe a Moisés como un hombre piadoso, pero en otros pasajes es un hombre que lidió 
con el fracaso en algunos aspectos de su vida. Dios lo llamó para guiar el pueblo de Israel. 
Creció en la casa del faraón egipcio, pese a pertenecer a una familia judía. Él aprendió de los 
mejores eruditos y maestros egipcios. No le enseñaron mucho sobre Dios de Israel pero cada paso 
lo acercaba a Él. 
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Guió a todo el pueblo de Israel durante 40 años, pese a considerarse un mal orador. Moisés 
decepcionó a Dios con ciertas acciones pero después se arrepintió de su desconfianza y fue 
instrumento para cumplir los planes del Creador. 
 
Hechos 7:20-22 
 
Fue por ese tiempo que Moisés nació. Era hermoso a la vista de Dios, y fue criado por tres meses en 
la casa de su padre. Después de ser abandonado para morir,la hija de Faraón se lo llevó y lo crió 
como su propio hijo. Y Moisés fue instruido en toda la sabiduría de los egipcios, y era un hombre 
poderoso en palabras y en hechos. 
 
Éxodo 3:10 
 
Ahora pues, ven y te enviaré a Faraón, para que saques a mi pueblo, los hijos de Israel, de Egipto. 
 
Cuando Dios tiene algo grande para ti , no hay nada que lo pueda distraer de su propósito en tu vida, 
Moisés hizo cuanto Dios le hablaba, aveces con temor y duda, pero avanzó como libertador de su 
pueblo en esclavitud, el solo hecho de aceptar el reto lo hizo un hombre de confianza para El Eterno, 
y eso le permitió, escucharlo, verlo, experimentarlo en su vida, de manera única y sobre natural, le 
entrego la ley, le guío en el desierto, abrió el mar, comió maná y todo esto porque se dejó impactar 
por un Dios vivo, la mejor manera de generar un impacto ante el mundo es permitiendo que Dios 
impacte primero tu corazón. 
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Cuando hablamos de la fe y lo relacionamos con algún personaje bíblico, sin duda alguna este 
nombre es primero en la lista, aunque muchos hombres caminaron dejando huellas de fe, a él se le 
conoce como el Padre de la fe. 
Hoy hablaremos de Abraham, un hombre que se le da una promesa de parte de Dios de una gran 
descendencia, cosa muy díficil a la vista humana porque su esposa era estéril, y además su edad 
avanzada no era algo que estuviera a favor del cumplimiento de la misma, pero a vista de todos está 
promesa se cumple,y este hombre que estuvo dispuesto de sacrificar la promesa en obediencia, y 
llevo hasta las últimas consecuencia la petición de Dios de entregarle a su hijo, fue entonces ahí 
donde verdaderamente vio el cumplimiento de la misma. 
 
Abraham : 
Ibrahim,en hebreo: Avraham; en árabe. 
originalmente Abram, es el primero de los tres patriarcas del judaísmo. Su historia es contada en 
todos los textos sagrados de las religiones abrahámicas y juega un papel importante como ejemplo 
de fe en el judaísmo, cristianismo e islam. 
Según su datos generales se conoce de el: 
Nació en Ur de Caldea. 
Falleció: en Hebrón. 
Sepultura:Tumba de los Patriarcas. 
Residencia:Canaán y Mesopotamia. 
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Sobre su Familia: 
Padre:Taré 
Cónyuge:Sara,Agar,Keturah o Centura. 
Hijos: 
Ismael junto a Agar.( Génesis 16). 
Isaac junto a Sara.( Génesis 21). 
Zimram, Jocsán, Medán, Madián, Isbac y Súa .Junto a Centura.(Génesis 25). 
 
Génesis 12:1-3 
"Y el SEÑOR dijo a Abram: Vete de tu tierra, de entre tus parientes y de la casa de tu padre, a la 
tierra que yo te mostraré. Haré de ti una nación grande, y te bendeciré, y engrandeceré tu nombre, y 
serás bendición. Bendeciré a los que te bendigan, y al que te maldiga, maldeciré. Y en ti serán 
benditas todas las familias de la tierra." 
 
Un hombre que se fue de su tierra en obediencia a Dios, camino sobre una palabra, y fue además 
testigo vivo de que todo de la boca de Dios se cumple, un hombre dispuesto, sencillo, valiente y 
firme. 
Sabes? Yo de verdad no sé cuál es tu promesa, no sé que estás esperando, pero si tú fe está 
fundamentada en lo que sale de la voz de Dios no habrá duda de que verás con tus propios ojos el 
resultado y habrá disfrute y plenitud en tu vida, tal como Dios lo prometió. 
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De los personajes más maravillosos de la Biblia, en los cuales se fundamentan miles de enseñanza 
de valentía, de entrega, de caída , de vencer el pecado, de amistad con Dios, guerrero, traición, 
fuerza, persecución, perseverancia y amor, volver a empezar y mucho más. 
Un hombre con un corazón que agrado a Dios, el cual Dios se glorifíco en su vida muchas veces y le 
encomendó grandes tareas, venció gigantes, se escondió de la cueva, el Padre de su mejor amigo lo 
persiguió, hizo tonterías por una mujer y supo arrepentirse. 
Si hoy hablaremos de David. 
El Rey David un hombre sellado para grandes cosas a pesar de ser un pastor de ovejas. 
 
Hagamos un resumen de su vida: 
- David en hebreo: וִד  ,el amado o el elegido de Dios ;según la Biblia hebrea fue un rey israelita ,דָּ
sucesor de Saúl y segundo monarca legítimo del reino de Israel (aunque Isboset, hijo de Saúl, fue 
proclamado por el ejército y gobernó dos años en el norte hasta su asesinato). Logró unificar el 
territorio israelita y lo expandió,hasta controlar las ciudades de Jerusalén, Samaria, Petra, Zabah y 
Damasco. 
La historia de David se presenta en la Biblia, principalmente en I Samuel y II Samuel, en tanto que el 
periodo que abarca su ancianidad y su muerte se narra al comienzo de I Reyes. Por otra parte, 
existe una tradición sobre el origen davídico del Libro de los salmos, basada en menciones de 
diversos libros de la Biblia y en los títulos de los propios salmos, aunque la crítica textual pone de 
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manifiesto las dificultades de tal atribución.Se le considera como uno de los grandes gobernantes de 
Israel y, por tanto, una figura histórica emblemática en el sionismo moderno. 
 
- Reinado: 
sobre Judá, 1013-1006 a. C. 7 años y seis meses. 
sobre Israel, 1006-966 a. C. 40 años. 
- Antecesor: Saúl. 
- Sucesor: Salomón. 
- Nacimiento: aprox. 1040 a. C.Belén. 
- Fallecimiento: aprox. 965 a. C. 75 años.Jerusalén. 
- Entierro: Tumba de David, Jerusalén. 
-Familia:Dinastía Casa de David. 
-Padre: Jesé 
-Madre:se relaciona a Nitzevet, pero en la Biblia no se nombra explícitamente, de hecho se atribuye 
que David no fue presentado al profeta porque fue concebido en pecado y por lo tanto no aparece el 
nombre de su madre. 
- Esposas: Mical, Ahinoam, Abigaíl, Maachah, Haggith, Abital, Eglah y Betsabé 
-Descendencia: 
Amnón,Chileab,Absalón,Adonías,Shefatías,Ithream,Shammua,Shobab,Natán,Salomón,Ibhar,Elishua,Nephe
g,Japhia,Elishama,Eliada,Eliphalet,Tamar. 
 
"Pero ahora tu reino no perdurará. El Señor ha buscado para sí un hombre conforme a su corazón, y 
el Señor le ha designado como príncipe sobre su pueblo porque tú no guardaste lo que el Señor te 
ordenó." 
1 Samuel 13:14 
 
"Después de quitarlo, les levantó por rey a David, del cual Dios también testificó y dijo: ``HE 
HALLADO A DAVID, hijo de Isaí, UN HOMBRE CONFORME A MI CORAZON, que hará toda mi 
voluntad." 
Hechos 13:22 
 
Sin duda el no era perfecto , pero tenía un corazón dispuesto y capacitado para cumplir el propósito 
de Dios aquí en la tierra, peleando por muchos, defendiendo a muchos, levantando a muchos, 
obedeciendo a su llamado y viendo la mano de Dios al que servía en todo. 
En esta generación necesitamos muchos David, que sean tan sensibles como para levantar una 
adoración profunda y auténtica, pero tan fuerte como para vencer gigantes y defender a su pueblo, 
un corazón de Alabanza, pero un brazo firme en su casa, sus decisiones, un pie que pueda 
reconocer los pasos del padre y seguirlos, pero firme al caminar dejando huellas imborrables. 
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Aveces el llamado se da por una experiencia de vida, aveces por una situación,y otras de forma 
sensible y especial, pero de lo que podemos estar seguros es de que Dios es tan personal que va a 
realizar su llamado acordé a la capacidad o necesidad de cada corazón. 
No olvidemos que El es nuestro Padre y sabe lo que sus hijos necesitan, aún cuando muchas veces 
nosotros mismos no sabemos pedirlo, en este personaje de hoy podemos decir que el propósito de 
vida que traemos se cumple porque no fue algo creado por nosotros, ni fue algo que nosotros 
inventamos, fue algo soñado por Dios y depositado en nuestros corazones. 
El personaje de hoy viene como respuesta de un clamor, de la oración de una mujer estéril que 
anhelaba un hijo, de un llanto desesperado frente un altar, viene de un Dios que ve la aflicción de 
una mujer y no solo le responde, le hace milagro, sino que le da un profeta como hijo. 
 
Hoy conoceremos a Samuel. 
Samuel en hebreo: מוּאֵל  Aquel que escucha a Dios", "el nombre de Dios"fue, según el texto" ,שְׁ
bíblico, un profeta hebreo, líder militar y último juez de Israel. 
- Nacimiento:1100 A.C-Ramá, Reino de Israel. 
- Fallecimiento:1010 A.C-Ramá, Reino de Israel. 
- Padres: Ana y Elcaná. 
- Alumno de Eli. 
- Ocupación:Profeta y juez. 
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- Cargos ocupados:Juez bíblico. 
 
Hay relatos muy relevantes de su ministerio , que confirman que el "HABLA QUE TU SIERVO 
ESCUCHA DE SAMUEL" Fue real y lo llevo a cumplimiento siempre. 
 
1Samuel 3:10-11 
" Entonces vino el Señor y se detuvo, y llamó como en las otras ocasiones: ¡Samuel, Samuel! Y 
Samuel respondió: Habla, que tu siervo escucha. Y el Señor dijo a Samuel: He aquí, estoy a punto 
de hacer una cosa en Israel la cual hará retiñir ambos oídos a todo aquel que la oiga". 
 
LaُBibliaُdiceُque,ُenُelُperíodoُanteriorُaُlaُguerra,ُ“laُpalabra de Samuel continuó llegando a todo 
Israel”,ُloُcualُindicaُqueُelُprofetaُinstruíaُalُpuebloُconُconstanciaُyُesoُloُpodemosُleerُen.1ُ
Sam. 4:1. 
Y el relato revela que dos décadas después seguía haciendo lo mismo, pues leemos que 
acostumbraba visitar las mismas tres ciudades cada año para resolver las disputas de sus habitantes 
y darles instrucciones. Luego volvía a Ramá, donde tenía su hogar esto está en 1 Sam. 7:15-17. 
No hay duda, entonces, de que durante esos veinte años se mantuvo, como siempre, muy ocupado. 
 
Porque tomo esta parte y recalcó estos relatos, porque aveces somos mujeres y hombres con 
llamado, y resulta que nos vamos enfriando y he escuchado de grandes siervos decir, ya mi tiempo 
se acabó, hay que darles lugar a otros, eso es una mentira y ante la historia de Samuel está más que 
expuesta, ya que una persona sellada con llamado, que escucha la voz de Dios le será obediente 
hasta el último momento de sus vidas aquí en esta tierra. 
Pruebas habrán muchas pero su voz será tu vida y sustento, no te dejes distraer y sigue a su lado 
siempre 
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No sé si usted al igual que yo se va a sentir identificado con esta historia del personaje de hoy, pero 
al parecer ser un soñador algunas veces ofende a los que te rodean, con el vimos que aunque 
muchos escuchen la visión de Dios para nuestras vidas no muchos estarán de acuerdo, aveces por 
envidia, otras veces por falta de revelación y eso nos duele, lo que nunca debemos de olvidar es que 
siempre está en el propósito de Dios incluso para ser de bendición para aquellos que te atacaron por 
tu llamado, estas creado para bendecir incluso a aquellos que quisieron acabar contigo, a aquellos a 
quien le estorbabas. 
Muchos se enojarán de ver esa túnica de colores que te hace especial, lo que no saben es que esa 
túnica será un símbolo de esperanza justo de alguien que habían desechado. 
A Dios no le importa, si tus hermanos te señalan, si te atacan, si te tiran en cisterna o te venden de 
esclavo, aunque pareciera que el mira en el silencio sentado en su trono como te juzgan te ponen 
trampa o te encarcelan injustamente, el mira como se olvidan de promesas y te sientes solo, desde 
la perspectiva de José seguro algún momento fue así, lo que no sabía era que El estaba a su lado, 
que ese era el precio del cumplimiento del propósito.Que Dios lo pondría con sabiduría, revelando 
sueños que ya conocía porque Dios le hablaba por medio de ellos no era una voz extraña ni confusa 
para el, Dios lo pondría como autoridad de sustento y provisión para una nación en momento de 
escasez. 
JOSÉ un nombre que hasta el día de hoy impacta y transforma de forma esperanzadora a muchos. 
José -hebreo: ُיוֹסֵף que se traduce como "crecer",es un personaje importante del libro bíblico del 
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Génesis. 
 
- Nacimiento:c. siglo XIV a. C -Canaan. 
- Fallecimiento: c. siglo XIII a. C -Egipto. 
- SepulturaTumba de José. 
- Residencia: Antiguo Egipto. 
- Religión: Monoteísmo. 
- Padres: Jacob y Raquel . 
- Cónyuge:Asenat. 
- Hijos:Manasés, Efraím. 
- Ocupación: Interpretación de los sueños y segunda persona del reino de Egipto, teniendo á su 
cargo todo el gobierno. 
 
Génesis 37: 5-7. 
"5 Un día José tuvo un sueño. Cuando se lo contó a sus hermanos, ellos lo odiaron aún más, 6 pues 
les dijo: 
—Anoche tuve un sueño, 7 y soñé que estábamos en medio del campo, atando el trigo en manojos. 
De repente, mi manojo se levantó y se quedó bien derecho, mientras los de ustedes lo rodeaban y se 
inclinaban ante él." 
 
En Dios todo se cumple, no importa cuántas veces el enemigo, quiera truncar tus sueños o por 
medio de quién quiere deshacerte de ti, lo que debemos de saber es que si ya hemos escuchado la 
voz de Dios, el nos ha mostrado su voluntad y sus sueños para nuestras vidas el lo hará y tú serás 
un estandarte de su gloria, su intérprete de sueños personal y al servicio del Rey de Reyes en el cual 
no hay variación. 
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las presiones del mundo, del gobierno, a lo externo y ajeno, cómo mantenerse limpio cuando hay 
tanta contaminación, emocional, espiritual y demás, El nadar contra corriente siempre es todo un reto 
y el no cansarse es de valientes, y esto no es algo que pasa solo ahorita, siempre a pasado, que ha 
hecho la diferencia entre los que quedaron de camino y los que nunca abandonaron? 
Bueno les voy a presentar al hombre de Dios de hoy, sin duda si le hubiésemos podido entrevistar 
nos daría una cátedra de cómo vencer en un mundo contrario a nuestra fe. 
Se acuerdan de Daniel? 
 
Daniel fue según la Biblia y la tradición judía, un profeta y autor, protagonista principal del Libro de 
Daniel, el cual parece ser su autografía, el mismo que disfrutamos en nuestra Biblia 
 
- Nacimiento: siglo VII a. C. probablemente Jerusalén. 
- Fallecimiento: siglo VI a. C. Babilonia. 
- Ocupación: Líder religioso. 
Daniel era miembro de la tribu de Judá, cautiva en Babilonia tras la destrucción de Jerusalén a 
manos de Nabucodonosor. 
Según el Libro de Daniel, éste era uno de los sirvientes de Nabucodonosor, de quien se convirtió en 
consejero tras lograr impresionar al monarca con su interpretación de un sueño. Más tarde fue 
arrojado, a causa de su fe, al foso de los leones, del que salió ileso con lo cual mostró al rey Baltasar 
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el poder de Dios. 
La figura de Daniel hay que entenderla en el momento histórico en el cual fue escrito su libro: 
durante el reinado de Antíoco Epífanes, cuando la cultura y la religión judías se encontraban 
amenazadas. Se trata de una historia ejemplar, que muestra la devoción de un hombre a su Dios en 
las más difíciles circunstancias, al tiempo que profetiza, como primer ejemplo de literatura 
apocalíptica, el final de los tiempos para dar paso al reino de Dios. 
 
Daniel 6:2-5 
"Pareció bien a Darío constituir sobre el reino ciento veinte sátrapas, que gobernasen en todo el 
reino. 
2 Y sobre ellos tres gobernadores, de los cuales Daniel era uno, a quienes estos sátrapas diesen 
cuenta, para que el rey no fuese perjudicado. 
3 Pero Daniel mismo era superior a estos sátrapas y gobernadores, porque había en él un espíritu 
superior; y el rey pensó en ponerlo sobre todo el reino. 
4 Entonces los gobernadores y sátrapas buscaban ocasión para acusar a Daniel en lo relacionado al 
reino; mas no podían hallar ocasión alguna o falta, porque él era fiel, y ningún vicio ni falta fue 
hallado en él. 
5 Entonces dijeron aquellos hombres: No hallaremos contra este Daniel ocasión alguna para 
acusarle, si no la hallamos contra él en relación con la ley de su Dios. 
 
Ser intachable desde el principio le fue muy díficil a Daniel, apesar de ser muy joven cuando empezó 
todo este reto en Babilonia para el, era firme y con voluntad inquebrantable, desde su alimentación, 
hasta sus tiempos de oración, hasta a quien adorar era algo que a los demás incomodaba, pero su 
voluntad estaba sujeta a la voluntad de Dios y eso nadie lo pudo cambiar, era un siervo aprueba de 
todo, en este tiempo tal vez no te tiren a un horno de fuego como a los compañeros y amigos de 
Daniel, tal vez no te tiren a los leones, como lo hicieron con el , pero hay cosas vanas e ilógicas que 
más nos asustan, como ser olvidados, o que ya no nos hagan caso en redes sociales, que nos 
quiten un puesto de renombre donde sobresalir y muchas cosas de pura apariencia que son ilógicas, 
pero al parecer en esta sociedad esto es más importante que cualquier cosa, que la fe, la firmeza y 
el testimonio 
Todos estamos llamados por medio de nuestra vida dar gloria a Dios no importa el reto que se te 
imponga, todo debe ser para su gloria, quizás pierdas "amigos", seguidores y supuestos privilegios, 
pero debemos de tener claro que nada se iguala a El respaldo del Padre en tu vida, no se cómo 
estás hoy y que enfrentas, pero si sé que si le crees a Dios el cerrará la boca de cualquier León que 
quiera acabar con tu vida, Daniel no olía a carne, no olía a mundo, olía a alabanza ,olía a adoración 
y eso hasta el más fiero León lo respeta. 
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Cuantas veces hemos sido atacados por todos lados?, Cuantas veces ya nos sentimos cansados y 
empezamos a experimentar duda, soledad, desesperación y dolor, en muchas ocasiones en la 
frustración del momento hasta empezamos a buscar culpables y hasta analizamos que provocó tal 
situación. 
Lo peor de estos momentos fuertes de lucha y quebranto son las voces del entorno, que nos invitan 
a renegar, y siempre hay una extraña sensación de morbo y deseo ante esas voces ajenas a qué 
blasfemes, te apartes e incluso niegues la existencia de quién verdaderamente es lo único real y te 
sostiene con su poderosa mano. 
Dios nunca es una opción con quién pelearse, enojarse o apartarse de El, eso solo dejaría en 
evidencia de que nunca le conocimos. 
Hay un hombre que lo perdió todo, y lo voy a repetir TODO en un momento a otro su vida cambió, 
todo lo que vio real se esfumó, todo lo que sobraba hacía falta entonces, todo lo que había sido 
multiplicado y próspero se volvió polvo y nada. 
Repasemos la historia de Job. 
Satanás le dijo a Dios que nadie lo obedecía completamente, a lo que Dios contestó que conocía a 
un hombre recto y justo en su vida: Job. 
Dios otorgó el poder a Satanás para que creara las circunstancias que le hicieran perder a Job toda 
su riqueza. Con todo lo malo que había pasado, Job no hablaba mal de Dios, sabía que lo estaba 
probando y continuó adorándolo. 
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Job fue acusado por sus amigos de pecado, y que por sus pecados ocultos estaba siendo castigado 
por Dios. Su esposa le aconsejó maldecir a Dios y morir. Pero, pacientemente, Job esperó a que 
Dios se revelara y lo justificara públicamente. 
Job es el protagonista del libro con su mismo nombre. Que es narrado en el Antiguo Testamento de 
la Biblia. No hay muchísimo sobre el pero sabemos que: 
- Residencia: Tierra de Uz. 
- Cónyuge: Ántrax . 
- Religión: Monoteísmo. 
 
Job 1:1 
"Hubo en tierra de Uz un varón llamado Job; y era este hombre perfecto y recto, temeroso de Dios y 
apartado del mal." 
 
Cuando uno lee este versículo y luego lee el resto del libro de Job algo no calza, y pensamos que un 
ser con esas características nunca enfrenta situaciones difíciles, nunca nadie lo toca, y nunca debe 
derramar una lágrima, pero aprendemos de Job, que si se puede y se debe enfrentar tribulación, 
pero lo que te hace aportar estás descripciones delante de Dios es mantenerte integró apesar de 
toda lucha, Job sabía quién era el Dios al que adoraba, el sabía que todo en torno a él Dios lo había 
dado, y por eso se mantenía dándole su lugar a pesar de que nadie podía entender tal conducta. 
Las tribulaciones nos hacen demostrar de que estamos hechos, nos hace caminar con muy pocas 
fuerzas humanas pero un corazón cargado de reverencia hacia el único y verdadero Dios. No 
importa la situación momentánea nunca olvides que quien te sostiene en Dios, que el mundo quiere 
te apartes de El pero una amistad bien fundamentada con El es inquebrantable y eso Dios lo 
retribuye al ciento por uno. 
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Hoy continuaremos con los hombres de la Biblia y nos vamos a ir a uno que dejó la negatividad 
entrará en su corazón y le recordemos por su mala actitud y su mala acción. 
 
Según el Génesis, (el primer libro del Antiguo Testamento) Caín fue el primogénito de Adán y Eva, 
es decir, su primer hijo varón. 
 
Nombre completo: Cain 
Hijos: Enoch, Hanoc. 
Padres: Adán, Eva. 
 
En el relato bíblico vemos más amplio, que pasó con Caín : 
 
Génesis 4:6-11. 
6 Entonces Jehová dijo a Caín: ¿Por qué te has ensañado, y por qué ha decaído tu semblante? 
7 Si bien hicieres, ¿no serás enaltecido? y si no hicieres bien, el pecado está a la puerta; con todo 
esto, a ti será su deseo, y tú te enseñorearás de él. 
8 Y dijo Caín a su hermano Abel: Salgamos al campo. Y aconteció que estando ellos en el campo, 
Caín se levantó contra su hermano Abel, y lo mató. 
9 Y Jehová dijo a Caín: ¿Dónde está Abel tu hermano? Y él respondió: No sé. ¿Soy yo acaso guarda 
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de mi hermano? 
10 Y él le dijo: ¿Qué has hecho? La voz de la sangre de tu hermano clama a mí desde la tierra. 
11 Ahora, pues, maldito seas tú de la tierra, que abrió su boca para recibir de tu mano la sangre de 
tu hermano. 
 
Hay muchas formas de dejar huella en esta vida, pero con un corazón cargado de envidia, ira y enojo 
nunca será una huella que edifique. 
Caín y Abel fueron criados de igual manera, tenían los mismos padres, tenían mismas posibilidades 
de honrar a Dios con el fruto de su trabajo , pero al parecer Caín no tenía esa revelación. 
El enojo lo hizo ser vengativo egoísta y un asesino, eso trajo maldición a su vida. 
Muchas veces llegamos delante de Dios con llamado, con ministerio, siendo elegidos sin duda, pero 
con un corazón no sano, ni saludable, con un corazón dolido, con raíz de amargura, y nos volvemos 
un segundo Caín, viendo con ira las ofrendas del hermano, cargado de sentimientos negativos y 
muchas veces por medio de contienda y división nos convertimos en asesinos de nuestros 
hermanos, nos convertimos en esos asesinos de llamados de ministerios. 
Hay dos actitudes cuando venimos ante Dios y es estar dispuesto a darlo todo, dar lo mejor, y ser 
consagrado ante la presencia de Dios. 
O ser como Caín esos que traen muerte, esos que matan , esos que se alimentan de su propio enojo 
dejando huellas de sangre y muerte. 
Dios no te pone por guardián de tu hermano, pero su palabra dice que debemos armarles como a 
nosotros mismos, tambien dice sobre el amor al prójimo y que debemos de ayudar, preocupar y 
sostener. 
Si vas a escuchar la voz cuando caminas con un hermano que sea la voz de Dios, que seas 
recordado por obediencia, por entrega y amor. 
Que tus huellas sean vida y no muerte, y que a tu paso no tengas que escuchar la sangre de tus 
hermanos derrama por el odio. 
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Hoy vamos a conocer al Sucesor de Moisés, quedó con un legado muy fuerte, heredar, conquistar y 
alcanzar la tierra prometida, un hombre que vivió sobre una promesa y camino en pos de ella, 
empezó como acompañante, pero luego le llegó el momento de culminar algo que Dios tenía para su 
pueblo después de liberarlo de Egipto , después de una larga travesía, cuando ya algunos habían 
envejecido, otros estaban cansados, otros tenían temor, algunos hasta habían olvidado esa 
promesa. 
A Josué le toco ser fuerte, ser valiente y llegar a mirar y ser testigo no solo de un Dios que libera, 
que provee que alimenta, sino de un Dios que abre camino a tierra prometida con frente en alto y 
cumpliendo eso añorado en una verdad que muchos alcanzaron . 
 
Veamos un poco más sobre este gran hombre. 
 
Josué o Yehoshúa es el nombre del sucesor de Moisés, cuyo significado es Dios salva o Dios de 
salvación. 
Josué es un destacado profeta bíblico, cuya vida es narrada en el Libro en el antiguo testamento que 
justo lleva su nombre. Fue escogido por Dios para suceder a Moisés como líder de los israelitas 
durante la conquista de Canaán. 
Fecha de nacimiento: 1355 a. C., Gosén 
Fallecimiento: Canaán 
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Nombre completo: Joshua. 
Padres: Nun. 
 
Josué 1:1-6 
"Aconteció después de la muerte de Moisés siervo de Jehová, que Jehová habló a Josué hijo de 
Nun, servidor de Moisés, diciendo: 
Mi siervo Moisés ha muerto; ahora, pues, levántate y pasa este Jordán, tú y todo este pueblo, a la 
tierra que yo les doy a los hijos de Israel. 
Yo os he entregado, como lo había dicho a Moisés, todo lugar que pisare la planta de vuestro pie. 
Desde el desierto y el Líbano hasta el gran río Eufrates, toda la tierra de los heteos hasta el gran mar 
donde se pone el sol, será vuestro territorio. 
Nadie te podrá hacer frente en todos los días de tu vida; como estuve con Moisés, estaré contigo; no 
te dejaré, ni te desampararé. 
Esfuérzate y sé valiente; porque tú repartirás a este pueblo por heredad la tierra de la cual juré a sus 
padres que la daría a ellos. " 
 
Josué Valiente y esforzado, Sin duda podemos aprender mucho de la vida de Josué. 
Desde principios para el liderazgo como caminar en obediencia y seguros en las promesas de Dios. 
El hecho de que Dios le haya dado la victoria al tomar la tierra prometida, no quita su liderazgo 
militar. Además, él era más que un líder capacitado para los israelitas, aunque su habilidad en 
liderazgo no es la principal lección que debemos extraer de la vida de Josué. Una mejor lección sería 
su fidelidad, su postura en contra de los diez espías que trajeron el informe desdeñoso sobre los 
obstáculos para tomar la tierra prometida, y su celo en asegurar la fidelidad del pacto del pueblo. 
Pero incluso su fe no fue perfecta. Esta el hecho de que Josué envió espías a Jericó, aunque Dios 
había garantizado la victoria y, luego, está la presunción que exhibió en la batalla de Hai. Porque 
recalcó esto, quizás no es lo más bueno y poderoso, pero lo que debemos reconocer en Josué es 
que Dios no nos pide ser sin temores o perfecto, nos pide con llamado, que reconozcamos su vos y 
obedezcamos, nos pide avanzar y ser sucesores de gente de conquista , nos pide ser valientes y 
esforzados para alcanzar, conquistar y poseer la tierra prometida. 
Lo más hermoso es tener la capacidad de por esa obediencia de levantar los ojos en alto y mirar la 
tierra que El te prometió. Por eso hoy Avanza y posee Dios lo dijo El lo hará porque como a Josué el 
no te dejará ni te desamparará. 
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Hay una frase que me impacta mucho y está en el libro de Jueces, la amo porque siempre que Dios 
veía a su pueblo en problemas, levantaba a alguien, como esperanza, como una voz, como una luz 
en tiempo de oscuridad, pero ante todo alguien que peleará, defendierá y liberará su pueblo de 
opresión. 
Es esta ocasión igual que muchas que se han dado 
Israel estaba en problemas, y esto lo acerco a este elegido en particular. Dios llamo a Gedeón con 
una misión que ni el podía creer, pero aún así le obedecio. 
Cuando Dios se acercó a Gedeón, y le declara que él era un poderoso guerrero y lo llamó a salvar a 
su pueblo de los madianitas, pasó algo interesante,Gedeón se resistió a las palabras y al llamado. 
Gedeón estaba luchando con su fe, teniendo preguntas similares a las que muchos en algún 
momento hemos tenido:ُSeُpreguntóُ“SiُelُSeñorُestáُconُnosotros,ُ¿porُquéُnosُhaُpasadoُtodoُ
esto?”ُSintióُqueُDiosُlosُhabíaُabandonado,ُperoُapesarُdeُtodosُesosُsentimientosُcontrarioُelُ
clamó por el favor de Dios. 
Lo más hermoso es que Dios sabe la lucha que tenía Gedeón en su mente en ese momento pero la 
petición de gracia de Gedeón fue contestada abundantemente y él cumplió su misión guiada por el 
Señor. 
 
Les cuento un poco Gedeón significa "Destructor", "Guerrero poderoso"; fue un juez y guerrero del 
Antiguo Israel. Fue el quinto de los Jueces del pueblo judío y era considerado como uno de los más 
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sobresalientes por la magnitud de su "obra guerrera" contra uno de los pueblos enemigos de Israel: 
los madianitas. 
- Padre: Joás de Manasés. 
- Ocupación :Juez y guerrero. 
- Nacionalidad: Israelita. 
- Tribu: Manasés. 
- Religión: Judaísmo. 
- Raza:Semita. 
Ahora vamos a la Biblia en uno de sus momentos más importantes, su llamado. 
 
Jueces 6:11-17 
" Y vino el ángel de Jehová, y se sentó debajo de la encina que está en Ofra, la cual era de Joás 
abiezerita; y su hijo Gedeón estaba sacudiendo el trigo en el lagar, para esconderlo de los 
madianitas. 
Y el ángel de Jehová se le apareció, y le dijo: Jehová está contigo, varón esforzado y valiente. 
Y Gedeón le respondió: Ah, señor mío, si Jehová está con nosotros, ¿por qué nos ha sobrevenido 
todo esto? ¿Y dónde están todas sus maravillas, que nuestros padres nos han contado, diciendo: 
¿No nos sacó Jehová de Egipto? Y ahora Jehová nos ha desamparado, y nos ha entregado en mano 
de los madianitas. 
Y mirándole Jehová, le dijo: Ve con esta tu fuerza, y salvarás a Israel de la mano de los madianitas. 
¿No te envío yo? 
Entonces le respondió: Ah, señor mío, ¿con qué salvaré yo a Israel? He aquí que mi familia es pobre 
en Manasés, y yo el menor en la casa de mi padre. 
Jehová le dijo: Ciertamente yo estaré contigo, y derrotarás a los madianitas como a un solo hombre. 
Y él respondió: Yo te ruego que si he hallado gracia delante de ti, me des señal de que tú has 
hablado conmigo. 
 
No sé si hoy te sientes como Gedeón peleando no solo con tu entorno si no con tus pensamientos y 
emociones, no sé si estás en un lugar donde sientes no debes estar, o si sientes que estás luchando 
sin esperanza de ganar. Lo que si sé es que como Gedeón podemos vencernos a nosotros mismos 
con fe, para luego poder cumplir el llamado, no sé si estás en lagar zarandeando trigo para 
esconderte, pero si sé que donde estés Dios te va a encontrar, te va a llamar, te va a enviar, te va a 
respaldar y te va a dar la victoria, y es que en Dios no somos pequeños, ni el menor, ni el que no 
puede, si Dios te dice eres guerrero eso eres, si Dios te dice libertador eso eres, si Dios te dice ve, 
hazlo porque eso solo puede significar una victoria fija entregada en tus manos. 
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Muchas veces pensamos que algo que nos hace diferente, es algo que nos anula ante la sociedad, 
lo llamamos defecto y nos sentimos limitados ante este variante físico en nuestras características, les 
cuento algo yo soy una persona ambidiestra, me enseñaron con la mano derecha a hacer muchas 
cosas porque entonces era tomado como defecto ser zurdo. 
Un día estudiando el porque no era tan positivo ser zurdo, me dio cuenta que en tiempos antiguos 
hasta lo tomaban como una carácteristica oscura y negativa. 
Sin embargo voy a la Biblia y me encuentro a este personaje que utilizo ese particular para liberar al 
pueblo de Israel, fue un guerrero zurdo y eso llamo mi atención, 
Normalmente toda arma camuflada lo ponían sobre el muslo izquierdo para atacar con la mano 
derecha, Aod al ser zurdo portaba su arma al lado contrario y esto le dio una gran ventaja. 
Conozcamos un poco más que era. 
 
Aod, el segundo juez, libertó a Israel de la esclavitud de Eglón rey de Moab. Su cualidad fue la de ser 
zurdo lo cual le permitió lograr la entrada a la presencia del rey de Eglón sin que su daga escondida 
fuese descubierta. 
Aodُ:heb.ُ‘íŠhûd,ُtalُvezُ“unión”ُoُ“poderoso”ُinclusoُloُrelacionanُconُsignificadoُdeُ"fuerte".. 
Descendiente de Benjamín mediante Gera, descripto como zurdo. Asesinó a Eglón, rey de Moab, 
quien había oprimido a Israel durante 18 años, y fue uno de los primeros jueces . 
Reinó sobre Israel en paz por 80 años 1316 aC – 1237 aC. 
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Ahora leamos desde la Biblia un relato sobre el. 
 
Jueces 3:15-23 
 
" Pero los israelitas clamaron al Señor,y el Señor les levantó un libertador, a Aod, hijo de Gera, el 
benjamita, el cual era zurdo. Y los israelitas enviaron tributo con él a Eglón, rey de Moab. Aod se hizo 
una espada de dos filos, de un codo (45 centímetros) de largo, y la ató a su muslo derecho debajo de 
la ropa. Y presentó el tributo a Eglón, rey de Moab; y Eglón era un hombre muy grueso. 
Cuando Aod terminó de presentar el tributo, despidió a la gente que había traído el tributo. Pero él se 
volvió desde los ídolos que estaban en Gilgal, y dijo: «Tengo un mensaje secreto para usted, oh 
rey». «Guarda silencio», le dijo el rey. Y todos los que le servían salieron. Aod vino a él cuando 
estaba sentado solo en su sala de verano.Y Aod dijo: «Tengo un mensaje de Dios para usted». Y él 
se levantó de su silla. 
Aod alargó la mano izquierda, tomó la espada de su muslo derecho, y se la hundió en el vientre. Y la 
empuñadura entró también tras la hoja, y la gordura se cerró sobre la hoja, pues no sacó la espada 
de su vientre. Y se le salieron los excrementos. Entonces salió Aod al corredor, cerró tras sí las 
puertas de la sala de la terraza y les pasó el cerrojo. 
 
Un acto valiente ,y un hombre que volvió algo particular en el como su mayor fortaleza para libertar, 
que lindo es saber que en la valentía y determinación está el respaldo de Dios, que lindo es ser 
ingenioso cuando se trata del servicio a Dios y guianza y amor de su pueblo, siempre hay algo que 
nos hace diferentes y especiales, y ese a de ser el instrumento estrella para vencer al enemigo. 
Qué te hace único?, 
Qué te da ventaja?, 
hoy quiero que pienses en ese algo que muchos verán como defecto y en realidad es tu virtud, te ha 
hecho lograr y alcanzar. 
Qué es eso que la gente te ha dicho en el ministerio es que tienes algo diferente?, pues aprovecha, 
que está sea tu arma poderosa, que este sea el elemento estrella de servicio, con el cual sorprendes 
al enemigo que quizás te grito una y mil veces no puedes y eso será con lo que le logras vencer. 
Saben? En Dios no hay casualidad, siempre hay propósito, y cada una de tus características 
especiales Dios las puso ahí, como herramienta para dejar huella, hoy toma todo eso y transfórmalo 
en servicio, fe y entrega. 
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Aveces queremos ser un gran primero, el que manda , el que dirige, quien en el encargado o líder, lo 
que muchos quieren ignorar es que usted nunca será un buen primero si antes no aprende a ser un 
excelente segundo. 
Y te preguntarás en este momento, como es eso? 
Te digo, cuando se ve un líder espiritual tomando decisiones siempre se piensa yo podría hacerlo 
mejor, siempre se evalúa para negativo, siempre se señala como erróneo todo lo que hace, y 
siempre se hace alusión a todo diciendo, es que yo creo, yo pienso y yo digo. 
Hay una gran inclinación a resaltar las debilidades en vez de preocuparse por fortalecer y cuidar el 
corazón del siervo, llámese pastor o pastora, llámese evangelista, maestro, ministro, mentor, líder y 
demás. 
Este personaje de hoy nos enseña de manera maravilloso que aveces es mejor ser un gran 
segundo, que un mal primero, su sello fue la lealtad, la entrega la valentía, siempre de frente en la 
guerra defendiendo su líder, protegiéndolo, cuidando sus espaldas, su fama se extendió por ser 
además de un gran guerrero un siervo leal y fiel. 
Si!.... Hoy estoy hablando de Abisai, quién camino al lado de David, en cada batalla donde nunca 
considero dos opciones, la primera que le pasara algo a David y la segunda no salir vencedor. 
 
Abisai significa: Padre de Don, o mi Padre existe. 
Veamos un poco más. 
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Abisai tuvo un papel principal en la lucha contra el rebelde Seba y contra los edomitas en el Valle de 
la Sal. Era Hijo de Sarvia, la hermana de David, y hermano de Joab y Asael. Era impetuoso y 
valiente, cruel e implacable con sus enemigos, pero siempre sumamente leal a David. 
 
2 Samuel 21:17 
"Mas Abisai hijo de Sarvia le socorrió, e hirió al filisteo, y lo mató. Entonces los varones de David le 
juraron, diciendo: Nunca más de aquí en adelante saldrás con nosotros a batalla, para que no 
apagues la lámpara de Israel." 
 
Entre tanto versículo que narran grandes logros de Abisai este me mueve en gran manera, el estaba 
dispuesto a dar la vida por su líder, enfrentó gigantes, el tenía seguridad que David era esa lámpara 
para Israel , el en su lealtad sabía que su deber era no solo proteger su vida, si no que su ministerio 
era algo en lo que el creía, honraba y defendía. 
Abisai no decía, pero yo soy de la familia atacando como muchas veces paso y pasa que la misma 
familia es la que tira al suelo un ministerio, tampoco tenía un listado de pecados cometidos por David 
para quitarle el puesto por sus situaciones de debilidad, Esto impacta mi corazón la lealtad de este 
hombre amaba ser un buen segundo porque le era un privilegio estar con un Elegido, escogido y 
ungido por Dios. 
El servir es el más maravilloso privilegio no importa el puesto o título que este servicio conlleva, lo 
principal es amar a nuestro líderes, la honra y lealtad a Dios por medio de ellos, pelear y sostener en 
oración, pero sobre todo no permitir la lámpara se apague, porque debemos de reconocer que en 
cada autoridad espiritual hay un legado que puede crecer aún más si nosotros somos parte de esto, 
Abisai sabía que el nunca iba a ser David, pero sabía cuál era su papel y como dejar huella, también 
sabía que cumpliendo su llamado estaba siendo obediente a Dios, hoy podemos mantener la 
lámpara encendida en la casa que Dios te puso, en tu congregación junto a tus líderes, ama, 
defiende y cuida eso es la mayor honra a Dios, y eso muestra un verdadero corazón de siervo. 
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Un día de estos conversaba con una persona muy especial y valiente y me decía le pedía a Dios 
perdón porque en algunos momentos de prueba ha sentido le ha fallado. 
Cuando le pregunto el porqué de eso? Me dijo,que porque se ha sentido expuesta y débil, a tenido 
temor y en momento duda, se ha deprimido y se ha cansado cuando enfrenta alguna lucha. 
Saben? 
Esto me lleva a compartir justo del personaje de hoy, 
A veces nos meten como cristianos y más si somos líderes y servimos a Dios en alguna área y lugar, 
que no podemos mostrarnos débiles, decaídos, preocupados o con problemas, eso me da un poco 
de risa, porque en nuestra humanidad sentimos y experimentamos diversas complicaciones y en 
nuestras emociones reaccionamos a estímulos positivo o negativos de la vida, Dios nos creo así y 
nos ama así y eso es lo más hermoso, que ser así no nos hace ni malos ni buenos nos hace en 
nuestra limitación y pequeñez experimentar a un Dios Padre Todopoderoso que nos sostiene y 
respalda cuando le creemos y caminamos en pos del propósito por el cual estamos aquí . 
 
El personaje bíblico de hoy en toda su historia nos muestra justo esto, un hombre totalmente guiado 
por Dios que fue provocador y testigo de milagros impresionantes que hasta el día de hoy impacta 
nuestras vidas, pero sintió miedo, depresión, soledad y hasta deseos de huir en algún momento. 
Elías fue según la biblia un profeta hebreo que vivió en el siglo IX a. C. 
Su nombre es una formaُhelenizadaُqueُprovieneُdelُnombreُhebreoُĒliyahūُyُqueُsignificaُ"miُDiosُ
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es el Señor". 
Elías era oriundo de Tishbé, en la región de Galaad y al oriente del río Jordán. 
Su vida se describe en los relatos hebreos en 1 Reyes 17-21 y 2 Reyes 1-2.3. 
Vino desde Tisbita en Galaad, pero no se sabe nada de su familia o de su nacimiento. La primera 
vez que nos encontramos con Elías es en 1 Reyes 17:1, cuando de repente aparece para desafiar a 
un malvado rey Acab, quien gobernó el reino del norte desde el año 874 hasta el 853 a.C. 
Elías profetiza una sequía que iba a venir sobre toda la tierra como consecuencia de la maldad de 
Acab. Advertido por Dios, Elías se esconde cerca del arroyo de Querit, donde es alimentado por los 
cuervos. En la medida que aumentaba la sequía y el hambre en la tierra, Elías se encuentra con una 
viuda en un país vecino y, a través de su obediencia a la petición de Elías, Dios provee suficiente 
comida para Elías, la mujer y su hijo. Milagrosamente, la tinaja de harina y la vasija de aceite de la 
viuda, nunca escaseó ni disminuyó. 
 
1 Reyes 19:1-8 
" Y Acab le contó a Jezabel todo lo que Elías había hecho y cómo había matado a espada a todos 
los profetas. 2 Entonces Jezabel envió un mensajero a Elías, diciendo: Así me hagan los dioses y 
aun me añadan, si mañana a estas horas yo no he puesto tu vida como la vida de uno de ellos. 3 Él 
tuvo miedo, y se levantó y se fue para salvar su vida; y vino a Beerseba de Judá y dejó allí a su 
criado. 4 Él anduvo por el desierto un día de camino, y vino y se sentó bajo un enebro; pidió morirse 
y dijo: Basta ya, Señor, toma mi vida porque yo no soy mejor que mis padres. 5 Y acostándose bajo 
el enebro,se durmió; y he aquí, un ángel lo tocó y le dijo: Levántate, come. 6 Entonces miró, y he 
aquí que a su cabecera había una torta cocida sobre piedras calientes y una vasija de agua. Comió y 
bebió, y volvió a acostarse. 7 Y el ángel del Señor volvió por segunda vez, lo tocó y le dijo: 
Levántate, come, porque es muy largo el camino para ti. 8 Se levantó, pues, y comió y bebió, y con 
la fuerza de aquella comida caminó cuarenta días y cuarenta noches hasta Horeb, el monte de Dios." 
 
Elías venía de vencer, pero tuvo miedo y huyó. 
Quiero finalizar con esto no importa cuántas veces tengas miedo en tu caminar, Dios sabe que no 
estás dudando de El, Dios sabe que es parte de un proceso, es parte de una humanidad que se 
cansa y se duele antes diversas situaciones, lo único que no se vale es dejar de servirle a Dios, lo 
único que no se vale es dejar de creer en Él, lo único que no se vale es dejar de obedecerle y 
dejarse guiar por su voz. 
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Ayer hablamos de un profeta maravilloso con un respaldo en su vida impresionante, hoy vamos a ver 
a quién camino a su lado por un buen tiempo y tiene mucho que enseñarnos. 
Pero antes quiero hacerte una pregunta, has visto hombres y mujeres de Dios que tienen una Unción 
especial y has pensado yo quiero eso? 
Bueno Eliseo experimento algo parecido, pero su amor, fidelidad no solo a Dios si no a su líder y 
maestro, le permitió no solo recibir esa Unción, sino que vino sobre el en doble porción y cambio su 
vida para siempre. 
Eliseo: 
Un estudio de la vida de Eliseo revelará la humildad del profeta (2 Reyes 2:9; 3:11), su evidente 
amor por el pueblo de Israel (2 Reyes 8:11-12), y su fidelidad en un ministerio de por vida. Eliseo fue 
obediente al llamado de Dios, siguiendo a Elías con entusiasmo y fidelidad. Eliseo claramente creía 
en Dios y confiaba en Él. buscó a Dios, y por medio de él Dios obró poderosamente. 
 
Eliseo, cuyo nombre significa "Dios es salvación", fue el sucesor de Elías en el oficio de profeta en 
Israel.Fue llamado a seguir a Elías y pasó los siguientes años como el discípulo del profeta, hasta 
que Elías fue llevado al cielo. En ese momento, Eliseo comenzó su ministerio, que duró alrededor de 
60 años, abarcando los reinados de los reyes Joram, Jehú, Joacaz y Joás. 
Además sabemos que era hebreo que vivió en Israel entre 850 y 800 a.C. 
- Nació en el Siglo IX a. C. Y Fallecio 790 a. C. Samaria 
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Ahora leamos unos versículos de la Biblia que te dan la clave de porque y como recibimos esa doble 
porción. 
 
2 Reyes 2 :6- 15 
 
Después le dijo Elías: 
— Quédate aquí, pues el Señor me ha ordenado ir al Jordán. 
Pero Eliseo contestó: 
— Juro por el Señor y por tu vida que no te abandonaré. 
Y se fueron los dos. 7 Fueron también cincuenta profetas y se detuvieron a cierta distancia, frente a 
ellos. Ellos dos se detuvieron junto al Jordán. 8 Entonces Elías agarró el manto, lo enrolló y golpeó 
con él las aguas, que se partieron por la mitad y ellos atravesaron por lo seco. 9 Cuando cruzaron, 
Elías dijo a Eliseo: 
— Pídeme lo que quieras, antes de que sea arrebatado de junto a ti. 
Eliseo le dijo: 
— Déjame recibir dos tercios de tu espíritu. 
10 Elías respondió: 
— ¡Me pides demasiado! Pero si logras verme cuando sea arrebatado de tu lado, lo tendrás. Si no 
me ves, no lo tendrás. 
11 Mientras ellos seguían caminando y hablando, un carro de fuego tirado por caballos de fuego los 
separó y Elías subió al cielo en el torbellino. 12 Eliseo lo miraba y gritaba: 
— ¡Padre mío, padre mío, carro y caballería de Israel! 
Cuando dejó de verlo, rompió en dos su vestido, 13 recogió el manto que se le había caído a Elías, 
se volvió y se detuvo a orillas del Jordán. 14 Golpeó entonces las aguas con el manto que se le 
había caído a Elías y exclamó: 
— ¿Dónde está el Señor, el Dios de Elías? ¿Dónde está? 
Volvió a golpear las aguas, que se partieron por la mitad, y Eliseo las atravesó. 15 Cuando lo vieron 
los profetas de Jericó que estaban enfrente, exclamaron: 
— ¡Eliseo lleva el espíritu de Elías! 
 
Aveces pensamos que la sobrenaturalidad de Dios estará en nuestra vida con solo sonar los dedos, 
pero vemos que incluso la gente con propósito tiene que provocar ese mover, no solo diciendo he 
imponiéndose ante Dios, la Biblia en muchas ocasiones nos enseña que la fidelidad y honra trae 
retribución, que el amor y entrega rompe con todo temor, pero sobre todo nos demuestra que Dios 
no miente y si él te llamo, te formará , te guiará y cumplirá su obra en ti. 
Es hermoso poder vivir bajo el manto de la unción, pero más hermoso es determinar la entrega y 
servicio de un corazón dispuesto delante de Dios, saben la doble porción no te da fama, pero si te 
empodera para dejar huella, no te hace la vida fácil, pero si te asegura que vivirás en cada lucha 
como testigo del único y verdadero Dios y su poder, Ser un Eliseo no te hace un clon de Elías, te 
hace un siervo completo delante del Rey al cual sirves. 
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Hoy conoceremos un Juez que tuvo un puesto de gran privilegio y reconocimiento, pero esto no 
siempre fue así, antes de todo eso fue un hombre que sufrió en carne propia el dolor, las etiquetas 
sociales por su procedencia, el pecado de sus padres fue todo un estigma para su vida, 
Fue un hombre desechado, despreciado, humillado, pero lo más hermoso de su historia es que a 
pesar de eso no guardó rencor sino que creyó a Dios y fue instrumento de victoria. 
 
La historia de Jefté comienza en Galaad, territorio de Manasés, en un tiempo, el de jueces, cuando el 
pueblo de Israel había dejado de lado a Dios y estaba siendo atacado y derrotado por sus enemigos. 
En Jueces 10:10-18 leemos como el pueblo de Israel clamaba a Dios y quitaron los dioses ajenos. 
Nos dice el versículo 16 que "Dios fue angustiado por la aflicción de Israel". En ese momento los 
hijos de Amón acamparon en Galaad, en Mizpa y el pueblo de Galaad buscaba un líder militar que 
les llevara en la batalla. 
Después de indagar entre ellos tomaron la decisión de pedírselo a Jefté. 
 
Pero ¿Quién era realmente este hombre?. 
 
JeftéُenُhebreoُYiftaj,ُ“élُabreُoُabriráُ. 
Juez de Israel, uno de los principales. 
Según el Antiguo Testamento, Jefté fue el octavo de los Jueces israelitas de quienes se habla en los 
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capítulos X y XII del Libro de los Jueces. Era hijo ilegítimo, nacido de una prostituta, y apenas 
llegado a la mayoría de edad fue expulsado de casa por los hijos legítimos de su padre. 
 
Vamos a la Biblia un poco más y reconozcamos que aunque el mundo te deseche si Dios tiene 
propósito el te recuperará de lo despreciado y de lo perdido. 
 
Jueces 11:1-10 
 
Jefté era un guerrero de Galaad, pero era hijo de una prostituta y de un hombre llamado Galaad. 2 
La esposa de Galaad tenía varios hijos y cuando crecieron no aceptaron a Jefté. Todos los hijos 
obligaron a Jefté a salir del pueblo y le dijeron: «Tú no vas a recibir ninguna de las posesiones de 
nuestro padre, eres hijo de otra mujer». 3 Así que Jefté se alejó de sus hermanos y se fue a vivir a la 
región de Tob, donde reunió una banda de delincuentes que lo seguía. 
4 Después de un tiempo, los amonitas pelearon contra Israel. 5 A causa de la lucha entre amonitas e 
israelitas, los ancianos líderes de Galaad fueron a buscar a Jefté en la región de Tob. 6 Le dijeron a 
Jefté: 
—Queremos que seas el comandante de nuestro ejército para poder pelear contra los amonitas. 
7 Jefté respondió: 
—Ustedes me odiaban y me sacaron de la casa de mi padre. Entonces, ¿por qué me vienen a 
buscar ahora que están en problemas? 
8 Los ancianos líderes dijeron: 
—Precisamente por eso te buscamos, te rogamos que vengas con nosotros para pelear contra los 
amonitas. Tú serás el comandante de toda la gente de Galaad. 
9 Jefté respondió: 
—Si ustedes quieren que yo regrese a Galaad para pelear contra los amonitas, supongamos que el 
SEÑOR me ayuda a ganar, entonces ¿seré yo su nuevo jefe? 
10 Los ancianos líderes le dijeron: 
—El SEÑOR está escuchando todo lo que decimos, te prometemos que vamos a hacer todo lo que 
tú digas. 
 
Muchas veces vivimos procesos donde los señalamientos nos roban el sentido de dirección, y 
aunque esa carga se hace pesada la abrazamos como si de verdad nos perteneciera, escuchamos 
esas voces de afuera que nos quieren robar nuestra verdadera identidad y tomamos como una 
verdad absoluta todo lo negativo que nos dice, pero cuando hay un Dios que ya tejió tu vida, ya 
marco tu rumbo y ya te puso sobre naciones no hay mentira del diablo que te oculte de esa verdad 
por mucho tiempo, no importa cuánto mal te rodee Dios va en rescate a esa oscuridad profunda para 
traerte a la luz, solo hay algo que debes de reconocer Dios nos llena de oportunidades depende de ti 
si le dices que si a Él y te dejas utilizar como instrumento de libertad, como estandarte de su gloria, o 
si te abrazas a amargura, rencores y tú mala reputación. 
En esta vida tenemos dos caminos creerle a Dios y dejar que el haga su perfecta voluntad, que 
restaure,nos construya y levante o escuchar al enemigo que nos minimiza, nos aparte y desvía . 
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Desde el inicio de la historia hubo hombres muy valientes y determinados a seguir a Dios con todo 
su corazón. 
El personaje de hoy no tiene un libro enorme en la Biblia, pero aparece en el primer libro en Génesis 
marcando una gran diferencia ante otros nombrados en esa misma parte. 
De la genealogía de Adán y empiezan a describir un listado de su descendencia, el nombre de cada 
uno, sus años de vida y los hijos que engendraron, pero cuando llegan a Enoc es agregada una 
descripción maravillosa, Enoc era un hombre que camino con Dios, lo dice dos veces, camino en 
esta tierra, engendro hijos e hijas, y fue llevado al cielo, no conoció la muerte, en el podemos ver qué 
alguien que camina en relación con El Padre celestial nunca va a ver la muerte porque su eternidad 
será su sello. 
Veamos más sobre Enoc. 
 
Es un nombre propio masculino en su variante en español. Procede del hebreo אנוך y significa 
«dedicado».ُEnocُesُelُúnicoُdeُlaُgenealogíaُantediluvianaُdelُqueُnoُseُdiceُ“yُmurió”.ُEstoُfueُ
debidoُaُqueُ“leُllevóُDios”ُyُloُveremosُenُGénesisُ5:18-24, además en el Nuevo testamento 
también se nos habla y se reconoce este acontecimiento en su vida. "Fue traspuesto para no ver 
muerte" y lo encontramos en Hebreos 11:5. 
 
Vamos a la biblia y leamos estos versículos que nos describen a este personaje. 
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Génesis 5:21-24 
 
" Vivió Enoc sesenta y cinco años, y engendró a Matusalén. 
22 Y caminó Enoc con Dios, después que engendró a Matusalén, trescientos años, y engendró hijos 
e hijas. 
23 Y fueron todos los días de Enoc trescientos sesenta y cinco años. 
24 Caminó, pues, Enoc con Dios, y desapareció, porque le llevó Dios." 
 
Hebreos 11:5 
Por la fe, Enoc fue traspuesto para no ver muerte, y no fue hallado, porque lo traspuso Dios; y antes 
que fuera traspuesto tuvo testimonio de haber agradado a Dios. 
 
Aveces nos afanamos por realizar grandes hazañas, por sobresalir y ser reconocidos por el mundo, y 
que la gente hable de nosotros. Pero Dios nos muestra que seas guerrero, un gran orador con gran 
elocuencia, un gran político que mueves masas, un gran siervo con poder de convencimiento, lo 
único que a Dios lo mueve en un corazón auténtico y obediente, Dios nos muestra que lo que busca 
es gente que en humildad se atreva a caminar con Él, Dios necesita más Enoc que no importa su 
entorno, deseen marcar diferencia y estén determinados a caminar con Él, y es que sin duda alguna, 
alguien determinado a caminar con Dios es alguien que vive en amistad con Él, es alguien que 
conoce íntimamente su voluntad, es alguien que conoce el corazón del Padre, pero lo más 
maravilloso es que es alguien que no piensa, no enfrenta , ni conoce la muerte, porque esa relación 
eterna no debe pasar por un filtro natural como la muerte, Enoc fue llevado por Dios y la eternidad 
fue su sello. 
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Saben? Este personaje bíblico llama poderosamente mi atención como madre y como hija de Dios 
que le sirve. 
El era un hombre de Dios, con llamado, era quien ministraba en la casa del Señor, era el sacerdote, 
reconocido como gran siervo y juez, recto en su actuar y su entrega en servicio, pero hubo una área 
de su vida que no estaba en rectitud delante del pueblo y delante de Dios, ya que su condición de 
padre y su ejercer como tal era deficiente, fue alcahueta para con ellos y esto le trajo grandes 
consecuencias. 
Hoy le presento a Elí: 
 
Eli o Elí significa "Yahveh es alto", fue un Sumo Sacerdote y Juez de Israel, de la familia de Itamar, 
de la Tribu de Leví. Fue sucesor de Sansón, y predecesor y mentor del profeta Samuel; su figura 
aparece reflejada en el primer libro de Samuel. 
Eli tenía dos hijos: Ofni y Finees, cuya conducta está descrita en el primer libro de Samuel, 2:12 al 
17, donde se los nombra como «hijos de Belial» es decir que «no conocían a Dios»; el versículo 22 
de este mismo capítulo señala también las transgresiones de los hijos de Eli, agravadas por su 
pertenencia al clan sacerdotal. 
 
Reconocemos en Elí que era un padre en el antiguo Israel. También era sacerdote... y no cualquiera 
era el sumo sacerdote de la nación. En tal calidad, estaba bien versado en la ley de Dios. En su vida 
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personal, es probable que haya ejecutado sus deberes sacerdotales fielmente. Quizás hasta haya 
enseñado concienzudamente la ley de Dios a sus hijos. Pero está claro que era débil, flojo, 
demasiado indulgente con sus hijos, y no continuaba con la acción debida y administraba la 
disciplina que se necesitaba, lo cual resultó en esto lo trajera a perder el favor de Dios y esto trajera 
desconsuelo sobre sí mismo. Pero Elí fracasó completamente en cuanto a un asunto que era más 
importante aún... no demostró celo por la verdadera y limpia adoración de Dios cuando sus dos hijos 
se convirtieron en violadores de la ley de Dios. 
 
Quiero mostrarles algunos versículos de la Biblia que se refiere a la situación de Elí como Padre. 
 
1 Samuel 2:12 
"Los hijos de Elí eran hombres impíos, y no tenían conocimiento de Jehová." 
 
Aveces pensamos que al ser nosotros servidores o creyentes eso hace a nuestros hijos siervos 
delante de Dios, pero tristemente está descripción de los hijos de Elí deja ver claramente, cuanta 
deficiencia podemos tener como padres, es duro leer que Elí era un sacerdote consagrado pero sus 
hijos desconocían a Dios. 
 
Veamos ahora 1 Samuel 2:17 
 
"Era, pues, muy grande delante de Jehová el pecado de los jóvenes; porque los hombres 
menospreciaban las ofrendas de Jehová." 
 
El mismo lugar donde el Padre adoraba, oraba, y ministra a la presencia de Dios , sus hijos de 
burlaban, tomaban la ofrenda y consumían para pecado y con falta de respeto, menospreciando no 
solo la ofrenda y mal utilizándola ofendiendo a Dios con sus actos. 
 
Y tal vez ahora nos preguntemos si era de conocimiento de Elí porque muchas veces como padres 
nos podemos escudar a que todo fuese a escondida y su padre lo ignoraba. 
Pero si vamos a 1 Samuel 2:22-24 vemos que en efecto si sabía lo que sucedida y hasta cierto punto 
lo permitió, no poniendo limites, ni reglas claras. 
 
1 Samuel 2 
" 22 Pero Elí era muy viejo; y oía de todo lo que sus hijos hacían con todo Israel, y cómo dormían 
con las mujeres que velaban a la puerta del tabernáculo de reunión. 
23 Y les dijo: ¿Por qué hacéis cosas semejantes? Porque yo oigo de todo este pueblo vuestros 
malos procederes. 
24 No, hijos míos, porque no es buena fama la que yo oigo; pues hacéis pecar al pueblo de Jehová. 
 
Muchas veces nuestro llamado de atención a los hijos es con falta de autoridad, con miedo incluso 
hasta con culpa, he escuchado muchas veces a líderes de años decir ante una conducta no debida 
de sus hijos : "Es que quien es pastor soy yo no él", " Aunque sea un servidor de Dios no puedo 
imponerles mi fe" , " tengo que dejarlos en algún momento en libertad van a buscar a Dios" incluso 
he escuchado cuando siguen tendencias del mundo decir "El mundo ahora es diferente" "Cuando 
necesiten de Dios que lo busquen" y un montón de cosas más que no suenan mal pero son una 
excelente excusa para evadir mi responsabilidad no solo como siervo, sino como madre o padre, 
convirtiéndonos en desformadores de la vida de nuestro hijos, en vez de guiar y formar, destruimos 
por alcahueterías una pieza preciosa que debe seguir nuestro legado y depósito de parte de Dios. 
 
Pero cuál es la consecuencia ante esto? 
 
Leamos 1Samuel 4:17-18 
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" Respondió el que trajo la noticia y dijo: Israel ha huido delante de los filisteos, además ha habido 
gran matanza entre el pueblo, también han muerto tus dos hijos, Ofni y Finees, y el arca de Dios ha 
sido tomada. 18 Y sucedió que cuando mencionó el arca de Dios, Elí cayó de su asiento hacia atrás, 
junto a la puerta, se rompió la nuca y murió, pues era entrado en años y pesaba mucho. Había 
juzgado a Israel cuarenta años. 
 
La consecuencia es muerte, y es duro ver en este personaje bíblico que alguien con llamado, un 
gran siervo, un gran juez, en esta área de su vida no involucró a Dios, como cuando dejamos algo 
fuera de la presencia de Dios esto va a traer a Luz nuestras deficiencias y nuestras debilidades, Elí 
no era un mal hombre, Elí conocía a Dios y amaba su presencia, pero su comunicación deficiente 
con sus hijos, pero no involucrarse con ellos, pero no involucrarlos en su ministerio y permitir 
crecieran sin Dios en desobediencia y falta de respeto le costó muy caro. 
La palabra de Dios dice en Romanos 6:23: "Porque la paga del pecado es muerte, más la dádiva de 
Dios es vida eterna". Aquí vemos esa palabra cumplirse sin duda la paga del pecado es muerte, hoy 
pido a Dios traiga a tu vida no solo como siervo sino como Padre revelación, diseño y estrategia para 
ser fiel a Dios en todas las áreas pero sobre todo pido nunca olvides que tu primer ministerio justo 
esta en casa y de ti depende si traes vida o muerte. 
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Saben? Sansón reino durante 20 años el pueblo de Israel, Dios desde que lo pone en el vientre de 
su madre lo pone como libertador y da a sus padres Manoa y su mujer indicaciones específicas 
porque Sansón sería Nazareo es decir consagrado a Dios, no podía tomar vino, habían varios 
lineamientos claros para su vida de elegido de parte de Dios, un hombre con fuerza sobrenatural y 
Dios lo respaldo, pero entro en su corazón confusión y tal vez prepotencia, y empezó a caminar en 
desobediencia, tomo decisiones indebidas y se empezó a meter con algunas mujeres, pero hubo una 
que fue el mayor instrumento del enemigo para atacarlo, esto lo lleva a separación, a humillación a 
dolor y destrucción, pero como Dios tiene un propósito claro para sus elegidos apesar de esa 
situación Sansón clamo y Dios una vez más le respaldo cumpliendo así ,aunque Sansón estaba en 
un estado denigrante, atado, ciego y desbastado , aún así cumplió su propósito hasta llegar el mismo 
a perder su vida. 
 
Pero conozcamos un poco más de este gran personaje. 
Sansón es un nombre proveniente del hebreo tiberiano que significa "el que sirve a Elohim". Dicho 
nombre también es a veces asociado con la idea de pertenecer a la luz, significando "del Sol", 
posiblemente para proclamar el que su portador era radiante y poderoso. 
En el relato bíblico sobre Sansón, se caracteriza por poseer una figura recia y una fuerza 
extraordinaria para combatir contra sus enemigos y llevar a cabo actos heroicos, inalcanzables para 
la gente común, como luchar sin más armas que sus propias manos contra un león, acabar con todo 
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un ejército con solo una mandíbula de burro y hasta derribar un templo filisteo con su propia fuerza. 
Al mencionar sus hazañas el texto bíblico emplea expresiones tales como "el espíritu de Jehová le 
invadió" (Jueces 14, 19), o "el espíritu de Jehová vino sobre él" (Jueces 15, 14), con lo que el escritor 
bíblico implica que la fuerza sobrehumana de Sansón provenía únicamente de realizar actos por 
voluntad de Dios. 
 
Pero que les parece si vamos a la biblia: 
Veamos el momento de la concepción, proviene de un milagro, de un vientre estéril que Dios lleno de 
vida por amor a su pueblo, desde ese momento ya estaba levantando un libertador, sus padres le 
forman bajo la guía y consagración de un Nazareo. 
 
Jueves 13: 3-5 
" A esta mujer apareció el ángel de Jehová, y le dijo: He aquí que tú eres estéril, y nunca has tenido 
hijos; pero concebirás y darás a luz un hijo. 
4 Ahora, pues, no bebas vino ni sidra, ni comas cosa inmunda. 
5 Pues he aquí que concebirás y darás a luz un hijo; y navaja no pasará sobre su cabeza, porque el 
niño será nazareo a Dios desde su nacimiento, y él comenzará a salvar a Israel de mano de los 
filisteos." 
 
-Desde su concepción hasta su nacimiento ya se vivía esa presencia de Dios para su vida, y esto lo 
podemos ver en 
Jueces 13:24. 
 
"Y la mujer dio a luz un hijo, y le llamó por nombre Sansón. Y el niño creció, y el SEÑOR lo bendijo" 
 
-Una persona con un sello de respaldo impresionante desde su nacimiento. Pero el enemigo siempre 
tiene un plan para tirar a los elegido y en este caso utiliza la mayor debilidad de Sansón para quitarle 
su llamado, distraerlo y según el desaparecerlo, minimizarlo, quitarlo de su camino para poder 
destruir y atacar una vez más al pueblo de Israel. 
 
Jueces 16:4-5 
"Después de esto sucedió que se enamoró de una mujer del valle de Sorec, que se llamaba Dalila. 5 
Y los príncipes de los filisteos fueron a ella y le dijeron: Persuádelo, y ve dónde está su gran fuerza, y 
cómo podríamos dominarlo para atarlo y castigarlo, Entonces cada uno de nosotros te dará mil cien 
piezas de plata. 
 
-Pero aún en la situación más deplorable, en el momento donde el pecado hacia público el precio de 
su error viene Dios una vez más y escucha su clamor. 
 
Jueces 16:24-30 
24 Cuando el pueblo lo vio, todos alabaron a su dios diciendo: 
«Nuestro dios ha entregado en nuestras manos 
a nuestro enemigo, 
al que asolaba nuestra tierra 
y multiplicaba nuestras víctimas». 
25 Cuando ya estaban muy alegres, gritaron: «¡Saquen a Sansón para que nos divierta!» Así que 
sacaron a Sansón de la cárcel, y él les sirvió de diversión. 
Cuando lo pusieron de pie entre las columnas, 26 Sansón le dijo al muchacho que lo llevaba de la 
mano: «Ponme donde pueda tocar las columnas que sostienen el templo, para que me pueda apoyar 
en ellas». 27 En ese momento el templo estaba lleno de hombres y mujeres; todos los jefes de los 
filisteos estaban allí, y en la parte alta había unos tres mil hombres y mujeres que se divertían a 
costa de Sansón. 28 Entonces Sansón oró al Señor: «Oh Soberano Señor, acuérdate de mí. Oh 

www.ministerioinfantil.com



Dios, te ruego que me fortalezcas solo una vez más, y déjame de una vez por todas vengarme de los 
filisteos por haberme sacado los ojos». 29 Luego Sansón palpó las dos columnas centrales que 
sostenían el templo y se apoyó contra ellas, la mano derecha sobre una y la izquierda sobre la otra. 
30 Y gritó: «¡Muera yo junto con los filisteos!» Luego empujó con toda su fuerza, y el templo se vino 
abajo sobre los jefes y sobre toda la gente que estaba allí. Fueron muchos más los que Sansón mató 
al morir que los que había matado mientras vivía. 
 
-En Dios su promesa se cumple, hoy deseo que Dios te dirija a caminar en obediencia, que tus 
debilidades no te distraigan y te humillen, que su presencia te llene de esa fuerza sobrenatural para 
vencer cualquier tentación, cualquier prueba, cualquier obstáculo. 
Sansón era tomado por Dios y era eso lo que le hacía vencer, un solo momento lo llevo a dolor, lo 
hizo perder la visión, le quitó esa cobertura y le llevo a ser un estandarte del enemigo, pero aún en la 
peor situación de tu vida y ministerio, aún pagando la peor consecuencia de tus pecados, aún 
cuando todos se burlan, aún con todo si le clamas una vez más Dios vendrá y te responderá, por dos 
motivos porque te puso como libertador y defensor, y había una misión específica y clara, y dos 
porque su oído no es ajeno a la voz de sus elegidos. 
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Han escuchado hablar de Jeremías? 
Un profeta valiente que fue escogido por Dios para llevar su palabra en una de las épocas más duras 
para su pueblo, y siempre en sus profecías invitaba al pueblo a que se volviera a Dios. 
Su lucha fue increíble porque casi trataba mantener la fe en un pueblo incrédulo, gritaba verdad a un 
pueblo que era sordo, fue obediente a su llamado, lo más hermoso es que Dios cuando le envía le 
recuerda que desde antes de ser depositado y formado en el vientre de su madre ya había sido 
elegido. Y aunque se sintió abrumado ante esta noticia y puso su juventud e ignorancia como 
pretexto, aunque de fijo no sentía claro lo que Dios le estaba mostrando Dios si tenía muy claro para 
que le había puesto sobre esta tierra y lo más hermoso es que se lo afirma y puso sus propias 
palabras en la boca de Jeremías. 
Pero conozcamos un poco más al personaje de hoy. 
 
Jeremías es un nombre propio masculino en su variante en español. Procede del hebreo ירמיהו y 
significa «Dios pone orden». también lo encontramos que viene de yirmeyah que significa "exaltación 
de Dios" Unas variantes de este nombre son Jeremy o Jeremish. 
 
Jeremías fue un profeta hebreo, hijo del sacerdote Hilcías. vivió entre el 650-585 a.C. en Judá, 
Jerusalén, Babilonia y Egipto. Fue coetáneo de Ezequiel y anterior a Daniel. 
Fecha de nacimiento: 655 a. C. En Anatot. 
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Lugar de la muerte: Egipto 
Nombre completo: Jeremiah 
 
El profeta Jeremías vivió en uno de los períodos más difíciles de la historia del Cercano Oriente. Fue 
testigo de la caída de un gran imperio (Asiria) y del surgimiento de otro (Babilonia). En medio de todo 
ese torbellino, el reino de Judá fue gobernado por cinco reyes, cuatro de esos reinados fueron 
deplorables. Jeremías declaró el mensaje de Dios durante cuarenta años, advirtiendo a la nación en 
cuanto al desastre que se avecinaba, e intentando, en vano, que se volviera a Dios. 
 
Vamos al texto bíblico del llamado de este gran profeta. 
Jeremías 1:4-10. 
 
4 Vino, pues, palabra de Jehová a mí, diciendo: 
5 Antes que te formase en el vientre te conocí, y antes que nacieses te santifiqué, te di por profeta a 
las naciones. 
6 Y yo dije: !!Ah! !!ah, Señor Jehová! He aquí, no sé hablar, porque soy niño. 
7 Y me dijo Jehová: No digas: Soy un niño; porque a todo lo que te envíe irás tú, y dirás todo lo que 
te mande. 
8 No temas delante de ellos, porque contigo estoy para librarte, dice Jehová. 
9 Y extendió Jehová su mano y tocó mi boca, y me dijo Jehová: He aquí he puesto mis palabras en 
tu boca. 
10 Mira que te he puesto en este día sobre naciones y sobre reinos, para arrancar y para destruir, 
para arruinar y para derribar, para edificar y para plantar. 
 
Vemos algo maravilloso solo en este relato bíblico y es que cuando Dios elige el capacita, si no 
sabes hablar el toca nuestra boca, poniendo palabra de poder, para hablar con verdad a las 
naciones, para arrancar, para destruir, arruinar y derribar al enemigo con solo abrir la boca tenemos 
potestad de ponerlo en su lugar y donde el enemigo dice Ruina tú puedas decir provisión , donde el 
enemigo puso destrucción tu puedes edificar y plantar un nuevo comienzo. 
Si Dios te envío como profeta, habla, suelta la palabra y vive el respaldo de Dios, tu llamado no está 
condicionada por un entorno oscuro y de lucha, tu llamado está capacitado por Dios, tu solo abre la 
boca que la palabra que salga solo sea el depósito que antes Dios ya había hecho en ti. 
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Hace unos días hablamos de Daniel pero su historia no venía aislada, en ella habían 3 amigos que 
fueron parte importante de su vida, compartieron mil historias y además cumplieron con la misión de 
dar a conocer el Poder y el Nombre del Único y verdadero Dios. 
 
Encontré estás palabras en un estudio bíblico (labibliaparamí) y les deseo compartir por la forma en 
que les describe a nuestros personajes de hoy. 
 
"Los Tres amigos de Daniel. Fueron tres jóvenes hebreos que acompañaron a Daniel como cautivos 
a Babilonia, en ocasión de las primeras invasiones de Judá por parte de los ejércitos de 
Nabucodonosor. Sus nombres, Ananías que significa "Jehová es clemente", Misael significa " ¿Quién 
es como Dios? y Azarías que significa "a quien Dios ayuda", fueron cambiados en Babilonia por 
Mesac (significado desconocido), Sadrac (significado desconocido) y Abed-nego (siervo de Nebo). 
Junto a Daniel, estos tres jóvenes tomaron la decisión de mantenerse fieles a Dios, a pesar de estar 
en un país idólatra, a cualquier precio. 
Su sabiduría y honestidad los condujo a ostentar en importantes responsabilidades en la corte de 
Babilonia. Pero cuando el rey Nabucodonosor ordenó construir una enorme estatua exigiendo que 
todos se postraran delante de ella, bajo la amenaza de muerte a quien desobedeciera, estos jóvenes 
permanecieron de pie, de acuerdo a sus convicciones. Cuando fueron llamados ante la presencia del 
rey, reafirmaron sus confianza en Dios rechazando inclinarse delante de la imagen. Ya condenados 
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a muerte, fueron arrojados en un horno ardiente, donde Dios fue su compañero y libertador, lo cual 
hizo que el rey alabara el nombre de Dios y promulgara un decreto donde condenaba a muerte a 
todo aquel que blasfemase contra el Dios de estos jóvenes." 
 
Daniel 1:17-20 
" A estos cuatro muchachos, Dios les dio conocimiento e inteligencia en todas las letras y ciencias; y 
Daniel tuvo entendimiento en toda visión y sueños. 
18 Pasados, pues, los días al fin de los cuales había dicho el rey que los llevaran, el jefe de los 
eunucos los llevó delante de Nabucodonosor. 
19 El rey habló con ellos, y no se hallaron entre todos ellos otros como Daniel, Ananías, Misael y 
Azarías; así, pues, permanecieron al servicio del rey. 
20 En todo asunto de sabiduría e inteligencia que el rey los consultó, los halló diez veces mejores 
que todos los magos y astrólogos que había en todo su reino." 
 
 
Daniel 3 
14 Habló Nabucodonosor y les dijo: –¿Es verdad, Sadrac, Mesac y Abed-nego, que vosotros no 
honráis a mi dios ni adoráis la estatua de oro que he levantado? 
15 Ahora, pues, ¿estáis dispuestos para que, al oir el son de la bocina, la flauta, la cítara, el arpa, el 
salterio, la zampoña y todo instrumento de música, os postréis y adoréis la estatua que he hecho? 
Porque si no la adoráis, en la misma hora seréis echados en medio de un horno de fuego ardiente, 
¿y qué dios será el que os libre de mis manos? 
16 Sadrac, Mesac y Abed-nego respondieron al rey Nabucodonosor, diciendo: –No es necesario que 
te respondamos sobre este asunto. 
17 Nuestro Dios, a quien servimos, puede librarnos del horno de fuego ardiente; y de tus manos, rey, 
nos librará. 
18 Y si no, has de saber, oh rey, que no serviremos a tus dioses ni tampoco adoraremos la estatua 
que has levantado. 
19 Entonces Nabucodonosor se llenó de ira, cambió el aspecto de su rostro contra Sadrac, Mesac y 
Abed-nego y ordenó que el horno se calentara siete veces más de lo acostumbrado. 
20 Y ordenó a hombres muy vigorosos que tenía en su ejército, que ataran a Sadrac, Mesac y Abed-
nego, para echarlos en el horno de fuego ardiente. 
21 Así pues, estos hombres fueron atados con sus mantos, sus calzados, sus turbantes y sus 
vestidos, y fueron echados dentro del horno de fuego ardiente. 
22 Y como la orden del rey era apremiante, y habían calentado mucho el horno, la llama del fuego 
mató a aquellos que habían alzado a Sadrac, Mesac y Abed-nego. 
23 Estos tres hombres, Sadrac, Mesac y Abed-nego, cayeron atados dentro del horno de fuego 
ardiente. 
24 Entonces el rey Nabucodonosor se espantó, se levantó apresuradamente y dijo a los de su 
consejo: –¿No echaron a tres hombres atados dentro del fuego? Ellos respondieron al rey: –Es 
verdad, oh rey. 
25 Y él dijo: –Sin embargo, yo veo cuatro hombres sueltos, que se pasean en medio del fuego sin 
sufrir ningún daño; y el aspecto del cuarto es semejante a un hijo de los dioses. 
 
26 Entonces Nabucodonosor se acercó a la puerta del horno de fuego ardiente, y dijo: –Sadrac, 
Mesac y Abed-nego, siervos del Dios altísimo, salid y venid. Sadrac, Mesac y Abed-nego salieron de 
en medio del fuego. 
27 Y se juntaron los sátrapas, los gobernadores, los capitanes y los consejeros del rey para mirar a 
estos hombres, cómo el fuego no había tenido poder alguno sobre sus cuerpos y ni aun el cabello de 
sus cabezas se había quemado; sus ropas, intactas, ni siquiera olor de fuego tenían. 
28 Y Nabucodonosor dijo: «Bendito sea el Dios de Sadrac, Mesac y Abed-nego, que envió su ángel y 
libró a sus siervos que confiaron en él, los cuales no cumplieron el edicto del rey y entregaron sus 
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cuerpos antes que servir y adorar a otro dios que su Dios. 
29 Por lo tanto, decreto que todo pueblo, nación o lengua que diga blasfemia contra el Dios de 
Sadrac, Mesac y Abed-nego, sea descuartizado, y su casa convertida en estercolero; por cuanto no 
hay dios que pueda librar como este». 
30 Entonces el rey engrandeció a Sadrac, Mesac y Abed-nego en la provincia de Babilonia. 
 
La fe, la certeza y amistad definitivamente son ingredientes importantes en el llamado al servicio de 
Dios, pero la Pasión,amor y entrega es la base para poder mantenerse firme siempre, deseo de 
corazón que mires tu alrededor con quién te rodeas que pongas en una balanza si quién camina a tu 
lado va en la misma dirección de servicio, visión de entrega y sobre todo misma revelación de quién 
es Dios en sus vidas y esa relación de intimidad con El los lleve a engrandecer su Nombre en todo 
tiempo. 
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Hay muchos sentimientos encontrados cuando leemos la vida de Lot ya que viene marcada por 
varios acontecimientos sobre el y su familia. 
La dura y triste historia de la vida de Lot revela el peligro de jugar con el pecado, de dirigir nuestro 
corazón al mundo en lugar de Dios. Lot es un ejemplo no solo del pasado sino también para nosotros 
en estos últimos tiempos. En su historia hay profundas advertencias que no solo se aplicaban para 
ese momento vemos con claridad que son para nosotros hoy. Tanto así que incluso Jesús quiso 
recalcarlo para que no lo olvidaramos . 
Veamos las palabras de Jesús . 
Lucas 17:28-30. 
“AsimismoُcomoُsucedióُenُlosُdíasُdeُLot;ُcomían,ُbebían,ُcompraban,ُvendían,ُplantaban,ُ
edificaban; mas el día en que Lot salió de Sodoma, llovió del cielo fuego y azufre y los destruyó a 
todos.ُAsíُseráُelُdíaُenُqueُelُHijoُdelُHombreُseُmanifieste”. 
 
Y agrega en el versículo 33. 
 
"Todo el que procure salvar su vida, la perderá; y todo el que la pierda, la salvará." 
 
Repasando un poco más sobre el, Lot es un personaje del libro Génesis, hay partes de su historia 
que son muy recordadas el día de hoy como ejemplo, solo para refrescar su información sabemos 
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que caminaba con Abraham el cual era su tío, en su caminar salen a poseer tierra para establecerse, 
pero llega a un punto que por diversas diferencias y por el crecimiento de sus rebaños deciden el y 
Abraham, tomar cada uno direcciones opuestas para poder ensanchar su territorio y además no 
generar contiendas con su tío por estas cosas. 
El escoge el territorio a Sodoma. Como vimos antes se adapta a la forma vida de este lugar, y Dios 
envía angeles a avisarle de la destrucción y fue salvado, e iba a hacerlo junto con toda su familia, 
pero sus yernos no le hicieron caso, su mujer desobedeció a Dios y se convirtió en estatua de sal al 
mirar atrás, logrando salvarse solo con sus dos hijas. 
El nombre propio viene del hebreo Lõt significa: velo, cobertura,escondido. 
 
Ahora leamos una porción de la biblia sobre su vida y esta en 
Génesis 19: 15-26 
" Y al rayar el alba, los ángeles daban prisa a Lot, diciendo: Levántate, toma tu mujer, y tus dos hijas 
que se hallan aquí, para que no perezcas en el castigo de la ciudad. 
16 Y deteniéndose él, los varones asieron de su mano, y de la mano de su mujer y de las manos de 
sus dos hijas, según la misericordia de Jehová para con él; y lo sacaron y lo pusieron fuera de la 
ciudad. 
17 Y cuando los hubieron llevado fuera, dijeron: Escapa por tu vida; no mires tras ti, ni pares en toda 
esta llanura; escapa al monte, no sea que perezcas. 
18 Pero Lot les dijo: No, yo os ruego, señores míos. 
19 He aquí ahora ha hallado vuestro siervo gracia en vuestros ojos, y habéis engrandecido vuestra 
misericordia que habéis hecho conmigo dándome la vida; mas yo no podré escapar al monte, no sea 
que me alcance el mal, y muera. 
20 He aquí ahora esta ciudad está cerca para huir allá, la cual es pequeña; dejadme escapar ahora 
allá (¿no es ella pequeña?), y salvaré mi vida. 
21 Y le respondió: He aquí he recibido también tu súplica sobre esto, y no destruiré la ciudad de que 
has hablado. 
22 Date prisa, escápate allá; porque nada podré hacer hasta que hayas llegado allí. Por eso fue 
llamado el nombre de la ciudad, Zoar. 
23 El sol salía sobre la tierra, cuando Lot llegó a Zoar. 
24 Entonces Jehová hizo llover sobre Sodoma y sobre Gomorra azufre y fuego de parte de Jehová 
desde los cielos; 
25 y destruyó las ciudades, y toda aquella llanura, con todos los moradores de aquellas ciudades,y el 
fruto de la tierra. 
26 Entonces la mujer de Lot miró atrás, a espaldas de él, y se volvió estatua de sal. 
 
Más adelante vemos que por la oración de Abraham fue guardado Lot . 
En el versículo 29 dice: 
" Así, cuando destruyó Dios las ciudades de la llanura, Dios se acordó de Abraham, y envió fuera a 
Lot de en medio de la destrucción, al asolar las ciudades donde Lot estaba. 
30 Pero Lot subió de Zoar y moró en el monte, y sus dos hijas con él; porque tuvo miedo de 
quedarse en Zoar, y habitó en una cueva él y sus dos hijas. 
 
Hay grandes enseñanzas en cada parte de esta historia, pero sin duda hay una muy clara una mala 
decisión te puede llevar a varias cosas negativas, a división, a involucrarte y aprender a vivir en 
medio de mucho pecado y hasta verlo normal, en el caso de los que eran los prometidos de sus hijas 
es decir sus yernos los llevo a muerte, en el caso del la esposa de Lot, el no seguir indicaciones y no 
querer soltar su pasado la convirtió en estatua de sal, Lot después de ser próspero termino oculto en 
una cueva y ese miedo y mala decisión de esconderse en cueva lleva a sus hijas a tomar la decisión 
de cometer incesto para extender su generación. 
Una mala decisión que tomes en tu vida ,ministerio o familia trae un efecto como de bola de nieve 
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afectando no solo tu vida sino la de los tuyos también , aprendamos a heredar Bendición y buenas 
decisiones. 
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Hoy vamos a compartir no de un hombre de la biblia, hoy serán dos. Si! dos hermanos, gemelos que 
nacen de una generación escogida, respuesta de una oración, fruto de un milagro, depositados en 
un vientre estéril para cumplir un propósito eterno nacido en el corazón de Dios. 
Les quiero presentar a los hijos de Isaac y Rebeca. 
Ellos son Esaú y Jacob. 
 
- Jacob: su nombre es de procedencia hebrea, Según la Biblia, hace traducción del hebreo "aqeb": 
talón o planta del pie o "aqob": asir, sostener, suplantar. 
También vemos que en árabe su significado es sostenido por el talón talón". 
Pero recordemos que hubo un cambio de nombre en el de Jacob a Luego fue conocido como Israel, 
y estoُsignificaُalgoُhermosoُ"elُqueُpeleaُjuntoُaُDios’. 
 
- Esaú : es un nombre propio masculino en su variante en español procede de la palabra hebrea la 
cual se dice como 'piel de cordero', y significa velludo. 
también encontramos dos posibles interpretacionesُ“deُfuerteُcarácter”ُyُ“peludo”. 
 
Vamos a ver cómo nos relata el Génesis como nacieron ambos hermanos que ya, desde el seno 
materno, se venían peleando según los narra los mismos versículos bíblicos. Pero lo peor de todo 
esto vendría después: conseguir la primogenitura. Suceder a Isaac en el gobierno de las tribus de 
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Israel y alzarse con el poder absoluto de aquél pueblo por encontrar y establecerse en la tierra 
prometida.ُYaُseُloُhabíaُdichoُDiosُaُsuُmadre,ُRebeca,ُ“dosُnacionesُhayُenُtuُsenoُyُel pueblo 
seráُdividido”. 
 
Génesis 25: 21- 34. 
21 Y oró Isaac a Jehová por su mujer, que era estéril; y lo aceptó Jehová, y concibió Rebeca su 
mujer. 
22 Y los hijos luchaban dentro de ella; y dijo: Si es así, ¿para qué vivo yo? Y fue a consultar a 
Jehová; 
23 y le respondió Jehová: 
Dos naciones hay en tu seno, 
Y dos pueblos serán divididos desde tus entrañas; 
El un pueblo será más fuerte que el otro pueblo, 
Y el mayor servirá al menor. 
24 Cuando se cumplieron sus días para dar a luz, he aquí había gemelos en su vientre. 
25 Y salió el primero rubio, y era todo velludo como una pelliza; y llamaron su nombre Esaú. 
26 Después salió su hermano, trabada su mano al calcañar de Esaú; y fue llamado su nombre 
Jacob.Y era Isaac de edad de sesenta años cuando ella los dio a luz. 
27 Y crecieron los niños, y Esaú fue diestro en la caza, hombre del campo; pero Jacob era varón 
quieto, que habitaba en tiendas. 
28 Y amó Isaac a Esaú, porque comía de su caza; mas Rebeca amaba a Jacob. 
29 Y guisó Jacob un potaje; y volviendo Esaú del campo, cansado, 
30 dijo a Jacob: Te ruego que me des a comer de ese guiso rojo, pues estoy muy cansado. Por tanto 
fue llamado su nombre Edom. 
31 Y Jacob respondió: Véndeme en este día tu primogenitura. 
32 Entonces dijo Esaú: He aquí yo me voy a morir; ¿para qué, pues, me servirá la primogenitura? 
33 Y dijo Jacob: Júramelo en este día. Y él le juró, y vendió a Jacob su primogenitura. 
34 Entonces Jacob dio a Esaú pan y del guisado de las lentejas; y él comió y bebió, y se levantó y se 
fue. Así menospreció Esaú la primogenitura. 
 
Tal vez usted se ha hecho esta pregunta: 
Por qué era importante para Jacob recibir la primera bendición de Isaac? 
El Señor sabía que Jacob sería digno de la bendición de la progenitura desde el principio y se lo 
había revelado a Rebeca antes de que nacieran los gemelos. Esto lo podemos ver en Génesis 
25:23. Algo también que llama la atención de esta historia es que cuando Isaac se dio cuenta de que 
había bendecido a Jacob en lugar de a Esaú, él hubiera podido revocar o anular la bendición, pero 
noُloُhizo.ُIsaacُreconocióُqueُlaُbendiciónُeraُcorrectaُcuandoُdeclaró:ُ“…yُseráُbendito” 
 
Esto me lleva a muchos pensamientos, pero el que quiero dejarte hoy es que aunque vengamos de 
la misma familia ministerial o de sangre, formados bajo los mismos valores y conocimientos, aunque 
se declare la misma fe, no siempre seremos hermanos con un mismo corazón , hay mucha 
diferencia y cosas adversas que pueden interponerse, algunas como competitividad, dureza de 
corazón, conformismo y falta de revelación, aunque los padres en su corazón ama a sus hijos por 
sus cualidades Dios sella con propósito, guía y revelación. 
No nos dejemos llevar por apariencias y sepamos que el llamado de Dios es de impacto tiene mayor 
valor que cualquier apariencia física, que debemos de aprender a pagar el precio y que vale pelear 
siempre por hacer cumplir el propósito de Dios que marca no solo tu vida sino la de muchas 
generaciones. 
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No sé si alguna vez escuchaste el nombre de Uzías pero sin duda tiene mucho que enseñarnos, un 
joven que empezó a reinar con apenas dieciséis años se dejó guiar por Dios y a su corta edad Dios 
lo próspero, pero cuando su fama se extendía su orgullo aumento, esto lo trajo a separación con 
Dios y muerte. 
 
Saben ? Si bien es cierto quela fama del Rey Uzías se difundió por todas partes. ¡Su pueblo 
lo amaba, mas sus enemigos le temían! Lo triste de su historia empieza el día que todo cambió. 
Uzías se enorgulleció demasiado y cometió un grave error. El sabía que Dios lo amaba, y también 
que Dios estaba con él; pero se envaneció e intentó hacer el oficio de un sacerdote. Uzías era un 
rey; ¡no un sacerdote! Sin embargo, hizo lo que Dios había encomendado solo a los sacerdotes: 
quemar incienso en el templo.De inmediato, Dios hirió a Uzías con lepra. Dios amaba a Uzías, pero 
Su ley solo le permitía a un sacerdote quemar incienso en el templo. Ni siquiera el buen rey de Judá 
está por encima de la ley de Dios. Pronto, murió de esta horrible enfermedad. 
 
Uzías significa : "Dios es mi fortaleza [fuerza]" o "fuerza de 
Dios". 
 
Crónicas 26:1- 5 
" Todo el pueblo de Judá tomó entonces a Uzías, que tenía dieciséis años, y lo proclamó rey en lugar 
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de su padre Amasías. 2 Y fue Uzías quien, después de la muerte del rey Amasías, reconstruyó la 
ciudad de Elat y la reintegró a Judá. 
3 Uzías tenía dieciséis años cuando ascendió al trono, y reinó en Jerusalén cincuenta y dos años. Su 
madre era Jecolías, oriunda de Jerusalén. 4 Uzías hizo lo que agrada al Señor, pues en todo siguió 
el buen ejemplo de su padre Amasías 5 y, mientras vivió Zacarías, quien lo instruyó en el temor de 
Dios, se empeñó en buscar al Señor. Mientras Uzías buscó a Dios, Dios le dio prosperidad." 
 
Crónicas 26: 16-18 
 
Sin embargo, cuando aumentó su poder, Uzías se volvió arrogante, lo cual lo llevó a la desgracia. Se 
rebeló contra el Señor, Dios de sus antepasados, y se atrevió a entrar en el templo del Señor para 
quemar incienso en el altar. 17 Detrás de él entró el sumo sacerdote Azarías, junto con ochenta 
sacerdotes del Señor, todos ellos hombres valientes, 18 quienes se le enfrentaron y le dijeron: «No 
corresponde a Su Majestad quemar el incienso al Señor. Esta es función de los sacerdotes 
descendientes de Aarón, pues son ellos los que están consagrados para quemar el incienso. Salga 
usted ahora mismo del santuario, pues ha pecado, y así Dios el Señor no va a honrarlo». 
 
Cuando tenemos llamado debemos ser muy celoso en nuestro corazón, debemos pedirle a Dios esa 
fuerza, para mantenerse firme y fiel pero sobre todo en humildad, ver el respaldo de Dios es 
hermoso pero algunos al ver su crecimiento ministerial, cuentan como han crecido en talentos y 
dones y empiezan a creer que nadie es mayor que él, que nadie puede decirle como hacer las cosas 
y se imaginan incluso que lo pueden hacer mejor que sus líderes , desean ser mayores que sus 
pastores y esto es solo el camino a una muerte triste incluso espiritual, una caída por orgullo es muy 
dolorosa, perder un ministerio por aires de superioridad es muy apenante, no hay peor enfermedad 
que esa lepra que te carcome y te invade, empiezas con orgullo y terminas lleno de dolor, Dios te da 
lo que tiene para ti en prosperidad pero si le das cabida al orgullo y prepotencia su presencia se 
apartarán de ti, no porque Dios no te ame sino por qué te has creído más grande que El y no hay 
nada ni nadie más grande que Dios que pueda contradecir o cambiar su ley. 
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Muchos hemos escuchado sobre la búsqueda, alcance y toma de la tierra prometida, y hoy le vamos 
a presentar uno de los protagonistas de esta historia no solo porque creyó, sino porque la visualizó, 
la busco, la reconoció, la conquistó y tuvo parte de ella. 
Hoy les vamos a dar una pequeña porción de este personaje bíblico llamado Caleb. 
El  es una importante figura en la Biblia hebrea. Se destaca por su fe en Dios cuando numerosos 
hebreos se opusieron a entrar a la "tierra prometida" 
 
Vamos a recordar un poco la historia de esta época donde en primera instancia podemos ver el 
papel de los Espías, y podemos reconocer que si ponemos la confianza en nosotros vamos a 
desfallecer, por lo tanto es muy importante reconocer que tenemos que sacar la autosuficiencia de 
nuestras vidas, así como hizo Caleb, un hombre que le creyó a Dios y conquista los montes, 
logrando cada desafío. 
 
Caleb Hijo de Jefone, un cenezeo (Nm. 32:12). Representó a la tribu de Judá como uno de los doce 
enviados que desde Cades-barnea fueron enviados para espiar la tierra de Canaán, y sólo él y Josué 
volvieron buenas noticias; los otros espías, con su informe pesimista, desanimaron por completo al 
pueblo (Nm. 13 y 14). Muchos años después, vemos que Caleb no solo tomó parte en la conquista 
de la tierra y sino que fue miembro de la comisión que la ditribuyó entre las doce tribus. 
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Caleb: 
Significa literalmente "dirigido por su corazón" aunque también se le da un segundo significado 
"audaz". 
 
Vamos a una porción bíblica de su historia. 
 
Josué 14:13-14 
 
"Entonces Josué bendijo a Caleb, y le dio Hebrón para que fuera de él y de sus descendientes. 14 
Así fue como Hebrón llegó a ser de Caleb y de sus descendientes hasta el día de hoy, porque Caleb 
se mantuvo fiel al Señor, Dios de Israel. " 
 
Quisiera rescatar algo que me gustó mucho de este versículo y lo que nos deja como enseñanza. 
saben? 
Caleb actuó bajo bendición, pues tenía claridad respecto de la autoridad de Josué y sabía que no 
podía ir sin su bendición. Esperó la bendición de Dios a través de Josué. Recuerda esto siempre: "El 
que actúa bajo bendición, siempre va a conquistar." 
 
Veamos este otro versículo. 
Números 14:24 
 
"Pero mi siervo Caleb, por cuanto hubo en él otro espíritu, y cumplió de ir en pos de mí, yo le meteré 
en la tierra donde entró y su simiente la recibirá en heredad." 
 
Que lindo es ver cómo un hombre de conquista, recuerda las promesas de Dios no para 
coleccionarlas, sino, para vivirlas, es la punta de lanza para ir tras la conquista de cualquier desafío y 
adversidad. 
 
Caleb decidió ir en pos de Dios. No se dejó llevar por la inmensa mayoría; no se dejó confundir ni por 
los argumentos, ni por la manipulación, ni siquiera por el desespero de los que le rodeaban. El tener 
otro espíritu, como Caleb, no se determina en el momento de la crisis; se obtiene desde mucho 
antes, como consecuencia de estar guardando el corazón en el día a día y estar almacenando en él 
el tesoro de la palabra de Dios. 
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Les quiero presentar a tres personajes que nos dejan mucho para provecho de nuestra vida, pero al 
contrario de muchos lo hacen de forma negativa ya que su descontento y desenfoque de sus 
ministerios y vida los llevo a rebelión y su mala influencia llevo a unos más a muerte. 
Hoy les voy a presentar a Coré, Datán y Abiram 
El levita Coré, primo hermano de Moisés y Aarón, tuvo el privilegio de ser testigo presencial y directo 
de manifestaciones espectaculares del poder y la gloria de Jehová. Estuvo presente cuando las 
aguas del mar Rojo se separaron y los israelitas pudieron cruzar sobre tierra seca. Luego, junto con 
la congregación de Israel, levantó su voz en canción, y alabó a Jehová por haber destruido a quien 
les perseguia desde egipcio en el mismo mar. 
Desde entonces en adelante, Coré vio la maravillosa manera en que Jehová Dios atendió a su 
pueblo en el desierto, y proveyó agua, maná y carne para ellos. 
Sin embargo, fuera cual fuera la relación o convencimiento por la misión que Coré hubiera 
desplegado en aquella ocasión, no continuó. Parece que ciertas circunstancias desfavorables fueron 
una prueba demasiado grande para él. No estuvo contento con su situación y, orgullosamente, quiso 
apoderarse de una posición a la cual no tenía derecho. Y fue bajo esas circunstancias que Coré, 
Datá y Abiram se llenaron de un espíritu de orgullo y rebeldía. 
Con el transcurso del tiempo, el descontento empezó a desarrollarse y a florecer entre los israelitas. 
El influyente Coré,un hombre de probablemente 80 años de edad, y sus seguidores Datán y Abiram 
cedieron y cayeron bajo la influencia de este espíritu de descontento. Con el tiempo llegaron a ser 
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cabecilla en una rebelión contra la autoridad que Dios había impuesto. 
 
Leamos en la biblia este relato que se encuentra en Números 16:1-34 
 
Coré era un levita de la familia de Quehat, y su padre se llamaba Ishar. Coré tenía tres amigos de la 
tribu de Rubén: Datán y Abiram, que eran hijos de Eliab, y On, hijo de Pélet. Ninguno de ellos quería 
que Moisés fuera su jefe, y a ellos se les unieron doscientos cincuenta jefes israelitas que eran 
consejeros de la gente y muy respetados por todos. 
3 Coré y su grupo fueron a decirles a Moisés y a Aarón: 
—¡Ya estamos hartos de que ustedes se crean los jefes de todos nosotros! Dios está con todo el 
pueblo, y a todos nos ha elegido para servirle. ¿Por qué quieren hacerlo todo? 
4 Cuando Moisés oyó esto, se tiró de cara al suelo, 5-7 y les dijo a Coré y a su grupo: 
—¡Ustedes, descendientes de Leví, son los que me tienen harto! Vengan mañana temprano con su 
brasero para quemar incienso y pónganlo delante de Dios. Entonces Dios elegirá a los que él quiera 
que le sirvan en el santuario, y sólo ellos podrán hacerlo. 
8 Luego Moisés le dijo a Coré: 
—¡Escúchame, tú y los descendientes de Leví que están contigo! 9 ¿Les parece poco que Dios los 
haya elegido de entre todos los israelitas para que le sirvan en su santuario? 10 Dios los eligió a 
ustedes para que estén cerca de él. ¿Por qué ahora quieren ser también sacerdotes? 11 No se están 
quejando y rebelando contra Aarón sino contra Dios. 
12 Luego Moisés mandó llamar a Datán y a Abiram, pero ellos le respondieron: 
«No iremos. 13-14 Bastante daño nos has hecho con sacarnos de un país en donde siempre había 
abundancia de alimentos como lo era Egipto. Tú prometiste llevarnos a un territorio con muchos 
campos y muchas viñas, en donde siempre habría abundancia de alimentos. ¡Pero sólo nos trajiste a 
morir a un desierto donde no hay nada bueno! ¿Y aun así quieres que te obedezcamos y te 
sigamos? ¿Crees que estamos ciegos? ¡No queremos verte, ni hablarte!» 
15 Moisés se enojó muchísimo y le dijo a Dios: «No aceptes sus ofrendas, Dios mío. Yo nunca les he 
hecho ningún daño, y ellos jamás me han dado nada. ¿Cómo pueden decir que me aprovecho de 
ellos?» 
16-17 Luego Moisés le recordó a Coré que debía venir al día siguiente con Aarón y los doscientos 
cincuenta descendientes de Leví, y traer sus braseros para quemar incienso delante de Dios. 
Dios castiga a Coré y a sus compañeros 
18-19 Al día siguiente, Coré reunió a todos sus compañeros frente al santuario para enfrentarse a 
Moisés y a Aarón. Cada uno llevaba su brasero encendido. Entonces Dios se presentó con toda su 
gloria delante del pueblo, 20 y les dijo a Moisés y a Aarón: 
21 —¡Aléjense de esta gente, porque ahora mismo los voy a destruir a todos! 
22 Moisés y Aarón se tiraron de cara al suelo, y le dijeron a Dios: 
—Dios mío, tú que nos das vida a todos, ¡no los mates! ¿Vas a destruirlos por culpa de un solo 
hombre? 
23 Dios le respondió a Moisés: 
24 —Diles a todos los israelitas que se alejen de las tiendas de campaña donde están Coré, Datán y 
Abiram. 
25 Moisés se levantó y fue a donde estaban Datán y Abiram. Con él iban los ancianos que eran jefes 
del pueblo. 26 Y Moisés le dijo a todo el pueblo: «Aléjense de las tiendas de esos malvados, y ni 
siquiera toquen lo que les pertenece. No sea que por su culpa mueran también ustedes». 
27 El pueblo se alejó de Datán, Abiram y Coré, que estaban a la entrada de sus tiendas, con sus 
mujeres y sus hijos. 28 Entonces Moisés dijo: 
«Ahora verán que yo sólo sigo órdenes de Dios, y no actúo por mi propia cuenta. 29 Si esta gente 
muere normalmente, como cualquiera de nosotros, entonces significa que yo hago las cosas por mi 
cuenta. 30 Pero si Dios hace algo extraordinario, y se abre la tierra y se los traga vivos, no habrá 
duda de que ellos se rebelaron contra Dios». 
31 En cuanto Moisés terminó de hablar, la tierra se abrió 32 y se tragó vivos a todos los que habían 
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seguido a Coré, junto con sus familias y todas sus pertenencias. 33 Así fue como desapareció toda 
aquella gente. 
34 Al ver esto, todo el pueblo salió corriendo y gritando: «¡Vámonos de aquí! ¡No sea que también a 
nosotros nos trague la tierra!» 
 
Debemos cuidar nuestro corazón siempre delante de Dios, no dejándonos incandilar por la promesa, 
pero por sobre todo no atacando y cuestionando a quien Dios puso a dirigir o guiar una misión, una 
obra o congregación, a veces algunos errores de los mismos cometidos en su humanidad,nos hacen 
tambalear y sentirnos superiores que ellos al punto de querer quitarlos de el altar para tomar sus 
lugares, debemos reconocer que un descontento te va a robar la paz de va a desenfocando a tal 
punto de olvidar para que o por quién fuiste llamado, 
No estás para quitar a otros elegidos solo por dejarse distraer por sentimientos de enojo y división 
contra quién Dios puso ahí, porque solo en Dios está el poder de tomar justicia por sus manos, 
muerte y vida están en su poder y si Dios levanta a alguien debemos de apoyar y sostener, 
aconsejar si es necesario pero en fidelidad y amor, nunca en contienda y división, no sea que a 
quien contagias 
Con descontento también muera contigo. 
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En un relato bíblico de Rut la Moabitas, justo en el libro que lleva su mismo nombre encontramos a 
un varón con cualidades de bondad, respeto y rectitud. 
Hoy hablaremos de Booz. 
Booz es quien se casa con Rut, que engendra un hijo suyo, Obed, padre de Isai y por tanto, es 
bisabuelo de David. Es un hombre muy rico y poseedor de tierras, que permitió que Rut recogiera las 
gavillas de trigo que dejaban sus trabajadores; posteriormente aceptó tomarla como esposa y serían 
bisabuelos del Rey David. 
 
Y es que en este relato vemos cómo en los propósitos de Dios se teje nuestra vida para Bendición 
no solo nuestra, sino para quienes nos rodean. 
Es que no nombrar a Rut en la historia de este hombre es muy díficil porque la unión de estos dos 
nombres nos dejan ver la voluntad de Dios en la unión de dos personas, podemos ver a esta mujer 
dirigida por la mano segura de un Dios de amor, ella tuvo primero que ver con hombres acogedores, 
formados por un amo piadoso, Booz. Este se junta con sus segadores y les dirige este saludo: 
“Jehováُseaُconُvosotros”.ُEsُestimadoُdeُsusُsiervosُquienesُleُcontestan,ُgustosos:ُ“Jehováُteُ
bendiga”ُ(Rutُ2:4).ُÉlُlesُdaُsusُinstruccionesُyُseُocupaُdeُsuُbienestar. 
Era un hombre que dejaba huellas firmes pero amorosas de respeto en quienes le rodeaban. 
Más adelante, es Booz quien está colocado más particularmente delante de nuestros corazones en 
este libro. El nombre de Booz está mencionado unas diez veces en este capítulo 2, y otras diez 
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veces más en los dos capítulos siguientes. 
 
Vamos a la palabra de Dios. 
 
Rut :2-4-11 
 
4 En eso llegó Booz desde Belén y saludó a los segadores: 
—¡Que el Señor esté con ustedes! 
—¡Que el Señor lo bendiga! —respondieron ellos. 
5 —¿De quién es esa joven? —preguntó Booz al capataz de sus segadores. 
6 —Es una joven moabita que volvió de la tierra de Moab con Noemí —le contestó el capataz—. 7 
Ella me rogó que la dejara recoger espigas de entre las gavillas, detrás de los segadores. No ha 
dejado de trabajar desde esta mañana que entró en el campo, hasta ahora que ha venido a 
descansar un rato en el cobertizo. 
8 Entonces Booz le dijo a Rut: 
—Escucha, hija mía. No vayas a recoger espigas a otro campo, ni te alejes de aquí; quédate junto a 
mis criadas, 9 fíjate bien en el campo donde se esté cosechando, y síguelas. Ya les ordené a los 
criados que no te molesten. Y, cuando tengas sed, ve adonde están las vasijas y bebe del agua que 
los criados hayan sacado. 
10 Rut se inclinó hacia la tierra, se postró sobre su rostro y exclamó: 
—¿Cómo es que le he caído tan bien a usted, hasta el punto de fijarse en mí, siendo solo una 
extranjera? 
11 —Ya me han contado —le respondió Booz— todo lo que has hecho por tu suegra desde que 
murió tu esposo; cómo dejaste padre y madre, y la tierra donde naciste, y viniste a vivir con un 
pueblo que antes no conocías. 12 ¡Que el Señor te recompense por lo que has hecho! Que el Señor, 
Dios de Israel, bajo cuyas alas has venido a refugiarte, te lo pague con creces. 
 
Que hermoso es ver a Booz, y reconocer que en la figura de este hombre poderoso y rico, 
encontramosُlaُimagenُdeُamigo,ُmansoُyُcompasivo,ُdeُAquelُdeُquienُDiosُpuedeُdecir:ُ“Heُ
puestoُelُsocorroُsobreُunoُqueُesُpoderoso” 
Era un hombre que Dios tenía preparado para mostrar que en un corazón que bendice el trae ayuda 
idónea, nuestras alianzas de vida siempre viene con propósito, en Booz podemos ver qué un 
corazón se muestra es las acciones, podemos ver qué Dios teje propósitos de Bendición y pone al 
lado esa persona que necesitamos para nuestra vida y ministerio, también vemos que una posición 
social o riqueza no te define porque la rectitud y el reflejo de Dios está depositado en la disposición 
de un corazón. 
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Estamos a un paso de la bendición de Dios muchas veces, estamos a tan solo una oración para 
alcanzar misericordia y ver la respuesta a nuestro clamor. 
Jabes nos enseña que reconociendo que hay Dios y creyendo en su amor podemos activar grandes 
bendiciones para nuestra vida. 
Pero que significa Jabes ? 
significa doloroso o hacedor de tristeza en hebreo, ya que su madre lo alumbró con mucho dolor. 
Encontramos algunos datos que podemos conocer de él. 
Es probable que haya sido un descendiente de los ceneos y que luego fue incorporado a la tribu de 
Judá, por lo tanto no pertenecía al pueblo de Dios pero eso no le impidió creer en ese Dios único y 
verdadero. 
Al escudriñar en este texto se menciona que Jabes reconoce que el Dios de Israel es fuente de toda 
bendición y al pedir su gracia invoca la promesa de Dios para Abraham y sus descendientes. 
 
Vamos a 1 Crónicas 4:9-10 
 
" Y Jabes fue más ilustre que sus hermanos, al cual su madre llamó Jabes, diciendo: Por cuanto lo di 
a luz en dolor. 
 
10 E invocó Jabes al Dios de Israel, diciendo: !!Oh, si me dieras bendición, y ensancharas mi 
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territorio, y si tu mano estuviera conmigo, y me libraras de mal, para que no me dañe! Y le otorgó 
Dios lo que pidió." 
 
Muchas veces pensamos que ocupamos un léxico muy desarrollado, o que debemos decir oraciones 
muy extensas, incluso pensamos que tal vez gritar nos va a ayudar que Dios escuché nuestra 
súplica, pero es esta palabra un pequeño gran ejemplo de que solo orar de corazón con la actitud 
correcta, creyendo en El poder, amor y soberanía de Dios podemos encontrar respuesta. 
Aveces nos sellan desde nuestro nacimiento con dolor, y ponen sobre nuestros hombros la culpa de 
malas experiencias, tal vez te han dicho, que no fuiste un hijo o hija planeado, deseado, te etiquetan 
como accidente o una casualidad. 
Pero no importando eso Dios tiene propósito y de ti puede brotar bendición, tu voz no es demasiado 
pequeña para no ser escuchada en el cielo, un clamor puede cambiarlo todo. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

www.ministerioinfantil.com



Hay muchas formas de caminar por esta tierra, y la decisión de lo que hagas con tu vida siempre es 
algo que nadie puede hacer por nosotros, por eso a veces caminamos en nuestro parecer, deseo e 
incluso ambiciones, trayendo maldición y muerte a nuestro paso. 
 
En la biblia que es nuestro manual de vida, podemos ver y entender que hay una voluntad de Dios 
para cada persona, y vemos cómo el pecado más pronunciado de la humanidad es apartarse de 
Dios y hacer lo que le dicta su carne y su ego. 
Este hombre de hoy recurrió a generar división, ha vivir en contienda y su mala actitud se contagio a 
muchos los cuales hizo caer en una muy mala visión con el. 
Hoy vamos a dar un vistazo en la vida de Jeroboam. 
 
Jeroboamُsignifica:ُ“queُelُpuebloُseُmultiplique”,ُ“cuyoُpuebloُesُnumeroso”ُoُ“elُpuebloُ
contenderá”,ُ“élُcontiendeُporُelُpueblo”. 
 
Fue el primer monarca del norteño Reino de Israel, tras la muerte de Salomón que condujo a la 
división de reino de Israel y sus tribus. Gobernó los territorios de diez de las tribus israelitas. Su 
historia es narrada en el Primer Libro de Reyes. Reinó durante el siglo X A.C., posiblemente entre 
928 y 910 a.C. 
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Leamos unos versículos que muestra parte de su corazón y su muy mal enfoque de vida. 
 
1 Reyes 23:5-10 
 
"El altar se rompió y se derramó la ceniza que había en él, conforme a la señal que el hombre de 
Dios había dado por mandato de Jehová. Entonces el rey, dirigiéndose al hombre de Dios, dijo: Te 
pido que ruegues ante la presencia de Jehová, tu Dios, y ores por mí, para que mi mano sea 
restaurada. El hombre de Dios oró a Jehová y la mano del rey se le restauró; quedó como era antes. 
El rey dijo al hombre de Dios: Ven conmigo a casa, y comerás, y yo te daré un presente. Pero el 
hombre de Dios respondió al rey: Aunque me dieras la mitad de tu casa no iría contigo, ni comería 
pan ni bebería agua en este lugar. Porque así me está ordenado por mandato de Jehová, que me ha 
dicho: No comas pan, ni bebas agua, ni regreses por el mismo camino. Regresó, pues, por otro 
camino, y no volvió por el camino por donde había ido a Bet-el." 
 
Cuan dañado debe estar un hombre o mujer, que apesar de ver a El único Dios haciendo milagros, 
de ver al único Dios cumpliendo su palabra, no solo lo acomoda a su necesidad si no que quiere 
votar y hacer caer a otros con un verdadero llamado, en Jeroboam vemos cómo Dios le advierte a 
pesar de que que el adoraba dioses falsos, Dios responde y sana su mano. 
Hay algo curioso que sucede acá el quería dañar al enviado de Dios, de casualidad te has topado 
con alguien así ? 
Que quiere alimentarte con porquerías del mundo para hacerte caer, que quiere ofrecerte regalos 
para distraerte, que quiere que te sientes a su mesa para dañar el depósito y llamado de Dios para tu 
vida, que quiere que estés bajo su techo para quitarte la cobertura de Dios sobre ti. 
Hay personas con su propósito tan torcido y enfermo que solo desea repartir maldición y mentira, 
debes estar atento y saber renunciar a las invitaciones del enemigo debes de ser voz de Dios no solo 
para decir de su palabra si no también para vivirla en dicernimiento , obediencia y Bendición. 
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Hoy quiero que conozcamos a un profeta que vivió la experiencia de hablar profecía y a la vez 
abrazar y consolar un pueblo que vivía una situación parecida a la nuestra. 
Al leer la profecía de Habacuc descubrirás que el problema con el que tuvo que lidiar fue el que hizo 
posible que se convirtiese en consolador y en uno que podía abrazar a su pueblo en su sufrimiento, y 
es exactamente el mismo problema con el que nos enfrentamos nosotros actualmente. 
El profeta vivió en un tiempo muy parecido al nuestro, un tiempo en que todo estaba saliendo mal. 
Estaba en una época en la que hubo una gran corrupción nacional y aflicción, en el que la nación y la 
tierra estaba llena de violencia, de odio y de mucha maldad. 
 
Habacuc 1:2- 4. 
 
2 ¿Hasta cuándo, oh Jehová, clamaré, y no oirás; y daré voces a ti a causa de la violencia, y no 
salvarás? 
3 ¿Por qué me haces ver iniquidad, y haces que vea molestia? Destrucción y violencia están delante 
de mí, y pleito y contienda se levantan. 
Por lo cual la ley es debilitada, y el juicio no sale según la verdad; por cuanto el impío asedia al justo, 
por eso sale torcida la justicia." 
 
El libro de Habacuc es el octavo libro de los 12 profetas menores de la Biblia. Es atribuido al profeta 
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Habacuc, y fue compuesto probablemente a finales del siglo VII a. C. De los tres capítulos del libro, 
los dos primeros son un diálogo entre Dios y el profeta. 
El mensaje central es que «el justo vivirá por su fe» (Habacuc 2:4), 
El tema principal de Habacuc trata de crecer a partir de una fe perpleja y débil a la altura de la 
confianza absoluta en Dios. 
Y lo podemos ver impregnada en Habacuc 1:2 
 
¿Hasta cuándo, oh Yahweh, clamaré, y no oirás; y daré voces a ti a causa de la violencia, y no 
salvarás? 
 
Habacuc: su nombre significa abrazar. 
Sobre este libro debemos conocer algunos datos importantes ya que tiene no solamente la atribución 
de la autoría que se le atribuye, sino que tiene un rico contexto histórico que es muy bueno 
conozcamos hoy,de acuerdo con los expertos se escribió cerca del año 612 a. C., puesto que 
Habacuc 1:6 Se refiere al surgimiento de los Caldeos como potencia internacional, lo cual se 
relaciona con la caída de Nínive y el fin del poder de Asiria. Esta referencia significaría también que 
el libro se escribió antes del 605 a. C. pues no se da noticia la primera invasión los babilonios a 
Judea. 
 
Leamos Habacuc 3:19 
 
"El Señor DIOS es mi fortaleza; El ha hecho mis pies como los de las ciervas, y por las alturas me 
hace caminar." 
 
Aveces le preguntamos a Dios... Porque estoy en esta tierra? Y cuando vemos a nuestro entorno 
vemos tanta maldad que decimos porque estoy justo aquí?, No es fácil vivir en un mundo cargado de 
noticias de muerte, de odio, de contiendas y división, donde se atacan entre sí y se olvida quien es 
Dios cada vez más en la sociedad. 
Pero en Dios podemos entender que el prepara nuestros pies para caminar justo ahora ahí donde 
Dios te puso, veamos como esta habilidad la Desarrollamos no solo para estar firmes como esos 
pies de ciervas en las alturas, sino que con nuestro corazón debemos de abrazar al dolido , al 
quebrantado, al pueblo, debemos no solo abrir la boca y soltar la palabra si no que debemos 
consolar y clamar. 
Muchas veces predicamos sobre pecado y castigo, pero tu corazón debe de estar cargado de 
consuelo e intercesión. 
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Hoy vamos a conocer a uno de los profetas menores, este es Zacarías. 
Y apesar de que el nombre de Zacarías, es común a más de veinte personajes del Antiguo 
Testamento, tiene en hebreo el hermoso significado de "Dios se acuerda", o "el recordado de Dios", 
es decir que su sola enunciación significaba un acto de fe en el Dios vivo. 
 
Para empezar digamos que Zacarías es un testimonio maravilloso de la fidelidad de Dios para con su 
pueblo. 
Esta es una de las primeras cosas que aprendes cuando comienzas a entenderlo. Que apesar de la 
lucha o dificultad, Dios no olvida o miente, vemos según sus escritos que con Dios no es así y que 
en Dios se puede confiar. 
 
Viendo más profundamente en este libro podemos ver qué 
Zacarías dice que la edificación de la casa de Dios es esencialmente una obra espiritual, y que ha de 
realizarse "No con ejército, ni con fuerza, sino con mi Espíritu, ha dicho Jehová de los ejércitos 
(Zacarías 4:6). Escribe sobre ocho visiones que recibió de noche, todas destinadas a dar ánimo al 
pueblo para que confiaran en que Dios estaba con ellos en su tarea de reedificar el templo. Hizo 
notables profecías referentes al Mesías: Cristo traicionado por treinta monedas de plata; el costado 
abierto, el derramamiento de su sangre por los pecados del mundo; las marcas de los clavos; el 
esparcimiento de los discípulos; la destrucción de Jerusalén en días del Nuevo Testamento y la 
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segunda venida del Señor. Profetiza la entrada triunfal con estas palabras: 
"Alégrate mucho, hija de Sion; da voces de júbilo, hija de Jerusalén; he aquí tu rey vendrá a ti, justo y 
salvador, humilde y cabalgando sobre un asno, sobre un pollino hijo de asna. Y de Efraín destruiré 
los carros, y los caballos de Jerusalén, y los arcos de guerra serán quebrados; y hablará paz a las 
naciones, y su señorío será de mar a mar, y desde el río hasta los fines de la tierra". 
 
Dos versículos bíblicos muy hermosos entre todos los que hay que quiero recalcar serían. 
 
Zacarías 3:4 
Y éste habló, y dijo a los que estaban delante de él: Quitadle las ropas sucias. Y a él le dijo: Mira, he 
quitado de ti tu iniquidad y te vestiré de ropas de gala. 
 
En este puedo ver a Dios de misericordia que limpia,que transforma y que lava todos nuestros 
pecados, nos muestra un Dios de nuevas oportunidades que apesar de toda lucha nos reviste de su 
linaje y nos da su identidad. 
 
Zacarías 4:6 
Asíُqueُelُángelُmeُdijo:ُ«EstaُesُlaُpalabraُdelُSeñorُparaُZorobabel:ُ»“Noُseráُporُlaُfuerzaُniُporُ
ningún poder, sino por mi Espíritu —dice el Señor Todopoderoso. 
 
Y para cerrar quiero volver a nombrar este....saben porque ? 
Porque con las palabras dadas de parte de Dios nos da una clave fundamental para nuestra vida 
espiritual, no hay nada que conquistemos que sea con nuestra fuerza o por nuestra posición, 
debemos de reconocer que es por el poder del Espíritu Santo que mora en nosotros, que aunque 
nuestra humanidad se mueve mucho en la carne es en nuestro espíritu que vencemos cada realidad 
que se nos presente. 
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Muchos hemos oído hablar de Salomón, hemos leído sus libros y conocido parte de su historia, 
conocemos que Dios le dice pídeme lo que sea y Salomón pide sabiduría para gobernar, levantó el 
templo, no solo se le da sabiduría si no que lo hace un hombre próspero en muchas áreas, pero si 
avanzamos más en la historia vemos que definitivamente el no tenía un corazón como su padre, se 
dejó desviar y caer incluso en adoración a otros dioses y esto lo lleva a enfrentar los resultados de su 
propias y malas decisiones. 
 
Salomón, fue según la Biblia el tercer y último monarca del reino unido de Israel. Hijo del rey David, 
gobernó sobre un extenso territorio durante casi cuatro décadas,  posiblemente entre los años 965 y 
928 a. C. 
 
Salomón es un nombre bíblico que tiene su origen en el término hebreo "Shlomoh", que proviene de 
la raíz "shalom" y significa "pacífico" o "paz". ... 
 
Durante el reinado se construyó el primer Templo de Jerusalén y a él se le atribuye la autoría de los 
textos bíblicos titulados Libro de Eclesiastés, Libro de los Proverbios y Cantar de los Cantares. 
 
Tuvo 700 esposas y 300 concubinas, muchas de ellas extranjeras que lo llevaron a la idolatría en su 
vejez, enojando grandemente a Dios (1 Reyes 11:1-13). 1 Reyes 11:9-10 registra, "Y se enojó el 
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Señor contra Salomón, por cuanto su corazón se había apartado del Señor Dios de Israel, que se le 
había aparecido dos veces, y le había mandado acerca de esto, que no siguiese a dioses ajenos; 
mas él no guardó lo que le mandó el Señor". Dios le dijo a Salomón que iba a quitar su reino, pero 
por el bien de David, no lo iba a hacer durante la vida de Salomón. También prometió que no 
separaría todo el reino. Entre tanto, Dios levantó adversarios contra Salomón le causaron problemas 
todos los días de su vida. 
 
1 Reyes 3:7-12 
 
Y ahora, SEÑOR Dios mío, has hecho a tu siervo rey en lugar de mi padre David, aunque soy un 
muchacho y no sé cómo salir ni entrar. Tu siervo está en medio de tu pueblo al cual escogiste, un 
pueblo inmenso que no se puede numerar ni contar por su multitud. Da, pues, a tu siervo un corazón 
con entendimiento para juzgar a tu pueblo {y} para discernir entre el bien y el mal. Pues ¿quién será 
capaz de juzgar a este pueblo tuyo tan grande? 
Y fue del agrado a los ojos del Señor que Salomón pidiera esto. Y Dios le dijo: Porque has pedido 
esto y no has pedido para ti larga vida, ni has pedido para ti riquezas, ni has pedido la vida de tus 
enemigos, sino que has pedido para ti inteligencia para administrar justicia, he aquí, he hecho 
conforme a tus palabras. He aquí, te he dado un corazón sabio y entendido, de modo que no ha 
habido ninguno como tú antes de ti, ni se levantará ninguno como tú después de ti. 
 
En algún momento todos sentiremos la frustración de perseguir algo que creemos desear, pero que 
no se conforma al propósito de Dios para nosotros. El disfrute sencillo de la vida y de lo que Dios nos 
da es una valiosa lección del corazón y la mente de Salomón, quien lo aprendió en el crisol de las 
pruebas de la vida. Aveces hacemos la oración correcta delante de Dios, en dirección a su propósito 
y la actitud del corazón que a él le agrada y eso es bueno, pero lo más importante es cuando ya Dios 
te da todo y más, porque Dios no es escaso para dar, mantengamos la integridad delante de su 
presencia, mantengamos la visión clara y no nos dejemos incandilar por el mucho poder, mucho 
reconocimiento y mucha fama, que así como Dios da y ama en lealtad, el también es celoso y pesa 
los corazones. 
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Hoy hablaremos de Nabucodonosor un gran y poderoso rey, que tuvo grandes logros para la historia, 
alguien que fue temido y seguido, y que conoció su destino por medio de un sueño , el cual no quiso 
se obediente, no solamente fue aconsejado a dejar de pecar, sino también a practicar justicia y 
generosidad. 
 
Nabucodonosor II es el soberano babilónico más conocido en la cultura occidental, y en la islámica, a 
partir de su mención en la Biblia, dado que tomó dos veces la ciudad de Jerusalén (597 a. C. y 587 
a. C.), destruyó el reino de Judá y deportó a muchos de sus habitantes a Babilonia. 
 
Daniel 4:24 
" esta es la interpretación, oh rey, y la sentencia del Altísimo, que ha venido sobre mi señor el rey: 
25 Que te echarán de entre los hombres, y con las bestias del campo será tu morada, y con hierba 
del campo te apacentarán como a los bueyes, y con el rocío del cielo serás bañado; y siete tiempos 
pasarán sobre ti, hasta que conozcas que el Altísimo tiene dominio en el reino de los hombres, y que 
lo da a quien él quiere. 
26 Y en cuanto a la orden de dejar en la tierra la cepa de las raíces del mismo árbol, significa que tu 
reino te quedará firme, luego que reconozcas que el cielo gobierna. 
27 Por tanto, oh rey, acepta mi consejo: tus pecados redime con justicia, y tus iniquidades haciendo 
misericordias para con los oprimidos, pues tal vez será eso una prolongación de tu tranquilidad. 
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28 Todo esto vino sobre el rey Nabucodonosor. 
 
Los grandes éxitos conseguidos por Nabucodonosor le habían llevado a estar confiado en su trono, 
lo que parece lógico. Pero al mismo tiempo, también se había ido llenando de orgullo y altivez contra 
Dios. El hecho de construir una enorme estatua y obligar a todos a postrarse ante ella para adorarla, 
ya sirvió para mostrarnos a un hombre lleno de orgullo y sin respeto hacia Dios. 
 
Dn 4:1-3 
"Nabucodonosor rey, a todos los pueblos, naciones y lenguas que moran en toda la tierra: Paz os 
sea multiplicada. Conviene que yo declare las señales y milagros que el Dios Altísimo ha hecho 
conmigo. ¡Cuán grandes son sus señales, y cuán potentes sus maravillas! Su reino, reino 
sempiterno, y su señorío de generación en generación." 
 
Lo que ocurrió en la vida de Nabucodonosor fue tan importante que él mismo quiso dar testimonio de 
ello "a todos los pueblos, naciones y lenguas que moran en toda la tierra". Lo hizo por medio de un 
edicto imperial que inicialmente circularía ampliamente por todo su reino, y que más tarde, el Espíritu 
Santo llevó a Daniel a incluirlo como parte inspirada de las Sagradas Escrituras. Suponemos que 
Daniel incorporó el escrito de un rey pagano porque servía para dar la gloria a Dios, pero también 
porque sabía que el cambio producido en el rey era auténtico y estaba fuera de toda duda. 
Es admirable el deseo de Nabucodonosor de dar testimonio acerca del Dios del cielo al que 
finalmente había llegado a conocer de manera personal. Y lo hace con todos los medios a su 
disposición. 
Muchas veces perdemos la cabeza por el poder y posición que se alcanza ante el mundo, 
creyéndose Dios y olvidando al único y verdadero Dios, no importa cuantos años pases, cuantas 
cosas duras enfrentes en tu vida, mientras tengas vida, tendrás la oportunidad de reconocer y 
proclamar a todas las naciones que Dios hay solo uno y su poder es sobre todas las naciones de la 
tierra, sobre todo gobierno y sobre todo ser. 
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Hoy hablaremos de la amistad y la lealtad enseñada por un gran personaje de la biblia, quién se vio 
entre la espada y la pared entre la lealtad de un amigo y la honra de su Padre entre la autoridad 
paternal a seguir y guardar la vida de un ungido por Dios que además era su mejor amigo. 
Por eso hoy vamos a tener una pequeña porción de la historia y corazón de Jonathan que además 
de ser un príncipe en el reino de Israel, era un hombre de gran valor, lealtad, sabiduría y honor. 
Nacido con el potencial de ser uno de los mejores reyes de Israel, pero a pesar de eso, no pensó 
nunca en la posición que obtendría si su papá moría, el sabía que Dios había ungido a David al trono 
cosa que no debatió y no solo respeto la voluntad de Dios si no que amo en fidelidad y hermandad a 
esa persona escogida y sellado de parte de Dios, pero tristemente el se sentía en medio de una 
situación difícil para una persona con el corazón como el suyo que era recto y fiel, el estaba dividido 
entre el amor y la devoción a su padre, el rey Saúl y la fidelidad a su tan amado amigo para el un 
hermano quién era David. Lo hermoso de esto es que aún siendo probado fuertemente por esta 
situación, supo ser guiado por Dios para mantenerse leal a su padre mientras aún reconocía que 
Dios había elegido a David. Y esa gran integridad de Jonathan le ha valido un alto lugar de honor en 
el salón de los héroes bíblicos. 
Jonatán: significa en hebreo: Yehu-natân «aquél que Yahve ha dado» 
 
1Samuel 20:12 
Entonces dijo Jonatán a David: !!Jehová Dios de Israel, sea testigo! Cuando le haya preguntado a mi 
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padre mañana a esta hora, o el día tercero, si resultare bien para con David, entonces enviaré a ti 
para hacértelo saber. 
13 Pero si mi padre intentare hacerte mal, Jehová haga así a Jonatán, y aun le añada, si no te lo 
hiciere saber y te enviare para que te vayas en paz. Y esté Jehová contigo, como estuvo con mi 
padre. 
14 Y si yo viviere, harás conmigo misericordia de Jehová, para que no muera, 
15 y no apartarás tu misericordia de mi casa para siempre.(B) Cuando Jehová haya cortado uno por 
uno los enemigos de David de la tierra, no dejes que el nombre de Jonatán sea quitado de la casa de 
David. 
16 Así hizo Jonatán pacto con la casa de David, diciendo: Requiéralo Jehová de la mano de los 
enemigos de David. 
 
En esta vida debemos caminar con un corazón integró delante de Dios esto con lleva enfrentar retos 
y pagar precios muy altos, al punto de elegir lo correcto delante de Dios o lo incorrecto por 
obediencia a su padre. 
Cuando se camina en obediencia se reconoce que nuestra voluntad está sujeta a la del padre más 
allá de una relación terrenal sea cual sea la posición que está tenga para tu vida y corazón, Dios es 
Dios de amor, de obediencia y lealtad, quién bendice al que el bendijo tendrá un respaldo celestial y 
esto dejará huellas más allá de nuestros límites. 
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Saben? Cada hombre de la Biblia tiene un propósito escrito en su corazón por el cuál forma parte de 
esta escritura sagrada y hay muchos tipos de hombre en ella, guerreros, valientes, con su corazones 
llenos de maldad, hay Padres, hay hijos, hay enamorados y muchos que se mueven por odio, unos 
que escucharon la voz de Dios y otros que le ignoraron. El que tenemos hoy tenía un particular, por 
un accidente de su niñez a su corta edad de 5 años, quedo lisiado.... Si! Hoy estamos hablando de : 
Mefiboset, que experimentó como su vida cambió cuando cayó en buenas manos, manos de 
misericordia de un hombre que primero la recibió de Dios mismo. 
 
Mefi-boset lleva el nombre de Merib-baal,ُqueُsignificaُ“elُSeñorُlucha”ُo,ُquizá,ُ“luchadorُcontraُ
Baal”. 
 
El era nieto de Saúl, hijo de Jonathan el mejor amigo de David, su condición lo había enviado a vivir 
a Lodebar, 
Pero que era Lodebar ? 
 
Su nombre tiene un significado siniestro, nada atractivo para vivir allí y mucho menos soñar con un 
futuroُprometedor;ُetimológicamenteُLodebarُsignificaُ“noُpalabra”ُ(Loُ=ُNoُ/ُDebarُ=ُPalabra),ُunُ
lugarُdondeُsegúnُseُcreíaُ“laُPalabraُdeُDiosُnoُllegaba”,ُporُloُtantoُsusُhabitantesُestabanُ
incomunicados del resto, un lugar árido, difícil, yendo más profundo 
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LODEBAR, significa tierra árida, hostil, y seca, donde no crece el pasto, ni produce fruto la tierra. 
LODEBAR, es descrito como un lugar inhóspito, donde se refugiaban los endeudados, los 
despojados, los perseguidos, los abusados y maltratados por la vida; los que habían caído en alguna 
desgracia como Mefiboset, porque alguien en algún descuido los había dejado caer. 
 
Y porque profundizó en este lugar, porque Mefiboset era un príncipe, que por su condición pensó ese 
era su lugar y se acostumbro a el, como si hubiese nacido para esa realidad. 
 
Leamos un poco de la palabra: 
 
2 Samuel 4:4 
"Y Jonatán, hijo de Saúl, tenía un hijo lisiado de los pies. Este tenía cinco años cuando de Jezreel 
llegaron las noticias de la muerte de Saúl y Jonatán, y su nodriza lo tomó y huyó, pero sucedió que 
en su prisa por huir, él se cayó y quedó cojo. Su nombre era Mefiboset." 
 
2 Samuel 9:5-7 
 
"Entonces el rey David mandó a buscarlo a casa de Maquir hijo de Amiel, en Lo Debar. 6 Cuando 
Mefiboset, que era hijo de Jonatán y nieto de Saúl, estuvo en presencia de David, se inclinó ante él 
rostro en tierra. 
—¿Tú eres Mefiboset? —le preguntó David. 
—A las órdenes de Su Majestad —respondió. 
7 —No temas, pues en memoria de tu padre Jonatán he decidido beneficiarte. Voy a devolverte 
todas las tierras que pertenecían a tu abuelo Saúl, y de ahora en adelante te sentarás a mi mesa.". 
 
La misericordia de Dios le alcanza por medio de David y a él se le restituye todo lo que por ley era 
suyo, y el y su familia, no solo llegaron a poseer, si no que se sentaban con el Rey, comían con el 
rey, le servian y vestían como un rey. 
Quiero que visualice en este momento lo que en si el representaba,representa a muchos , que 
heredaron mentiras, enfermedades, injusticias, traumas, carencias, y heridas en el alma, muchas 
veces incluso estas fueron por errores propios, por malas decisiones de otros, por vicios, o 
irresponsabilidades por alguien de te precedió en la vida. 
Este representa a muchos que fuiron abusados, violentados, por el descuido de quienes debían 
protegernos, cargan profundas heridas, amargos resentimientos, temores, vergüenza y frustraciones, 
que nos les han impedido alcanzar un proceso y un desarrollo normal en la vida. 
Todo es fracaso, frustración y retroceso. 
Si hoy te sientes así quiero decirte que Dios no te va a dejar por más tiempo en Lodebar, Dios no te 
quiere ahí, El te quiere restituir, posicionar y plantar en la tierra que lleva tu nombre, aunque el 
mundo te deseche por tus limitaciones, Dios sabe que eres príncipe o princesa, Dios conoce tu linaje 
y quiere ponerte vestidura de realeza, alimentarte no de dolores pasados, no quieres sigas con 
reproches, dudas y dolor, solo te pide un requisito y ese es que estés dispuesto a salir de esa tierra, 
de acudir al llamado y llegar delante de su presencia. 
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Quiero contarles algo, más bien es dejarles pensando en esta situación, porque este personaje 
bíblico de hoy, fue ungido y elegido por Dios, si así como lo lees! Saúl , El rey fue escogido por 
nuestro Padre Celestial y en realidad todo empezó muy bien, lo triste de su historia es ver que sus 
posteriores acciones de desobediencia arruinaron lo que podría haber sido un gobierno brillante, el 
fue levantado con todo para que honrara a Dios, sobre la nación de Israel. Y es justo aquí donde les 
quiero dejar un gran cuestionante que surge a raíz de su historia ¿Cómo alguien que estaba tan 
cercano a Dios al comienzo, podría quedar fuera de control y del favor con Dios? 
 
Pero vemos quién era este rey: 
 
Saúl, fue el primer rey de Israel según la Biblia. Su reinado se ha ubicado tradicionalmente en los 
últimos años del siglo XI a. C. y se considera que marca la transición para el pueblo hebreo desde 
una unión de tribus a un Estado. 
 
Saúl :que significa "deseado" o "implorado". 
 
Y vamos a leer uno de los detonantes de sus malas decisiones. 
 
1 Samuel 13:11-14 
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Y Saúl le respondió: 
 
—Es que mis soldados ya me estaban abandonando, y tú no llegabas, como prometiste hacerlo. Por 
eso tuve que presentar las ofrendas para pedir la ayuda de Dios. Además, los filisteos ya estaban en 
Micmás, listos para venir a Guilgal y atacarme. 
 
13 Pero Samuel le dijo: 
 
—¡Estás loco! Si hubieras obedecido la orden de tu Dios, tu reino habría durado para siempre. 14 
Pero, como no lo hiciste, tu reino no durará mucho tiempo. Dios ya ha decidido quién será el próximo 
rey; ese rey sí lo obedecerá. 
 
Hay tres cosas muy importantes que podemos aprender de la vida del rey Saúl, y quiero lo atesores 
en tu corazón ya que no podemos omitir que si fue alguien con llamado pero la mala actitud de su 
corazón le trajo locura, ruina, muerte y sufrimientos. 
 
1- Obedecer al Señor y hacer Su voluntad, aunque se tarde un poco más de lo que pensamos 
caminar al ritmo de Dios y bajo su guianza. 
 
2- No abusar del poder que se nos ha dado. No importa el cargo, puesto, posición social o 
ministerial, no importa tu título o el poder de influencia que tengas nunca abuses por qué eso que te 
fue dado se le puede ser quitado. 
 
3- Dirigir de la manera que Dios quiere que lo hagamos. Podemos tener en nuestra inteligencia una y 
mil estrategias, pero debemos de detenernos y pensar , cual es la forma que Dios quiere que me 
mueva y esperar a su señal. 
 
Dios siempre tiene para ti diseñada una vida de logros, éxitos y victorias, pero si tú corazón no es 
saludable y te dejas guiar por lo que crees, quieres o te beneficia más, Dios te va a demostrar de 
quién depende esa última palabra. 
Camina bajo tu llamado, tu unción y tus habilidades, pero por sobre todo nunca olvides caminar bajo 
cobertura, obediencia y amando la voluntad del Padre en su tiempo preciso. 
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Cuando pienso en relatos de tiempos pasados, analizó lo basto que hay en la biblia para conocer 
todo tipo de hombre y todo tipo de historia, unos que sin duda debemos de imitar y otros que 
definitivamente nos enseña cómo no hacer las cosas, nos ayudan a reconocer quién camina delante 
de Dios y quién bajo su propia humanidad y deseos. 
Por eso hoy me di a la tarea de averiguar un poco quién era Asuero y encontré estos datos que me 
dejaron ver cuál era su legado a lo cual pude reconocer que la fama que se dio no era de un hombre 
de ejemplo. 
Les comparto un poco lo que encontré sobre el. 
 
Asuero se había divorciado de su esposa anterior, Vasti, quien lo había dejado en ridículo frente a 
varios embajadores. Aparentemente Asuero poseía además varias concubinas; sin embargo, de 
acuerdo con el libro o rollo que lleva el nombre de su mujer, Ester fue la reina principal y el rey 
Asuero la amó más que cualquiera de sus otras mujeres. 
El rey Asuero era un hombre sanguinario, cruel, lujurioso, arrogante y dado al vino, al punto de que 
al ser rechazado por la esposa de su hermano. 
El rey Asuero era hijo del famoso rey persa Darío I, quien es mencionado en Esdras 4:24; 5:5-7; 6:1-
15; Daniel 6:1, 25; Hageo 1:15; 2:10. El año del incidente entre Ester y el rey Asuero fue 
aproximadamente el año 483 a.C. El imperio del rey Asuero era enorme; de hecho, fue el más 
grande que el mundo haya visto. Persia cubrió el área ahora conocida como Turquía, así como Iraq, 
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Irán, Pakistán, Jordania, el Líbano, e Israel; también incluyó las secciones del Egipto, Sudán, Libia y 
Arabia Saudita actual. 
Como con la mayoría de los gentiles paganos reyes de ese día, el rey Asuero disfrutaba haciendo 
demostraciones públicas de su riqueza y poder, que incluía fiestas que a veces duraban hasta 180 
días. Obviamente, durante la fiesta que se menciona en el libro de Ester 1:10-11, el rey pidió que su 
esposa, la reina Vasti, viniera delante de todos los gobernadores y príncipes para mostrarles su gran 
belleza vestida con su corona. La especulación es que el rey Asuero quería que Vasti apareciera 
llevando puesta solo la corona. La reina Vasti rechazó la petición del rey, y él se enfureció. 
 
En la biblia creo que su relato más conocido por el cual lo recordamos es : 
 
Ester 1:10-12 
 
10 El séptimo día, estando el corazón del rey alegre del vino, mandó a Mehumán, Bizta, Harbona, 
Bigta, Abagta, Zetar y Carcas, siete eunucos que servían delante del rey Asuero, 
11 que trajesen a la reina Vasti a la presencia del rey con la corona regia, para mostrar a los pueblos 
y a los príncipes su belleza; porque era hermosa. 
12 Mas la reina Vasti no quiso comparecer a la orden del rey enviada por medio de los eunucos; y el 
rey se enojó mucho, y se encendió en ira. 
 
Este relato da pie a muchos pensamientos, pero yo quiero traer un enfoque general, sobre el poder 
que podemos utilizar para bien o para mal. 
Cuando caminas bajo conquistas y poder se tiende a desviar todo propósito y empezamos a 
sentirnos dioses, no solo nos creemos dueños de nuestra vida sino que nos apoderados de la vida 
de los demás, hoy quiero que recuerdes que hay una historia que lleva tu nombre por escribir, pero si 
deseas ser recordado que sea porque dejas un legado de Dios en ti, no que sea por tu fama, 
egocentrismo y riquezas materiales con miles vacíos en el corazón. 
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Hay un relato que para muchos es fantasioso, para otros es sólo una parábola en las escrituras del 
antiguo testamento, es curioso y diferente , se lo contamos a los niños y les decimos con tono de 
alerta, cuando uno desobedece a Dios se lo puede tragar un gran pez. 
Pero esta experiencia de Jonás va más allá de solo un relato para niños ya que Jonás, nos muestra 
que cuando Dios habla y envía debemos de obedecer aunque nos cueste y llevar su palabra aunque 
muchas veces nuestra humanidad quiera estorbar. 
Jonás conocía a Dios creía en Dios, escuchaba su voz pero hubo un gran pero que lo llevo a 
momentos de tribulación y angustias y soledad. 
 
Jonás : que significa "paloma". 
 
El fue un profeta de Dios, en el Antiguo Testamento, es el quinto de los profetas menores, hijo de 
Amitai. 
 
De la porción bíblica quiero resaltar justo el inicio. 
 
Jonás 1:1-3 
 
1 Vino palabra del Señor a Jonás, hijo de Amitai, diciendo: 2 Levántate, ve a Nínive, la gran ciudad, y 
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proclama contra ella, porque su maldad ha subido hasta mí. 3 Pero Jonás se levantó para huir a 
Tarsis, lejos de la presencia del Señor. Y descendiendo a Jope, encontró un barco que iba a Tarsis, 
pagó el pasaje y entró en él para ir con ellos a Tarsis, lejos de la presencia del Señor. 
 
Te llevo ante este contexto : 
 
Dios envía a Jonás a Nínive es decir a Ciudad sanguinaria. 
Pero curiosamente Jonás huye a 
Tarsis,ُesُdecirُsobreُelُmar”ُoُ“queُseُrompe”,ُEsُunaُpalabraُfenicia,ُqueُsignificaُ“fundición. 
 
- Será que Jonás huía o solo estaba en el proceso de Dios?, - Será que debía ser transformado, 
fundido, roto y tocar fondo para esa gran misión?, 
- Será que para las misiones más difíciles primero debemos experimentar la muerte y que te vuelvan 
a la vida, para ahora sí cumplir esa gran tarea de hablar en ciudades sanguinarias . 
Aveces Dios nos lleva al límite y pensamos escondernos de El, pero incluso tú mala decisión cuando 
caminas con legado eterno es una oportunidad para que Dios trabaje en ti y seas más efectivo. 
 
Hay algo curioso que debemos quizás entender y analizar un poco cuando se menciona a Jonás, la 
gente suele recordar únicamente sus defectos: que desobedeció a Dios en varias ocasiones y que 
fue un tanto testarudo. Sin embargo, también debemos de pensar que poseía grandes virtudes. 
Tengamos en cuenta que Jehová lo eligió para ser su profeta, y no lo habría hecho si no hubiera sido 
un siervo fiel y justo. 
 
Pero ...siempre hay un PERO bajo esta situación está vez el reto era fuerte, tenía que ir a un pueblo 
agresivo, que no merecía misericordia ha gritarle sus verdades y declararles su fin, era un reto de 
valientes, y ante esa situación Jonás piensa que puede alejarse y ocultarse delante de Jehová, no 
quiero extenderme mucho porque sé que todos conocemos esta historia y quiero resaltar varios 
puntos, 
1- Muchas veces los envíos de Dios nos retan y empezamos a escuchar esos cuestionantes que 
surgen, incluso señalando y actuando bajo nuestros pensar. 
2- Dios no siempre nos va a guiar en la dirección que nosotros queremos ir, el nos va a guiar como 
llamados y elegidos a donde necesita ser soltada la palabra, y esto va en contra de nuestro deseo, 
porque recalco esto porque tal vez no te envié a un lugar de lujo, con cristianos temerosos, o a una 
ciudad santa y ejemplar, el te va a enviar a Nínive, donde hay muerte, perdición, dolor, donde se han 
olvidado de Dios, donde no quieren, ni les interesan escuchar de El, y es justo por eso que debemos 
ir ahí, donde esta el apartado, el dolido, el que ignora a Dios por completo, debemos ir a convertirnos 
aunque nadie haya pedido en ese lugar tu presencia, pero Dios si te necesita ahí , donde nadie 
quiere oír de El. 
3-Dios te envía a ese lugar porque te puso bajo propósito. 4- Dios sabía que ibas a huir, Dios sabe 
que no quieres ir, pero Dios sabe que tú voz tiene que ser suya en ese momento. 
5-Dios puede hacer esta y muchas misiones por sí solo, no te necesita, no olvides que el te creó, 
pero debes de tomar en cuenta que te creó con legado, con propósito con eternidad y esos retos son 
oportunidades de procesos valiosos en tu vida. 
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Bueno hemos llegado al final de la serie de hombres de la biblia del antiguo testamento 43 hombre 
fueron nombrados y elegidos para compartir su ejemplo bueno o malo sin duda dejaron una huella 
digna de recordar, esta semana daremos inicio de la serie de hombres de la biblia pero en el nuevo 
testamento, que lindo es poder estudiar juntos la palabra de Dios que lindo es reconocer como 
hombres y mujeres, que fueron creados por Dios y sellados con propósito como lo hemos sido 
nosotros han marcado la historia. 
Ahora con este estudio vamos a ver muy impregnado como para toda la humanidad cambio al estar 
Jesucristo en esta tierra, como hay un antes y un después de conocerle a El y escuchar su nombre, 
pasaremos juntos en esas aguas profundas de su presencia en todo , y pido a Dios conozcas esa 
parte hermosa del corazón de Dios y su entrega por la humanidad, pero por sobre todo deseo tu vida 
sea transformada en esa área que más lo necesitas. 
La palabra nunca viene sola y por eso llena hasta lo más profundo de nuestra vida. 
 
"Porque la palabra de Dios es viva y eficaz, y más cortante que toda espada de dos filos; y penetra 
hasta partir el alma y el espíritu, las coyunturas y los tuétanos, y discierne los pensamientos y las 
intenciones del corazón." 
Hebreos 4:12 
 
Así que porque no te preparas para este nuevo viaje que daremos con estos hombres del nuevo 
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testamento. 
Y a partir de mañana escuchemos de boca de los discípulos, enfermos y amigos de Jesús lo que 
tienen para contarnos. 
Bendiciones 
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Vamos a empezar esta serie de hombres del nuevo testamento con uno de mis preferidos, fiel, 
valiente con un carácter muy particular, pero lo más hermoso con un corazón fuerte y determinado 
para hacer el trabajo encomendado de alcanzar almas, un discípulo increíble que nos muestra más 
que una personalidad cautivadora, un corazón tal cual con sus conflictos, sus luchas, sus fortalezas y 
debilidades, alguien auténtico incluso aunque haya negado al maestro, un hombre que estaba 
dispuesto a pelear por su maestro, a caminar por las aguas para seguirle, y el más alto legado, 
apacentar las ovejas del rebaño del Rey. 
Simón- Pedro, de pescador a pescador de almas, sus redes se extendieron a tal nivel que alcanzan 
muchas vidas hasta el día de hoy, su legado de fuerza, de convicción son verdaderamente 
apasionante apesar de que ese día en la cruz al ver a su maestro partir pensó que con él se iba todo 
lo que se había construido en amistad para una eternidad. 
Pero veamos un poco más. 
 
Simón Pedro 
Nacimiento: Finales del siglo I a. C. Betsaida, Galilea 
Fallecimiento: c. 64 o 67 d. C.; Roma, Imperio Romano. 
Pedro (Betsaida, finales del siglo I a. C.-Roma, c. 67 d. C.), conocido también como san Pedro, 
Cefas o simplemente Pedro, fue, de acuerdo con múltiples pasajes neotestamentarios, uno de los 
discípulos más destacados de Jesús de Nazaret. Su nombre de nacimiento era Simón bar-Jona y era 
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pescador de oficio en el mar de Galilea. Por su seguimiento de Jesús de Nazaret, se constituyó en el 
apóstol más conocido y citado del Nuevo Testamento en general y de los cuatro evangelios 
canónicos y los Hechos de los Apóstoles en particular, que lo presentan bajo muy variados aspectos. 
También es citado por Pablo de Tarso en sus Epístolas paulinas, incluyendo la Epístola a los gálatas 
donde lo refiere como una de las tres columnas de la Iglesia de Jerusalén. 
 
Leamos un poco de la biblia . 
 
Mateo 4:18-20 
Y andando junto al mar de Galilea, vio a dos hermanos, Simón, llamado Pedro, y Andrés su 
hermano, echando una red al mar, porque eran pescadores. Y les dijo*: Seguidme, y yo os haré 
pescadores de hombres. Entonces ellos, dejando al instante las redes, le siguieron. 
 
Juan 1:40-42 
Uno de los dos que oyeron a Juan y siguieron a Jesús era Andrés, hermano de Simón Pedro. El 
encontró* primero a su hermano Simón, y le dijo*: Hemos hallado al Mesías (que traducido quiere 
decir, Cristo). Entonces lo trajo a Jesús. Jesús mirándolo, dijo: Tú eres Simón, hijo de Juan; tú serás 
llamado Cefas (que quiere decir: Pedro). 
 
Juan 21:17 
 
Le dijo* por tercera vez: Simón, hijo de Juan, ¿me quieres? Pedro se entristeció porque la tercera 
vez le dijo: ¿Me quieres? Y le respondió: Señor, tú lo sabes todo; tú sabes que te quiero. Jesús le 
dijo*: Apacienta mis ovejas. 
 
Lucas 22:61-62 
Entonces el Señor se volvió y miró a Pedro. Y recordó Pedro la palabra del Señor, cómo le había 
dicho: Antes que el gallo cante hoy, me negarás tres veces. Y saliendo fuera, lloró amargamente. 
 
Juan 6:68 
Simón Pedro le respondió: Señor, ¿a quién iremos? Tú tienes palabras de vida eterna. 
 
Una gran cantidad de palabras de Pedro y muchos relatos al lado de Jesús verdaderamente 
impactantes, pero lo más hermoso es ver un corazón que al encuentro con Jesús, que al caminar a 
su lado se va despojando de él y permitiendo al maestro deposité y llene su vida de su presencia, 
con él aprendemos que no importa cuán fuerte te creas, en Dios necesitamos ser como niños, que 
lloran, se enojan y hasta lo pueden negar, pero si él dijo de ti eres pastor eso serás, si Dios dijo de ti 
eres pescador eso serás, si Dios dice de ti eres piedra eso serás, para nuestro Señor Jesucristo 
serás, amigo, escudero y apóstol y ese legado lo dejaras pero ya con un sello de testigo de un Cristo 
muerto y resucitado por amor a una humanidad que necesita ser guiada por su palabra y obra 
redentora. 
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Se alegró desde el vientre cuando sintió la presencia de Dios, una visión clara de su llamado desde 
siempre, decía la verdad aunque esto le costó la vida, una voz que clamaba en el desierto, un legado 
de entrega, un llamado al arrepentimiento ,la conversión y predicación era su trabajo diario, una 
entrega sin límite, un sacerdote que bautizo en aguas al cordero inmolado por amor, testigo fiel 
del poder del Espíritu Santo, ese hombre que cuidaba su comida y su vida era austera y de entrega 
total, ese que estaba destinado a preceder al que había de venir a salvar la humanidad, quién tenía 
claro que el solo prepará el camino y llamaba a cambio. 
 
Juan El Bautista : un hombre con una identidad de eternidad clara de principio a fin. 
- Conocido como profeta o simplemente el Bautista o San Juan. 
- fue un predicador ambulante judío, coetáneo de Jesús de Nazaret. 
- Reconocido como un importante personaje religioso en el cristianismo. 
- Está considerado un profeta por todas estas confesiones y varias ramas del cristianismo le han 
proclamado santo. Es considerado un personaje muy importante. 
- Se le llamaba Juan el Bautista: por qué bautizaba en aguas para quedar limpios del pecado. 
- Se le Apodo: "El Precursor de Cristo". 
- Su Nacimiento: Fue a finales del siglo I a.C. 
- Vivió : en Israel o Reino de Herodes. 
- Causa de la muerte : Decapitación por hablar la verdad sin temor. 
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- Residencia: Desierto de Judea. 
- Padres: Zacarías y Elizabeth. 
- Ocupación: Ermitaño y profeta. 
 
Ahora que les parece si vamos a la biblia: 
 
Lucas 1:5-13 
Hubo en los días de Herodes, rey de Judea, cierto sacerdote llamado Zacarías, del grupo de Abías, 
que tenía por mujer una de las hijas de Aarón que se llamaba Elisabet. Ambos eran justos delante de 
Dios, y se conducían intachablemente en todos los mandamientos y preceptos del Señor. No tenían 
hijos, porque Elisabet era estéril, y ambos eran de edad avanzada. 
Pero aconteció que mientras Zacarías ejercía su ministerio sacerdotal delante de Dios según el 
orden indicado a su grupo, conforme a la costumbre del sacerdocio, fue escogido por sorteo para 
entrar al templo del Señor y quemar incienso. Y toda la multitud del pueblo estaba fuera orando a la 
hora de la ofrenda de incienso. Y se le apareció un ángel del Señor, de pie, a la derecha del altar del 
incienso. Al ver Zacarías se turbó, y el temor se apoderó de él. Pero el ángel le dijo: No temas, 
Zacarías, porque tu petición ha sido oída, y tu mujer Elisabet te dará a luz un hijo, y lo llamarás Juan. 
 
Lucas 1:14-17 
Y tendrás gozo y alegría, y muchos se regocijarán por su nacimiento. Porque él será grande delante 
del Señor; no beberá ni vino ni licor, y será lleno del Espíritu Santo aun desde el vientre de su madre. 
Y él hará volver a muchos de los hijos de Israel al Señor su Dios. 
E irá delante de El en el espíritu y poder de Elías PARA HACER VOLVER LOS CORAZONES DE 
LOS PADRES A LOS HIJOS, y a los desobedientes a la actitud de los justos, a fin de preparar para 
el Señor un pueblo bien dispuesto. 
 
Lucas 1:76-79 
Y tú, niño, serás llamado profeta del Altísimo; porque irás DELANTE DEL SEÑOR PARA 
PREPARAR SUS CAMINOS; para dar a su pueblo el conocimiento de la salvación por el perdón de 
sus pecados, por la entrañable misericordia de nuestro Dios, con que la Aurora nos visitará desde lo 
alto. 
 
Lucas 1:80 
Y el niño crecía y se fortalecía en espíritu; y vivió en lugares desiertos hasta el día en que apareció 
en público a Israel. 
 
Mateo 3:4 
Y él, Juan, tenía un vestido de pelo de camello y un cinto de cuero a la cintura; y su comida era de 
langostas y miel silvestre. 
 
Es tan hermoso leer sobre el que podríamos anotar todo lo que está escrito sobre su vida, entrega y 
muerte, definitivamente llamado a ser voz, a ser luz, estandarte levantado para arrepentimiento de 
muchos, guardado y consagrado para Dios. 
Cuantos hemos caminado y hacemos pausas para que Dios nos revele si nuestro ministerio o 
llamado es este o el otro, cuantos hemos dicho necesito hacer una pausa para poder seguir, cuantos 
ponemos uno y mil defectos porque ser consagrado a Dios significa renuncia y no calzar en el 
sistema del mundo, Con Juan vemos lo más hermoso de un alma que nunca tuvo reparos en darlo 
todo. 
Debemos de reconocer este privilegio de ser elegido se viste con humildad, se alimenta con 
palabra,verdad y fe, se calza con firmeza y valentía, se habla con autoridad y sabiduría, pero sobre 
todo se paga con precio de sudor, lágrimas y si es necesario sangre, que muchas veces debe ser 
derramada como honra, debemos recordar que una voz que clama en el desierto y prepara vidas 
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para venir delante de Dios en arrepentimiento se seguirá escuchando aún después de tu partida 
porque tú voz para esta tierra debe ser la voz de Dios para muchos, llamar al arrepentimiento no te 
hace malo, te hace elegido para llevar verdad, libertad y restauración. 
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Uno de los personajes más polémicos del nuevo testamento perseguidor empedernido de los 
seguidores de Cristo, quería deshacerse de ellos matandoles si era necesario, alguien preparado 
intelectualmente pero eso no evitaba de que el se convirtiera entonces en un terrorista religioso. 
Y eso lo vemos en Hechos 8:3 dice, "Iba de casa en casa y sacaba a rastras tanto a hombres como 
a mujeres y los metía en la cárcel". 
Pero en el furor de su corazón en esa entrega enfermiza por su ideología de vida que había 
abrazado no sabía que a quien perseguía le iba a encontrar, y cuando lo encontrará también iba a 
cambiar su corazón y transformar su visión para nunca más ser el mismo, ya no sería un títere del 
diablo, sería un instrumento poderoso en las manos de Dios para ser testimonio vivo de que nadie se 
escapa del propósito y el amor del Padre, para mostrarnos que el que busca encuentra y que un 
encuentro con Dios basta para empezar de nuevo siendo una nueva creatura para alabanza de su 
Santo nombre y alcance de almas. 
 
Muchos lo recordamos como Pablo de Tarso, de nombre judío Saulo de Tarso o Saulo Pablo,  y más 
conocido como San Pablo. 
- Es llamado el «Apóstol de los gentiles», el «Apóstol de las naciones», o simplemente «el Apóstol». 
- Lugar de nacimiento: Tarsos, Turquía. 
- Fallecimiento: ca. 67 d. C. 
- Fuentes fundamentales acerca de la vida de San Pablo pertenecen todas al Nuevo Testamento: los 
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Hechos de los Apóstoles y las catorce Epístolas que se le atribuyen, dirigidas a diversas 
comunidades cristianas. 
 
- Pablo el significado de su nombre es el de hombre pequeño, hombre humilde o «El menor». 
 
Vamos a la biblia y compartamos un poco más sobre el. 
 
Hechos 9:3-19 
"Y sucedió que mientras viajaba, al acercarse a Damasco, de repente resplandeció en su derredor 
una luz del cielo; y al caer a tierra, oyó una voz que le decía: Saulo, Saulo, ¿por qué me persigues? 
Y él dijo: ¿Quién eres, Señor? Y El respondió:Yo soy Jesús a quien tú persigues." 
 
Gálatas 1:15-16 
"Pero cuando Dios, que me apartó desde el vientre de mi madre y me llamó por su gracia, tuvo a 
bien revelar a su Hijo en mí para que yo le anunciara entre los gentiles." 
 
Romanos 15:18-21 
"Porque no me atreveré a hablar de nada sino de lo que Cristo ha hecho por medio de mí para la 
obediencia de los gentiles, en palabra y en obra, con el poder de señales y prodigios, en el poder del 
Espíritu de Dios; de manera que desde Jerusalén y por los alrededores hasta el Ilírico he predicado 
en toda su plenitud el evangelio de Cristo. De esta manera me esforcé en anunciar el evangelio, no 
donde Cristo ya era conocido, para no edificar sobre el fundamento de otro;" 
 
Vivir bajo el sello de escogido te reta a ir más allá no solo hablando palabras aprendidas, no solo 
mostrando un intelecto amplio, te lleva a conocer y caminar sobre esa milla extra, evangelizar y 
predicar la palabra te lleva a hablar tú testimonio de vida, a compartir lo que él hizo en ti y no lo que 
tú has hecho por Él, te lleva a abrir la boca para que él la llene, es abrir brecha donde nadie se ha 
atrevido a ir, es caminar, vivir, respirar, hablar, pensar, creer y amar apasionadamente y desbordante 
a ese Dios vivo al cual le sirves, tu no estas de su lado para que él haga lo que le pides, tu caminas 
en su obra para estar dispuesto a hacer lo que Él te pide que hagas por el bien de su pueblo y para 
que muchos le conozcan. 
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Este personaje de hoy conmueve mucho mi corazón, ya que fue un instrumento del Padre, su huella 
sin duda una gran obediencia en silencio y sumisión delante de Dios y aunque no se habla mucho de 
él quizás, vemos una entrega total de alguien que cumplió su tiempo y su legado, y es que me pongo 
a imaginar la fuerte tarea para un carpintero de ser padre el hijo de Dios aquí en la tierra, ser ese 
padre del corazón nada más que para el Mesías esperado, y aunque hubo confusión y temor en su 
corazón, tenía la claridad que cuando Dios manda solo se debe caminar sobre su voluntad. 
Ahora me pongo a pensar en esa formación que hubo en Jesús de parte de el, ese aporte sino de 
sangre un ADN de entrega que pudo desarrollar desde que Jesús estaba en el vientre de María , 
notar su crecimiento, sentir sus pataditas, y vivir cada segundo entregado en su guía y protección, la 
enseñanza de un oficio y responsabilidad que se cumpliera la voluntad de Dios en su hijo tal cual lo 
había descrito. 
 
Si! Hoy estamos hablando de José de Nazaret , según la tradición cristiana, fue el esposo de María, 
quien era la madre de Jesús y, por tanto, padre Legal de Jesús. ... Se desconoce la fecha de su 
muerte, aunque se acepta que José de Nazaret murió cuando Jesucristo tenía ya más de 12 años 
pero antes del inicio de su vida pública. 
 
Veamos unos versículos de la biblia donde esta involucrado. 
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Mateo 1:18-24 
 
18 El origen de Jesucristo es éste: María, su madre, estaba comprometida para casarse con José; 
pero antes que vivieran juntos, se encontró encinta por el poder del Espíritu Santo. 19 José, su 
marido, que era un hombre justo y no quería denunciar públicamente a María, decidió separarse de 
ella en secreto. 20 Ya había pensado hacerlo así, cuando un ángel del Señor se le apareció en 
sueños y le dijo: «José, descendiente de David, no tengas miedo de tomar a María por esposa, 
porque su hijo lo ha concebido por el poder del Espíritu Santo. 21 María tendrá un hijo, y le pondrás 
por nombre Jesús. Se llamará así porque salvará a su pueblo de sus pecados.» 
 
Lucas 2:4-7 
 
También José, que era descendiente del rey David, subió de Nazaret, ciudad de Galilea, a Judea. 
Fue a Belén, la Ciudad de David, 5 para inscribirse junto con María su esposa. Ella se encontraba 
encinta 6 y, mientras estaban allí, se le cumplió el tiempo. 7 Así que dio a luz a su hijo primogénito. 
Lo envolvió en pañales y lo acostó en un pesebre, porque no había lugar para ellos en la posada. 
 
Mateo 13:55 
 
55 ¿No es éste el hijo del carpintero? ¿No se llama su madre María, y sus hermanos, Jacobo, José, 
Simón y Judas? 
 
José me hace pensar y me confronta a lo siguiente ..Me pregunto. 
Que características de sumisión, que corazón de entrega y que valentía se ha de tener para que 
Dios te elija para una tarea tan importante? 
Definitivamente te podrán llamar carpintero, te podrán recordar que tú linaje esta vez no te 
beneficiaba tanto como sus antepasados, te podrán delante de una y mil situaciones o condiciones 
para no ser alguien relevante en este mundo o antes los ojos del mundo, pero Dios que te eligió para 
una misión desde antes del vientre de tu madre, te va a levantar para impactar la historia, no siempre 
será con espada, con armadura o con carruajes de guerra. 
Aveces la entrega huele a aserrín, a sandalias, a silencio, a sencillez, debemos de comprender que 
solo un si basta para que Dios haga acordé a su voluntad. 
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Cuando Dios nos dice: " Debemos de nacer de Nuevo"' no lo entendemos y nos sentimos 
confundidos muchas veces de cómo voy a volver al vientre y revivir este ciclo tan complejo para ser 
renovado. 
El personaje de hoy vivió exactamente está misma situación que lo llevo a una búsqueda incansable 
al cumplimiento de esta invitación de boca del mismo maestro, su sabiduría lo llevo a ver si esto era 
posible y se pegó a la fuente para que si era real se cumpliera en él. 
 
Qué les parece si conocemos un poquito más sobre él. 
 
Nicodemo es el nombre de un judío que aparece en el Nuevo Testamento cristiano, importante por 
ser el protagonista de un profundo diálogo con Jesucristo. Según el Evangelio de Juan, Nicodemo 
era un rico fariseo, maestro en Israel y miembro del Sanedrín. De él, añade que era «principal entre 
los judíos». 
 
Tenía amplio conocimiento, tenía una buena posición social , tenía reconocimiento y dinero, pero 
había algo que faltaba y cuando conoció al maestro cara a cara, todo velo de conocimiento 
intelectual cayó , para ahora sí ser lleno de esa sabiduría de lo alto y esto lo lleva a anhelar alcanzar 
otros niveles, de verdadera intimidad y transformación. 
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Su nombre Nicodemo significa : Victoria del Pueblo. 
 
Pero que le parece si vamos a la biblia y conocemos más de lo que ella enseña de él. 
 
Juan 3:1-11 
3 Había un hombre de los fariseos que se llamaba Nicodemo, un principal entre los judíos. 
2 Este vino a Jesús de noche, y le dijo: Rabí, sabemos que has venido de Dios como maestro; 
porque nadie puede hacer estas señales que tú haces, si no está Dios con él. 
3 Respondió Jesús y le dijo: De cierto, de cierto te digo, que el que no naciere de nuevo, no puede 
ver el reino de Dios. 
4 Nicodemo le dijo: ¿Cómo puede un hombre nacer siendo viejo? ¿Puede acaso entrar por segunda 
vez en el vientre de su madre, y nacer? 
5 Respondió Jesús: De cierto, de cierto te digo, que el que no naciere de agua y del Espíritu, no 
puede entrar en el reino de Dios. 
6 Lo que es nacido de la carne, carne es; y lo que es nacido del Espíritu,a espíritu es. 
7 No te maravilles de que te dije: Os es necesario nacer de nuevo. 
8 El viento[b] sopla de donde quiere, y oyes su sonido; mas ni sabes de dónde viene, ni a dónde va; 
así es todo aquel que es nacido del Espíritu. 
9 Respondió Nicodemo y le dijo: ¿Cómo puede hacerse esto? 
10 Respondió Jesús y le dijo: ¿Eres tú maestro de Israel, y no sabes esto? 
11 De cierto, de cierto te digo, que lo que sabemos hablamos, y lo que hemos visto, testificamos; y 
no recibís nuestro testimonio. 
 
Nicodemo nos muestra la gran necesidad de una fe más que de una religión. 
El sin duda fue un discípulo secreto de Jesús. creyó en Jesús. Su posición social hacia difícil una fe 
abierta sobre Cristo. Su situación o su conflicto interno ante Jesús, llevó a Cristo a ofrecer una de las 
más significativas explicaciones sobre la vida espiritual. Y gracias a su testimonio descrito en el 
nuevo testamento podemos entender que, una conversación con Jesús es lo que basta para conocer 
la salvación cara a cara, que la plenitud se encuentra en su guía y palabra y que nacer de nuevo va 
más allá de conocer ese proceso, es desearlo es vivirlo, es espiritualmente aceptarlo, ahnelarlo para 
poder caminar sobre el, nacer de nuevo es un acto que surge de la intimidad y la búsqueda 
verdadera de su amor. 
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Cuando alguien se acostumbra a lucirse, figurar y tener poder, la mayoría de veces no quiere nada 
con Dios, se mantiene alejado de El, pero sobre todo le teme y lo ve como su mayor enemigo, Este 
personaje de hoy nos muestra muchas cosas , pero la mayoría de ellas son negativas, Su ego era 
tan grande que la fe no cabía en su corazón. 
Has escuchado hablar del rey Herodes? 
 
Herodes, más conocido como Herodes Antipas o Herodes el Tetrarca (Judea, 20 a. C. ) fue tetrarca 
de Perea y Galilea desde 4 a. C. hasta su muerte. Es célebre merced a los extractos del Nuevo 
Testamento que relatan su participación en los acontecimientos que desembocarían con la matanza 
de los niños, en las muertes de Juan Bautista y Jesús de Nazaret. 
 
Herodes: es un nombre propio masculino en su variante en español. Procede del hebreo (Hordos) y 
significa «El dragón del fuego». 
 
Mateo 2:1-3 , 7-8, 12-13. 
Cuando Jesús nació en Belén de Judea en días del rey Herodes, vinieron del oriente a Jerusalén 
unos magos, 
2 diciendo: ¿Dónde está el rey de los judíos, que ha nacido? Porque su estrella hemos visto en el 
oriente, y venimos a adorarle. 
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3 Oyendo esto, el rey Herodes se turbó, y toda Jerusalén con él. 
 
7 Entonces Herodes, llamando en secreto a los magos, indagó de ellos diligentemente el tiempo de 
la aparición de la estrella; 
8 y enviándolos a Belén, dijo: Id allá y averiguad con diligencia acerca del niño; y cuando le halléis, 
hacédmelo saber, para que yo también vaya y le adore. 
 
12 Pero siendo avisados por revelación en sueños que no volviesen a Herodes, regresaron a su 
tierra por otro camino. 
13 Después que partieron ellos, he aquí un ángel del Señor apareció en sueños a José y dijo: 
Levántate y toma al niño y a su madre, y huye a Egipto, y permanece allá hasta que yo te diga; 
porque acontecerá que Herodes buscará al niño para matarlo. 
 
Mateo 14: 9-11 
 
9 Al oír esto, Herodes se puso muy triste, pues había prometido darle todo lo que ella le pidiera, y no 
podía romper una promesa hecha delante de sus invitados. Así que no tuvo más remedio, y ordenó a 
sus sirvientes que le dieran a la muchacha lo que pedía. 10 Entonces los sirvientes fueron a la cárcel 
y le cortaron la cabeza a Juan, 11 la pusieron en un plato, y se la llevaron a la muchacha. 
 
Una persona que se cree un dios o más que Dios es muy peligrosa, ya que no le importa el precio, 
se dispone a matar el propósito de Dios, derraman sangre inocente y no quieren ver vida a su paso, 
sus huellas son de sangre derramada por maldad, bajos deseos y odio. 
Sentirse amenazado por la vida y nuevos nacimientos espirituales o nuevos llamados es un síntoma 
muy peligroso para nuestra vida cristiana, porque buscan y caminan provocando muerte, matando 
siervos, elegidos, matan a todo aquel que grite la verdad y eso pasa también en las iglesias, se 
parecen mucho a Herodes que gritan juicio sobre los justos, gritan muerte , señalan, juzgan y ven 
como enemigo a los enviados de Dios, lo triste es que estás personas que se ponen como dioses a 
sí mismos terminan muriendo como cualquier mortal y su eternidad será separado de Dios y su 
legado huellas de sangre inocente derramada. 
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Buscar un primero encuentro basta, buscar esa primera mirada es necesario.Aveces hay una 
multitud de limitaciones y dificultades para conocer a Jesús cara a cara y sobre todo muchas veces 
hasta físicamente nos sentimos muy pequeños para poder llegar a Dios, pero saben que hizo 
nuestro personaje de hoy? 
Zaqueo se subió a un árbol y busco conocer al maestro. 
Tuvo ese deseo desesperante de llegar a El, de acercarse, de buscarle, de verle, y eso provocó que 
no solo le conociera de lejos, eso provocó que estuviera compartiendo en su casa, pudo escuchar su 
voz, pudo ser cambiado. 
 
Vamos a ver un poco más sobre él . 
 
Zaqueo fue un publicano rico que aparece en el Nuevo Testamento, en Lucas, 19, 1–10, cuando 
Jesucristo entra en Jericó, donde la producción y la exportación de bálsamo eran muy importantes. 
Zaqueo supo ser un recaudador de impuestos de origen judío que como consecuencia de su labor 
no gozaba de la simpatía de su pueblo, sino muy por el contrario, y aún más, su actividad lo había 
acercado mucho al pecado. Es decir que por su actitud era odiado por su pueblo, lo conocían como 
un gran pecador, pero también marco la historia al ser elegido por Jesús para redimirse. 
 
Sobre el Significado de su nombre encontramos que es "Puro, inocente." 
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Vamos a la palabra y repasemos parte de su historia. 
 
Lucas 19:2-8 
2 Y sucedió que un varón llamado Zaqueo, que era jefe de los publicanos, y rico, 
3 procuraba ver quién era Jesús; pero no podía a causa de la multitud, pues era pequeño de 
estatura. 
4 Y corriendo delante, subió a un árbol sicómoro para verle; porque había de pasar por allí. 
5 Cuando Jesús llegó a aquel lugar, mirando hacia arriba, le vio, y le dijo: Zaqueo, date prisa, 
desciende, porque hoy es necesario que pose yo en tu casa. 
6 Entonces él descendió aprisa, y le recibió gozoso. 
7 Al ver esto, todos murmuraban, diciendo que había entrado a posar con un hombre pecador. 
8 Entonces Zaqueo, puesto en pie, dijo al Señor: He aquí, Señor, la mitad de mis bienes doy a los 
pobres; y si en algo he defraudado a alguno, se lo devuelvo cuadruplicado. 
 
Definitivamente a Dios le gusta estremecer la estructura de nuestra vida y cambiarlo todo, muchas 
veces correr es su encuentro nos lleva más allá de lo que imaginamos, muchas veces solo vencer 
obstáculos nos lleva a llamar la atención del maestro, nos lleva a tenerlo en nuestra casa poniendo 
orden a nuestra vida de forma maravillosa y única, el permitirle al maestro entrar en nuestra intimidad 
es lo que marca un antes y un después en nuestra vida, es lo que nos ubica, nos redirecciona y nos 
coloca como ejemplo a muchos para que vean que definitivamente alguien que tiene un verdadero 
encuentro con Jesucristo su vida nunca será igual, alguien que le conozca cara a cara, también va a 
conocer su corazón y es ahí donde vamos a vivir el milagro más hermoso en el nuestro. 
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Todo un testimonio de resurrección, alguien que podía decir soy amigo del maestro, mi casa era si 
casa y mi familia su familia, tenía un oído tan agudo para escuchar la voz de Jesús que incluso ya 
muerto pudo salir de su tumba por el llamado de su amigo. 
Hoy vamos a hablar de Lázaro. 
Lázaro de Betania es un personaje bíblico del Nuevo Testamento, hermano de María y Marta. Vivió 
en Betania, un pueblo a las afueras de Jerusalén. En su casa se alojó Jesús al menos en tres 
ocasiones . Es muy famoso principalmente porque según el Evangelio de Juan (11:41-44)fue revivido 
por Jesús. A partir de esta historia su nombre es utilizado frecuentemente como sinónimo de 
resurrección.Es muy popular debido a dos episodios evangélicos: la resurrección de Lázaro y la 
parábola El rico Epulón y el pobre Lázaro. 
 
Lázaro es un nombre propio masculino de origen hebreo (Eleazar) que significa "el ayudado por 
Dios". 
 
Vamos a la biblia: 
 
Juan 11:43-44 
Habiendo dicho esto, gritó con fuerte voz: ¿Lázaro, ven fuera! 
Y el que había muerto salió, los pies y las manos atados con vendas, y el rostro envuelto en un 
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sudario. Jesús les dijo*: Desatadlo, y dejadlo ir. 
 
Juan 11:13-14 
Pero Jesús había hablado de la muerte de Lázaro, mas ellos creyeron que hablaba literalmente del 
sueño. Entonces Jesús por eso les dijo claramente: Lázaro a muerto. 
 
Juan 11:5 
Y Jesús amaba a Marta, a su hermana y a Lázaro. 
 
Juan 12:1 
"Entonces Jesús, seis días antes de la Pascua, vino a Betania donde estaba Lázaro, al que Jesús 
había resucitado de entre los muertos." 
 
Juan 11:39 
"Jesús dijo*: Quitad la piedra. Marta, hermana del que había muerto, le dijo*: Señor, ya hiede, porque 
hace cuatro días que murió." 
 
Mucho en esta historia puede ser de impacto para nuestra vida, pero lo más hermoso es que una 
verdadera amistad te trae siempre de muerte a vida, ya muchos habían desechado a Lázaro y era 
obvio ya había muerto, pero cuantas veces tomamos esa decisión con personas que vemos 
espiritualmente ya un caso perdido y decimos es como hablar con la pared, ya no vale la pena, ya 
huele mal, ya tiene muchos días , es perder el tiempo no se va a lograr, en rebelde, es necio ya está 
muerto en vida. 
Saben? Hoy con la historia de Lázaro Dios te dice "No te he dicho que si puedes creer verás la gloria 
de Dios", hoy aprendamos a creer que todo lo que estaba muerto en el nombre de Cristo vuelve a la 
vida para testimonio de un Dios vivo y verdadero. 
Cuando has caminado con Jesús y has compartido con el a la mesa, cuando ha sido amigo de tu 
casa, no importa en cual abismo de muerte te encuentres, el es capaz de vencer por amor a ti, de 
sacarte de las tinieblas y traerte a vida para que por una eternidad esa amistad se mantenga firme y 
fiel. 
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La fe de un hombre sin duda agrada el corazón de Dios, pero alguien que aprende a ver con los ojos 
del alma es alguien que va a reconocer en Jesús el Único que puede transformar su vida y hacer 
milagros en ella, Bartimeo reconoció en Jesús que el podía escuchar no solo su clamor sino que el 
podía sanar su seguera, y permitirle abrir sus ojos y ver todo en cuanto lo rodeaba, un grito de 
reconocimiento en la soberanía de Jesús, fue lo que hizo un cambio total...Bartimeo, hijo de Timeo, 
es protagonista del último milagro de curación de Jesús narrado en Marcos ,Una de las curiosidades 
del texto es que nos indica el nombre del ciego, poco usual. Jesús pasaba por la antigua Jericó a 30 
km de Jerusalén, una de las más antiguas ciudades de Palestina. Un mendigo ciego, Bartimeo, oye 
ruido. Está al borde del camino, fuera del seguimiento de Jesucristo, y se entera de que Jesús está 
pasando cerca de él. 
 
Que significa su nombre: 
Bartimeo , es decir hijo de timeo, 
Timáios, quizás "inmundo [profanado]" o "altamente estimado"; tal vez una 
abreviatura de Timoteo. 
Pero encuentro en otro contexto que puede ser "tratado con honor". A diferencia de otros nombres 
este tiene varios resultados en su búsqueda varios puntos de traducción o interpretación quizás. Por 
ejemplo este otro: 
" Bartimeo es un nombre arameo, que traducido al griego, lengua en que se escribió el evangelio, 
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significa hijo de Timeo. Pero como Timeo es un nombre griego, Marcos no tiene necesidad de 
traducirlo; Timeo significa: Honorable, Digno. Bartimeo es el "Hijo del Honorable". En su nombre está 
la burla de su condición: siendo Hijo del Honorable, vive marginado. 
 
Pero leamos el versículo bíblico que nos comparte sobre el. 
 
Marcos 10:46-52 
 
Entonces vinieron a Jericó; y al salir de Jericó él y sus discípulos y una gran multitud, Bartimeo el 
ciego, hijo de Timeo, estaba sentado junto al camino mendigando. 
47 Y oyendo que era Jesús nazareno, comenzó a dar voces y a decir: !!Jesús, Hijo de David, ten 
misericordia de mí! 
48 Y muchos le reprendían para que callase, pero él clamaba mucho más: !!Hijo de David, ten 
misericordia de mí! 
49 Entonces Jesús, deteniéndose, mandó llamarle; y llamaron al ciego, diciéndole: Ten confianza; 
levántate, te llama. 
50 El entonces, arrojando su capa, se levantó y vino a Jesús. 
51 Respondiendo Jesús, le dijo: ¿Qué quieres que te haga? Y el ciego le dijo: Maestro, que recobre 
la vista. 
52 Y Jesús le dijo: Vete, tu fe te ha salvado. Y en seguida recobró la vista, y seguía a Jesús en el 
camino. 
 
Hemos visto como solo el escuchar de Jesús marca un antes y un después en la vida de cualquiera, 
este hombre tubo varios actos maravillosos, escucho sobre El, sintió su cercanía es decir su corazón 
ya estaba dispuesto, preparado para ese encuentro y al sentirle cerca, se dejó escuchar por El, le 
clamó, le reconoció y le hizo la petición, es impresionante como alguien que no podía ver a Jesús 
tuvo tanta claridad y revelación como se despoja en su presencia pidiendo lo más preciado, no dijo 
quiero tener una casa, no le dijo soy habitante de calle por mi condición, le dijo quiero ver , el sabía 
que le podía pedir lo que fuera, pero su anhelo era ver para cambiar todo lo demás. 
Cuantas veces caminamos en una ceguera espiritual y abrazamos esa condición como una realidad 
única, pero si solo entendieramos quien en Jesús y lo que puede hacer por nosotros, tiraríamos el 
manto, nos despojaríamos de nuestra condición y provocaríamos el milagro, para así lo primero que 
veamos en nuestra nueva vida sea su rostro, para que lo primero que decidamos sea seguirle. 
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El tenía un nombre que le fue de maldición por mucho tiempo, pero después de un encuentro con 
Jesús su nombre le es recordado para testimonio. 
Cuanta soledad, angustia y dolor pudo acompañar ese proceso, cuantos méritos pudo tener este 
hombre como para hospedar una legión de demonios dentro de sí, cuánto vacío llevaba que fue 
llenado y tomado por el enemigo para destrucción de esa vida, el caminaba entre sepulcros, entre 
muerte, se flagelaba, se provocaba daño y su mundo de dolor y destrucción, y esa manifestación 
diabólica de su vida se acabó al primer encuentro con el libertador. 
 
Hoy les presento al endemoniado gadareno. 
Y los llevo un poco al contexto de ese lugar y el transfondo histórico de esa época . 
 
En el evangelio se nos dice que la región a la que llegaron era la de los gadarenos. Gadara era una 
de las ciudades que formaban "Decápolis" (Mr 5:20). En la antigüedad, esta región al oriente del mar 
de Galilea había formado parte del territorio que Moisés había dado en herencia a la media tribu de 
Manasés, a la de Rubén y a la de Gad. En los tiempos de Jesús, aunque había judíos esparcidos por 
toda la región, en general se puede decir que era un territorio gentil. Sus ciudades eran 
esencialmente griegas: tenían sus dioses griegos, sus templos griegos y sus anfiteatros griegos; 
estaban consagradas a la manera griega de vivir. La presencia del hato de dos mil cerdos que 
vemos en el pasaje, siendo éste un animal prohibido para los judíos, nos recuerda que la influencia 
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del paganismo era muy fuerte en esta región. 
 
Vamos a la biblia en : 
Marcos 5:1-20. 
Vinieron al otro lado del mar, a la región de los gadarenos. 
2 Y cuando salió él de la barca, en seguida vino a su encuentro, de los sepulcros, un hombre con un 
espíritu inmundo, 
3 que tenía su morada en los sepulcros, y nadie podía atarle, ni aun con cadenas. 
4 Porque muchas veces había sido atado con grillos y cadenas, mas las cadenas habían sido 
hechas pedazos por él, y desmenuzados los grillos; y nadie le podía dominar. 
5 Y siempre, de día y de noche, andaba dando voces en los montes y en los sepulcros, e hiriéndose 
con piedras. 
6 Cuando vio, pues, a Jesús de lejos, corrió, y se arrodilló ante él. 
7 Y clamando a gran voz, dijo: ¿Qué tienes conmigo, Jesús, Hijo del Dios Altísimo? Te conjuro por 
Dios que no me atormentes. 
8 Porque le decía: Sal de este hombre, espíritu inmundo. 
9 Y le preguntó: ¿Cómo te llamas? Y respondió diciendo: Legión me llamo; porque somos muchos. 
10 Y le rogaba mucho que no los enviase fuera de aquella región. 
11 Estaba allí cerca del monte un gran hato de cerdos paciendo. 
12 Y le rogaron todos los demonios, diciendo: Envíanos a los cerdos para que entremos en ellos. 
13 Y luego Jesús les dio permiso. Y saliendo aquellos espíritus inmundos, entraron en los cerdos, los 
cuales eran como dos mil; y el hato se precipitó en el mar por un despeñadero, y en el mar se 
ahogaron. 
14 Y los que apacentaban los cerdos huyeron, y dieron aviso en la ciudad y en los campos. Y 
salieron a ver qué era aquello que había sucedido. 
15 Vienen a Jesús, y ven al que había sido atormentado del demonio, y que había tenido la legión, 
sentado, vestido y en su juicio cabal; y tuvieron miedo. 
16 Y les contaron los que lo habían visto, cómo le había acontecido al que había tenido el demonio, y 
lo de los cerdos. 
17 Y comenzaron a rogarle que se fuera de sus contornos. 
18 Al entrar él en la barca, el que había estado endemoniado le rogaba que le dejase estar con él. 
19 Mas Jesús no se lo permitió, sino que le dijo: Vete a tu casa, a los tuyos, y cuéntales cuán 
grandes cosas el Señor ha hecho contigo, y cómo ha tenido misericordia de ti. 
20 Y se fue, y comenzó a publicar en Decápolis cuán grandes cosas había hecho Jesús con él; y 
todos se maravillaban. 
 
Provocar maravillarse a un pueblo ha de ser siempre nuestra tarea, y es que cuando venimos de un 
encuentro con Dios las cadenas deben de romperse, las vendas deben caer, el yugo debe ser roto, 
las mordazas deben ser quitadas, si el nombre de tu pasado era de maldito, de endemoniado, atado, 
de rebelde, de agresivo, de despojo humano, de muerto viviente, hoy te quiero decir solo un 
encuentro con Jesucristo basta para que todo eso quede en el pasado, y puedas comenzar de nuevo 
y puedas comenzar bien, muchas veces vamos a encuentro, a un retiro o buscamos tener una 
experiencia espiritual única y cuando Dios nos responde no queremos salir de ese lugar donde 
fuimos libres y transformados, pero Jesús nos recuerda que es muy fácil ser seguidor en una iglesia, 
es muy fácil ser cristiano en un grupo o célula, dentro de la iglesia todos somos buenos, pero el reto 
está en ir al mundo a decirle a todos el milagro que Dios hizo en ti, el verdadero reto está en no callar 
e ir y cumplir con el envío tan específico que tenemos. 
Por eso si tu nombre te recordaba tu vergüenza y dolor, hoy mira como ese mismo sirve para 
testimonio y restauración. 
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Tener una gran honra y un enorme reconocimiento al poderío del Señor Jesús en nuestra vida puede 
cambiarlo todo. Una oración simple y sincera es más poderosa que mil palabras decoradas para ser 
escuchado, este hombre del nuevo testamento era una gran influencia, Pero también era un hombre 
que podía reconocer que Jesús venía de parte de Dios y era el único capaz de hacer cualquier 
milagro. 
Hoy les presento a El Centurión Romano, ese que tenía autoridad pero reconocía a aquel que era 
más grande que todos en la tierra y su trono estaba en el cielo. 
 
Quiero llevarlos a quien era entonces un centurión. 
Un centurión era el máximo responsable de una centuria: una milicia del Imperio Romano compuesta 
por cien soldados, Los centuriones dirigían las centurias y, a su vez, formaban parte de una jerarquía 
en el seno de cada cohorte. 
 
Vámonos un poco al contexto del transfondo y del porque impacta tanto justo ver a un centurión con 
fe y reconocimiento al maestro. 
 
Ya que no sabemos a ciencia cierta cual fueran sus razones el hecho es que el centurión venia de 
una cultura en la que había multitud de dioses, se potenciaba la lujuria, las borracheras y los excesos 
en nombre de esos dioses. En contraposición a esas creencias se encontraba el pueblo judío que 
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insistía en la adoración del único Dios verdadero, al que había que servir con devoción y sinceridad. 
Sin duda la curiosidad de los gentiles por conocer a ese Dios que provocaba una fe sincera y una 
vida austera de los judiós debía ser muy fuerte, y creo completamente que el centurión se acerco a 
la fe judía con respeto y curiosidad. 
 
Pero leamos el pasaje bíblico que nos cita este gran acto de reconocimiento, autoridad y fe. 
 
Lucas 7:2-10. 
2 Y el siervo de cierto centurión, a quien este apreciaba mucho, estaba enfermo y a punto de morir. 3 
Al oír hablar de Jesús, el centurión envió a Él unos ancianos de los judíos, pidiéndole que viniera y 
salvara a su siervo. 4 Cuando ellos llegaron a Jesús, le rogaron con insistencia, diciendo: El 
centurión es digno de que le concedas esto; 5 porque él ama a nuestro pueblo y fue él quien nos 
edificó la sinagoga. 6 Jesús iba con ellos, pero cuando ya no estaba lejos de la casa, el centurión 
envió a unos amigos, diciéndole: Señor, no te molestes más, porque no soy digno de que entres bajo 
mi techo; 7 por eso ni siquiera me consideré digno de ir a ti, tan solo di la palabra y mi siervo será 
sanado. 8 Pues yo también soy hombre puesto bajo autoridad, y tengo soldados bajo mis órdenes; y 
digo a este: «Ve», y va; y a otro: «Ven», y viene; y a mi siervo: «Haz esto», y lo hace. 9 Al oír esto, 
Jesús se maravilló de él, y volviéndose, dijo a la multitud que le seguía: Os digo que ni aun en Israel 
he hallado una fe tan grande. 10 Y cuando los que habían sido enviados regresaron a la casa, 
encontraron sano al siervo. 
 
Impresionante! La oración más hermosa y con gran adoración y entrega que se encuentra en una 
sola frase. 
"Señor no soy digno de que entres a mi casa, pero una palabra tuya bastará para sanarle", en ella 
encierra Señor no puedo mirar tu rostro porque no lo merezco, no puedo estar en tu presencia 
porque mi rango es muy pequeño a tu lado, Señor ni siquiera mi corazón de he entregado pero 
reconozco tu amor y tu poder, Señor no necesito verte para saber que existes, eres real, y puedes 
responder a mi clamor. 
Una entrega y humillación herramientas enormes para provocar un milagro, para ser testigo fiel de su 
poder basta con reconocer que El es Dios único y verdadero y pedirle con fe todo en cuanto 
deseamos y El que es justo, responderá, siempre responderá. 
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Por cuantas monedas estás dispuesto a vender al maestro? Cual es el precio de tu lealtad? El del 
personaje de hoy , con 30 monedas o piezas de plata ... Solo eso fue suficiente. 
Muchas veces omitimos algo muy importante y es que la deslealtad te lleva a muerte y angustia , 
pierdes el valor de tu vida y hasta renuncias a ella. 
Muchas veces pensamos que las personas que cometen un suicidio y veamos no solo el físico sino 
también el espiritual lo hacen porque no conocían a Dios, pero algunos hasta caminaron con El, 
comieron de su mano, se sentaron a su mesa y recibieron su palabra, algunos incluso disfrutaron de 
su confianza, escucharon sus chistes, recogieron sus lágrimas y escuchaban sus cantos preferidos, 
hay decisiones que te hacen tanto daño que la muerte espiritual a la que te lleva, te hace ver el 
verdadero valor de lo real e importante. 
Y si alguien sabe de esto fue Judas Iscariote, que justo es el personaje de hoy. 
Veamos un poco más de el. 
 
Estuvo presente en el Siglo I, fue un póstol de Jesús. Como cada uno más de los apóstoles de Jesús 
de Nazaret, Judas siguió a su maestro durante su predicación por Palestina y, según los Evangelios, 
fue el traidor que reveló a los miembros del Sanedrín el lugar donde podían prender a su Maestro sin 
que sus seguidores interfiriesen, tal como el propio Jesús había anunciado en la Santa Cena. Él 
mismo fue quien dirigió a los guardias que arrestaron a Jesús y les indicó quién era besándole. 
Por su traición fue recompensado con treinta denarios, pero al poco tiempo se arrepintió de sus 
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actos, intentó devolver las monedas a los sacerdotes que se las habían dado, y al no aceptarlas 
éstos, las arrojó en el templo. Luego, desesperado ante la magnitud de su traición, se suicidó 
ahorcándose de un árbol. 
 
Su nombre se supone que puede venir del término hebreo "Ish Queriyot", que significa "varón de 
Queriyot", población situada a 19 Km. al sur de Hebrón. Es este un dato importante, ya que el resto 
de apóstoles eran de Galilea. 
 
Pero leamos en la biblia sobre Judas . 
 
Juan 12:3-5 
Entonces María, tomando una libra de perfume de nardo puro que costaba mucho, ungió los pies de 
Jesús, y se los secó con los cabellos, y la casa se llenó con la fragancia del perfume. Y Judas 
Iscariote, uno de sus discípulos, el que le iba a entregar, dijo*: ¿Por qué no se vendió este perfume 
por trescientos denarios y se dio a los pobres?. 
 
Mateo 26:14-16 
Entonces uno de los doce, llamado Judas Iscariote, fue a los principales sacerdotes, y dijo: ¿Qué 
estáis dispuestos a darme para que yo os lo entregue? Y ellos le pesaron treinta piezas de plata. Y 
desde entonces buscaba una oportunidad para entregarle. 
 
Mateo 27:3-10 
Entonces Judas, el que le había entregado, viendo que {Jesús} había sido condenado, sintió 
remordimiento y devolvió las treinta piezas de plata a los principales sacerdotes y a los ancianos, 
diciendo: He pecado entregando sangre inocente. Pero ellos dijeron: A nosotros, ¿qué? ¡Allá tú! Y él, 
arrojando las piezas de plata en el santuario, se marchó; y fue y se ahorco. 
 
Definitivamente perder la amistad con el maestro es lo peor que nos puede pasar en la vida, 
enfrentar un apto que provoque tal ruptura con esa relación de eternidad es un castigo fuerte, pero lo 
que más dolió el corazón de Judas era que iba a perder a ese que le había elegido, que le había 
aceptado y que incluso por amor a él se estaba entregado. 
Se estremece nuestro espíritu ante esta historia y se siente cierto luto al repaso de ella, pero sin 
duda nos deja una gran enseñanza, el dejarse incandilar por el mundo y sus propuestas nos hace 
irnos separando de Dios y lo que El tiene para ti, darle más valor a lo material que lo espiritual 
definitivamente nos provoca muerte, nos avergüenza y nos luce como un trofeo del diablo. 
Nuestro corazón no puede tener dobles , debe ser integró , debemos reconocer que el dinero es algo 
que queda y no es para siempre, pero debemos tener más claro aún es que nuestra eternidad con 
aquel que nos amo esta en juego y que por unas monedas puedes vender tu identidad por toda la 
eternidad. 
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La humillación total en público y reconocimiento, el poder decirle al maestro, ha muerto , pero tú 
puedes vencer aún la muerte, Jairo era un hombre reconocido, era jefe de sinagoga,. 
Pero que era eso? 
He aquí una muy buena explicación. 
El jefe de la sinagoga tenía una posición de honor, la responsabilidad y el poder en Israel durante el 
tiempo de Jesús. El jefe de la sinagoga era respetado judío con responsabilidad para el 
mantenimiento físico de la sinagoga y los servicios de adoración. Fue elegido de entre los ancianos y 
decidiría quien sería llamado a leer las Escrituras, predicar y mantener el orden durante los servicios. 
No se duda que era rico y un hombre de influencia en la comunidad. 
 
Jairo es descrito como uno de los jefes de la sinagoga de Gerasa, en la antigua Decápolis, a 
comienzos del primer siglo de nuestra era. Conoció a Jesús de Nazaret cuando este realizaba su 
predicación en la actual región de Gilead, al noreste de Jordania. Jairo tenía una hija de doce años 
que había fallecido poco antes por enfermedad. La hija de Jairo es, junto con Lázaro de Betania y el 
hijo de la viuda de Naín, una de las tres personas resurrectas. 
 
Que significa su nombre? 
Jairo es un nombre propio masculino en su variante en español. Su origen es el griego Jairo, que 
significa "Alegría, gozo". 
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Vamos a la biblia. 
 
Marcos 5:21- 23 
 
21 Pasando otra vez Jesús en una barca a la otra orilla, se reunió alrededor de él una gran multitud; 
y él estaba junto al mar. 
22 Y vino uno de los principales de la sinagoga, llamado Jairo; y luego que le vio, se postró a sus 
pies, 
23 y le rogaba mucho, diciendo: Mi hija está agonizando; ven y pon las manos sobre ella para que 
sea salva, y vivirá. 
 
Saben? 
Aveces La tragedia trae una gran dosis de realidad en nuestras vidas. Ninguna familia es inmune a 
las emergencias, Jairo era un funcionario al servicio de la casa de Dios, era un servidor, y quizás 
nunca pensó verse ante una crisis, nunca pensó se iba a ver ante la muerte de su hija con tan solo 
12 años, el soñó como todo Padre con verla crecer, estudiar, desarrollarse con éxito, alcanzar el 
propósito de su vida y de pronto solo se encuentra ahí, despidiéndose de su princesa, de su amada 
hija, ante la impotencia y enfrentando a quien creemos el más grande enemigo cuando se trata de un 
ser amado, la muerte. 
Una realidad de la cual nadie se va a escapar sea la posición que obtengas o desarrolles, quizás 
como Padre le faltó mucho por vivir en su relación con su hija, quizás aunque le amaba mucho no se 
lo demostraba, Quizás se dedicó más a su trabajo que a ella, eso también podría sucederle a 
cualquier. 
Por eso hoy quiero que analices tu vida con los tuyos y no esperes que un golpe de dolor te haga 
caer de rodillas ante Dios, que no sea la necesidad de un milagro lo que haga que hoy te vuelvas a 
El. 
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Aveces ya estamos tan paralizados, tan sin fuerzas, que necesitamos de alguien más que crea, 
necesitamos de la fe de otros para ser sano o ser libre. 
Por eso debo de tener claro quienes me rodean, quienes son mis amigos e incluso pensar que clase 
de amigo soy yo, soy de los que están dispuestos a tener una fe que provoque milagros en alguien 
más, estoy dispuesto a tener suficiente amor que provoco milagros en la vida de alguien más . 
 
Estos amigos del paralítico no se dieron por vencidos; habían conocido o escuchado de Jesús y 
sabían que nadie más podía dar una nueva oportunidad a su amigo, ¡ellos también creían que Jesús 
podía sanar a su amigo! ... En el contesto de la historia vemos que habían limitantes y obstáculos de 
los cuales estos 4 hombres se dieron cuenta, pero eso no les.detuvo para provocar ese milagro, ellos 
no pusieron escusas y buscaron la forma de bajar la cama del paralítico por el techo hasta Jesús. 
Cargar a un hombre hasta el techo de una casa y luego bajarle no es una tarea fácil, pero ellos 
lograron eso. Jesús vio la fe de estos cinco amigos, y sanó y perdonó al enfermo. 
 
Leamos el relato bíblico. 
 
Marcos 2:3-5 
3 De pronto, llegaron a la casa cuatro personas. Llevaban en una camilla a un hombre que nunca 
había podido caminar. 4 Como había tanta gente, subieron al techo y abrieron un agujero. Por allí 
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bajaron al enfermo en la camilla donde estaba acostado. 
5 Cuando Jesús vio la gran confianza que aquellos hombres tenían en él, le dijo al paralítico: 
«Amigo, te perdono tus pecados.» 
 
La grandeza de un corazón se muestra cuando la compasión nos lleva a accionarnos por alguien 
más, no es sólo decir me duele ver cómo sufre, no es sólo reconocer lo que pasa, no basta con decir 
quiero ver la gente libre, se debe actuar y llevar si es necesario en nuestros hombros a esa alma 
hasta Jesús es compartir el peso de esa camilla, cargada con limitaciones, dudas, temores, mentiras 
que han quitado toda esperanza de libertad a esa persona es reconocer que solo no puedo, pero que 
si nos unimos y rompemos todo obstáculo si vamos a lograr ese milagro. 
Cuando tenemos claro y amamos somos un instrumento de fe y sanidad para muchos, pero para 
poder lograrlo debo de estar dispuesto a cargar con la necesidad de los demás para ayudarle al 
vencer. 
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Vamos a hablar de un sacerdote, escogido con una misión realmente especial, guiar, formar, y criar 
al precesor del Mesías, tenía que dar herramientas de evangelismo a alguien que iba a impactar 
vidas en arrepentimiento, cuando leo de el pienso en algo que ministra mucho mi vida, y es lo 
siguiente cada uno de nuestros hijos viene con un llamado de impactar corazones, vienen con un 
depósito especial de parte de Dios que si usted y yo tuviéramos claro, criariamos generaciones de 
vencedores, jóvenes y niños dispuestos no solo a creer si no a dar la vida apasionadamente al 
servicio de Dios. 
Pero veamos un poco de quién vamos a hablar. 
Hoy les presento a Zacarías Padre de Juan. 
Era el padre de Juan el Bautista y el esposo de Elisabet. Era un sacerdote judío, al que se le 
apareció el Arcángel Gabriel para darle las buenas nuevas de un hijo, quien sería predecesor de 
Jesús, hijo de María; ésto ocurrió mientras administraba el Altar del Incienso, en el Lugar Santo, en 
el Templo de Jerusalén. 
Tanto él como Elisabet eran de avanzada edad, por lo que Zacarías dudó de la palabra del ángel, 
por lo que éste le dijo que quedaría mudo hasta el nacimiento del niño. Recuperó el habla el día de la 
circuncisión, cuando se debatía el nombre del niño. En medio del debate él escribió en una pizarra 
«Su nombre es Juan», y recuperó el habla. 
 
Zacarías era sacerdote de la clase de Abías, una de las veinticuatro órdenes sacerdotales desde el 
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tiempo de las Crónicas. Dichas órdenes se turnaban en el servicio del templo. El día que le 
correspondió a Zacarías, fue éste al templo a cumplir con la ofrenda del incienso en el lugar santo. 
 
Pero leamos el relato bíblico. 
 
Lucas 1:13-15 
No tengas miedo, Zacarías! Dios ha escuchado tus oraciones. Tu esposa Isabel tendrá un hijo, y lo 
llamarás Juan. 14 Su nacimiento te va a hacer muy feliz, y muchos también se alegrarán. 15 Tu hijo 
va a ser muy importante ante Dios. No tomará vino ni cerveza, y el Espíritu Santo estará con él 
desde antes de que nazca. 
 
Lucas 1:18-22 
Zacarías le dijo al ángel: 
—Mi esposa y yo somos ya muy viejos. ¿Cómo sabré que todo pasará tal como dices? 
19 El ángel le respondió: 
—Yo soy Gabriel, ayudante especial de Dios. Él me envió a darte esta buena noticia. 20 Pero como 
no me creíste, no vas a poder hablar hasta que suceda lo que te dije. 
21 Toda la gente estaba afuera, esperando a Zacarías, y se preguntaba por qué no salía del templo. 
22 Cuando Zacarías salió, no podía hablar y sólo hacía señas con las manos. Entonces la gente 
comprendió que Zacarías había tenido una visión. 
 
Lucas 1:62-64 
62 Entonces preguntaron por señas a su padre, cómo le quería llamar. 
63 Y pidiendo una tablilla, escribió, diciendo: Juan es su nombre. Y todos se maravillaron. 
64 Al momento fue abierta su boca y suelta su lengua, y habló bendiciendo a Dios. 
 
Lucas 1:76-79 
Y tú, niño, profeta del Altísimo serás llamado; 
Porque irás delante de la presencia del Señor, para preparar sus caminos; 
77 Para dar conocimiento de salvación a su pueblo, 
Para perdón de sus pecados, 
78 Por la entrañable misericordia de nuestro Dios, 
Con que nos visitó desde lo alto la aurora, 
79 Para dar luz a los que habitan en tinieblas y en sombra de muerte; 
Para encaminar nuestros pies por camino de paz. 
 
Un hombre consagrado a Dios va a tener no solo respuestas a sus oraciones, sino que además 
tendrá hijos con misiones especiales, no hay duda que alguien que ministra el lugar de adoración, 
que vive su vida frente al altar, engendrará profetas, elegidos, sacerdotes, ministros evangelistas, 
solo alguien que tiene claro a quien adora y sirve podrá formar elegidos, si Dios te hizo una 
encomienda especial con tu hijo, es porque sabía en manos de quién estaba dejando ese legado. 
Sin duda alguna ocupamos Zacarías en esta tierra padres que formen una voz que clama en el 
desierto, que formen un hombre o mujer que al abrir sus bocas rompan esquemas de pecados y se 
levanten para salvación de muchos, ya no queremos Padres que hacen lo que sus hijos le dicen , ya 
no necesitamos padres que obedecen a sus hijos, ya no necesitamos padres que solo son 
proveedores, necesitamos Padres con llamados diseñados para formar a los mejores siervos del 
único Dios vivo. 
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Un corazón agradecido, una actitud correcta, un acto que no solo sano su cuerpo sino que libero su 
alma. 
A Dios le gusta hacer milagros y de eso no hay duda, le gusta responder tus oraciones y ver cómo 
reaccionas ante esto.... Porqué? Porque esa actitud de reconocimiento da honra a su nombre, y 
alguien que le honra, le cree y le agradece merece más que un milagro, merece respaldo, merece 
nuevas oportunidades, merece una vida completamente diferente a la que llevaba. 
Hay un relato que vamos a compartir, y este es el del hombre leproso. 
 
Te voy a llevar a dos descripciones que definen a este hombre ya que no nos cuenta su nombre, 
pero si su condición desfavorable. 
 
Pero... Qué es lepra? 
 
Es una enfermedad infecciosa y crónica, causada por una bacteria, que se caracteriza por lesiones y 
heridas en la piel, las mucosas y el sistema nervioso periférico. 
 
Que provoca la lepra? 
Lesiones cutáneas que son más claras que el color normal de la piel. 
Lesiones que presentan disminución de la sensibilidad al tacto, al calor o al dolor. 
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Lesiones que no sanan después de algunas semanas o meses. 
Debilidad muscular. 
Entumecimiento o ausencia de sensibilidad en manos, brazos, pies y piernas. 
 
Quien era un samaritano entonces? 
Una raza despreciada por los judíos por su idolatría y por ser medio judíos. 
 
Vamos a la biblia y leamos juntos. 
 
Lucas 17:11-19 
11 Yendo Jesús a Jerusalén, pasaba entre Samaria y Galilea. 
12 Y al entrar en una aldea, le salieron al encuentro diez hombres leprosos, los cuales se pararon de 
lejos 
13 y alzaron la voz, diciendo: !!Jesús, Maestro, ten misericordia de nosotros! 
14 Cuando él los vio, les dijo: Id, mostraos a los sacerdotes. Y aconteció que mientras iban, fueron 
limpiados. 
15 Entonces uno de ellos, viendo que había sido sanado, volvió, glorificando a Dios a gran voz, 
16 y se postró rostro en tierra a sus pies, dándole gracias; y éste era samaritano. 
17 Respondiendo Jesús, dijo: ¿No son diez los que fueron limpiados? Y los nueve, ¿dónde están? 
18 ¿No hubo quien volviese y diese gloria a Dios sino este extranjero? 
19 Y le dijo: Levántate, vete; tu fe te ha salvado. 
 
Diez sanados y un agradecido, diez que reciben sanidad pero uno recibe salvación, un extranjero 
que vio más allá de una sanidad, el vio el corazón de Dios por medio de este acto. 
El no solo fue sano, fue salvo y esa fue la liberación más asombroso, ya que muchas veces 
caminamos hacia Jesús y clamamos, pero cuando él se manifiesta en nuestra vida también se 
manifiesta nuestro corazón, aveces solo vas tras el milagro, e ignoras a quién está obrando, a quien 
tienes en frente, a quien te está dando una nueva oportunidad, este hombre no dice su nombre pero 
dice su padecimiento, dice su origen y resalta su salvación. 
No importa las etiquetas del mundo, tal vez por tus antepasados te sientes indigno, pero Dios no es 
clasista, quizás un diagnóstico médico sientas que te describe y abrazas esa como tú condición, pero 
Dios no va sujeto a diagnósticos, Dios oye, responde, sana y transforma, pero lo más poderoso es 
que te salva y esa gracia y misericordia va más allá de cualquier estructura humana. 
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Se le describe como varón lleno del Espíritu Santo, hombre de fe y potencia, entregado, Dios hacia 
por medio de el prodigios, fue el primer mártir y murió clamando a Dios defendiendo su fe y 
perdonando a sus asesinos. 
Todo esto sobre Esteban que es el personaje de hoy me lleva a lo siguiente. Me invita a hacerme 
estas preguntas y a modo personal deseo usted se las haga conmigo. 
Qué podrían describir de ti? 
Como te recordaría la gente? 
Cual es tu mayor legado de fe? 
 
Les comento aún más sobre este gran varón de Dios. 
 
Un breve resumen para que le conozcamos más. 
Esteban en griego Stephanos que significa corona'...fue un diácono de la Iglesia primitiva de 
Jerusalén del cristianismo. ... En su juicio, Esteban dio un largo discurso criticando a las autoridades 
judías que le juzgaban. Fue condenado a la lapidación. 
 
Pero vemos algo hermoso como en Hechos 6:5 presenta a un fiel hombre de Dios , "varón lleno de fe 
y del Espíritu Santo". Cabe señalar que siempre ha habido creyentes fieles cuyo amor y compromiso 
con el Señor parecen brillar tanto, que otros a su alrededor lo notan, y Esteban era un hombre así. 
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No se sabe nada acerca de la vida personal de Esteban, de sus padres, sus hermanos, o si tuvo 
esposa o hijos; sin embargo, lo que se sabe acerca de él es lo que verdaderamente es importante. 
Fue fiel, incluso cuando se enfrentó a una muerte segura. 
 
Leamos algunos versículos bíblicos que nos comparten de su vida. 
 
Hechos 6:5 
Y agradó el parecer a toda la multitud; y eligieron a Esteban, varón lleno de fe y del Espíritu Santo, 
 
Hechos 6:8 
Pero Esteban, lleno de fe y de potencia, hacía prodigios y milagros grandes en el pueblo. 
 
Hechos 6:9 
Se levantaron entonces unos de la sinagoga que se llama de los libertinos, y cireneos, y 
alejandrinos, y de los de Cilicia, y de Asia, disputando con Esteban. 
 
Hechos 7:55-60 
Pero Esteban, lleno del Espíritu Santo, puestos los ojos en el cielo, vio la gloria de Dios, y a Jesús 
que estaba a la diestra de Dios, 
56 y dijo: He aquí, veo los cielos abiertos, y al Hijo del Hombre que está a la diestra de Dios. 
57 Entonces ellos, dando grandes voces, se taparon los oídos, y arremetieron a una contra él. 
58 Y echándole fuera de la ciudad, le apedrearon; y los testigos pusieron sus ropas a los pies de un 
joven que se llamaba Saulo. 
59 Y apedreaban a Esteban, mientras él invocaba y decía: Señor Jesús, recibe mi espíritu. 
60 Y puesto de rodillas, clamó a gran voz: Señor, no les tomes en cuenta este pecado. Y habiendo 
dicho esto, durmió. 
 
Cuando eres elegido uno de las características claves debe ser que eres alguien lleno de la 
presencia de Dios, que la gente vean tu amistad con el Espíritu Santo de Dios. 
Cuando venimos a Dios y queremos ser guiado conforme a nuestro llamado, debemos de dejar 
mucha entrega, mucha fe, mucha valentía, pero lo más importante es la gran disposición de llevar tu 
ministerio hasta las últimas consecuencias, que ni aún la muerte pueda apagar tu voz, un seguidor 
de Jesucristo debe hablar verdad más allá del miedo, y debe de entender que cuando quieran 
callarte debes de gritar más duro la única y absoluta verdad que es Jesús su legado y su palabra. 
Ocupamos hoy muchos Esteban que aún siendo mártir tuvo corazón apasionado, perdonador y de 
fe. 
Lo tenemos todo claro cuando entendemos que nuestra vida es Cristo y que el morir es ganancia 
que la sangre derramada es solo un sello de sacrificio y amor. 
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Este personaje llama mucho mi atención, porque a diferencia de muchos en el nuevo testamento su 
nombre si aparece y además es reconocido, pero este hombre es reconocido de principio a fin por 
ser un instrumento de maldad, cada uno de sus actos dejaba ver su mal proceder, aunque quizás al 
nacer y por su nombre era alguien con llamado, quizás era alguien que tenía muchas cosas 
diferentes para dar, pero torció su camino, me llama la atención eso en gran manera, pero lo que 
más llama mi atención en la historia de Barrabás es como Dios muestra el corazón de la humanidad 
en elección a lo bueno o lo malo, en elección de seguir la verdad y reconocer a Cristo como el único 
camino o defender la injusticia y seguir bajo el poder del error y la muerte. 
 
Encontré un muy buen resumen que les comparto, para entender más porque lo digo. 
 
Barrabás es un personaje citado en el Nuevo Testamento, concretamente en relación con el proceso 
de Jesús ante Poncio Pilato. Según Marcos y Lucas, estaba encarcelado por haber participado en un 
motín en el que se había cometido un homicidio (Mc 15:7; Lc 23:19); Juan indica que era un 
bandoleroُ(Jnُ18:40);ُyُMateo,ُseُrefiereُaُélُsencillamenteُcomoُ“unُpresoُfamoso”ُ(Mtُ27:16).ُLaُ
pena para su crimen habría sido la crucifixión, pero según las escrituras de los evangelios habría 
existido una tradición que permitiría o requeriría que Pilatos indultara a un preso sentenciado a 
muerte durante la Pascua mediante aclamación popular. A la gente reunida se le ofreció la opción de 
liberar a Jesús o a Barrabás. Se habría aclamado popularmente la liberación de Barrabás, con la 
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consecuente crucifixión de Jesús. 
 
Que significa su nombre: 
Barrabásُ:ُtransliteraciónُdelُaram.ُBarُ‘Abbâ*,ُ“hijoُdelُpadre,ُmaestro;ُdeُAba;ُporُloُgeneralُnoُseُ
acepta la interpretación que proveníaُdelُaram.ُBarُRabban,ُ“hijoُdelُrabí’. 
 
Vamos a la palabra leamos. 
 
Mateo 27:26 
Entonces les soltó a Barrabás, pero a Jesús, después de hacerle azotar, le entregó para que fuera 
crucificado. 
 
Marcos 15:7 
Y uno llamado Barrabás había sido encarcelado con los sediciosos que habían cometido homicidio 
en la insurrección. 
 
Marcos 15:11 
Pero los principales sacerdotes incitaron a la multitud para que le pidiera que en vez de Jesús les 
soltara a Barrabás. 
 
Marcos 15:15 
Pilato, queriendo complacer a la multitud, les soltó a Barrabás; y después de hacer azotar a Jesús, le 
entregó para que fuera crucificado. 
 
Jesús toma el lugar de un asesino, de un ladrón, de un mentiroso y alborotador, Jesús es señalado 
como lo peor y vemos en esta historia que lo prefieren crucificar porque nadie quiere escuchar la 
verdad, nadie quiere recibir al Salvador, todos tienen temor de algo nuevo y diferente pero que trae 
eternidad, Barrabás es el simbolismo más grande de este mundo en el que vivimos, donde se 
defiende el mal y lo aplauden, donde Barrabás es un Héroe por todo lo que hace sin vergüenza ni 
remordimiento. 
Que duró es ver que alguien que viene como "hijo del padre" se vuelve un estandarte de maldad, 
que alguien que luce las vestiduras más oscura, fuera liberado. 
Pero hoy quiero que te pongas en ese momento y mires a Jesús tomar tu lugar, mires a Jesús darte 
una segunda oportunidad, mires como el es crucificado siendo muchas veces tu mismo ese 
Barrabás, yo no sé qué hizo Barrabás luego , pero terminó con esta pregunta, que vas a hacer con tu 
libertad? Que vas a hacer después de ver que el pago el precio de tu condena? Que vas a hacer 
después de que alguien santo y justo murió por tus rebeliones y maldad? 
Barrabás marco la historia por sus antecedentes, pero también porque fue el primero y en vida que 
vivió ese privilegio. 
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Un anciano que espera ser testigo de la promesa, su único ahnelo es mirar al Salvador, en el 
aprendemos que solo alguien justo y piadoso, alguien que amaba a Dios y su voluntad podía ser 
testigo presencial del regalo de Dios a su pueblo,el no solo creía que vendría un libertador, si no que 
supo esperar ese momento que deseaba atesorar en su corazón. 
Conozcamos un poco más sobre nuestro personaje de hoy, el anciano Simeón en el templo fue un 
contemporáneo de Jesús de Nazaret. Aparece en el Evangelio según San Lucas (Lc 2, 25 - 35), 
cuando Jesús, recién nacido, es llevado al Templo de Jerusalén para ser presentado al Señor. 
Simeón de quien el citado evangelio señala que era «justo y piadoso y esperaba la restauración de 
Israel» (v. 25), señalándose además que poseía un espíritu profético ya que «le había sido revelado 
por el Espíritu Santo que no vería la muerte antes de haber visto al Cristo del Señor»(v. 26). Al entrar 
Jesús en brazos de sus padres, se acercó al niño y le dedicó su famoso cántico. 
 
SimeónُoُShimonُ:ُelُhebreoُŠimʿon,ُenُgriegoُlatinizadoُSymeon.ُEnُhebreoُsignificaُ"Diosُhaُ
escuchado". 
 
lucas-2-25-35 
25Había por entonces en Jerusalén un hombre llamado Simeón. Este hombre, justo y temeroso de 
Dios, esperaba la consolación de Israel, y el Espíritu Santo estaba en él. 26Había recibido la 
revelación del Espíritu Santo de que no moriría antes de ver al Cristo del Señor. 27Así, vino al 

www.ministerioinfantil.com



Templo movido por el Espíritu. Y al entrar los padres con el niño Jesús, para cumplir lo que 
prescribía la Ley sobre él, 28lo tomó en sus brazos y bendijo a Dios diciendo: 
29—Ahora, Señor, puedes dejar a tu siervo 
irse en paz, 
según tu palabra: 
30porque mis ojos han visto 
tu salvación, 
31la que has preparado 
ante la faz de todos los pueblos: 
32luz para iluminar a los gentiles 
y gloria de tu pueblo Israel. 
33Su padre y su madre estaban admirados por las cosas que se decían de él. 
34Simeón los bendijo y le dijo a María, su madre: 
—Mira, éste ha sido puesto para ruina y resurrección de muchos en Israel, y para signo de 
contradicción 35—y a tu misma alma la traspasará una espada—, a fin de que se descubran los 
pensamientos de muchos corazones. 
 
Un hombre grande en edad, pero con un corazón de niño, una actitud de fe inquebrantable, alguien 
que a pesar del peso de sus años sabía que Dios no mentía y estaba preparado su corazón para ese 
momento, un momento de encuentro que quería llevar consigo a la eternidad, una palabra dada que 
tenía que ser soltada antes de su muerte, una revelación que no solo traía promesa, traía dolor , 
traía confirmación, traía preparación. 
Cuando imagino a Simeón lo veo como muchos ancianos de nuestras congregaciones, personas 
justas, reverentes, amantes de la palabra de Dios y sus promesas, firmes en su legado, pero sobre 
todo no perdiendo su ministerio con el paso de los años. 
El amor, la salvación y el llamado de Dios no tiene fecha de caducidad, solo tiene promesas eternas 
para aquellos que han creído se han mantenido y han perseverado en su palabra y sus promesas. 
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Hay nombres que encontramos en el nuevo testamento en tan solo un versículo quizás y no le 
damos la importancia tal vez a su misión y la importancia de la misma, Este hombre aparece en un 
versículo pero en cada evangelio lo describen con cualidades distintas y buenas apesar de que 
hablan siempre de esa misma parte sobre la Sepultura de Jesús. 
Entonces en mi búsqueda sobre quién era encontré estos datos muy valiosos. 
 
José de Arimatea es un personaje bíblico que, de acuerdo con el Evangelio de Mateo 27:60, era el 
propietario del sepulcro en el cual fue depositado el cuerpo de Jesús de Nazaret después de su 
crucifixión y muerte. Dwight L. Moody observó que los evangelios canónicos raramente recuentan los 
mismos relatos; sin embargo, el relato de José de Arimatea y su esfuerzo por conseguir el cuerpo de 
Jesús para darle sepultura es narrado en todos. 
 
A pesar de hacer una crítica del carácter de José al indicar que era "discípulo de Jesús, pero 
secretamente por miedo de los judíos" (Juan 19:38), el Evangelio de Juan incluyó el evento. De 
hecho, los otros tres evangelios lo caracterizan benevolentemente. Un «hombre rico» según San 
Mateo; un hombre «ilustre» según San Marcos; «persona buena y honrada» según San Lucas; 
«...que era discípulo de Jesús» según San Mateo, «pero clandestino por miedo a las autoridades 
judías», según San Juan. Marcos comienza señalando que José, compartiendo la visión de la venida 
del Reino de Dios (lo cual Lucas 23:51 repite), entró "osadamente" a pedirle el cuerpo de Jesús a 
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Pilato (15:43). Lucas añade que este varón "no había consentido en el acuerdo ni en los hechos" de 
los líderes religiosos. 
 
Juan 19:38 
Después de estas cosas, José de Arimatea, que era discípulo de Jesús, aunque en secreto por 
miedo a los judíos, pidió permiso a Pilato para llevarse el cuerpo de Jesús. Y Pilato concedió el 
permiso. Entonces él vino, y se llevó el cuerpo de Jesús. 
 
Marcos 15:43 
vino José de Arimatea, miembro prominente del concilio, que también esperaba el reino de Dios; y 
llenándose de valor, entró adonde estaba Pilato y le pidió el cuerpo de Jesús. 
 
Lucas 23:50-53 
50 Había un varón llamado José, de Arimatea, ciudad de Judea, el cual era miembro del concilio, 
varón bueno y justo. 
51 Este, que también esperaba el reino de Dios, y no había consentido en el acuerdo ni en los 
hechos de ellos, 
52 fue a Pilato, y pidió el cuerpo de Jesús. 
53 Y quitándolo, lo envolvió en una sábana, y lo puso en un sepulcro abierto en una peña, en el cual 
aún no se había puesto a nadie. 
 
El ser recordado y descrito como una persona de honra debe ser un anhelo, José de Arimatea 
apesar de que se ocultaba cuando seguía a Jesús, eso no permitió que su fe y su honra a acabarán , 
el quería estar con el maestro hasta en el último momento, el aún ahí en el sepulcro quería seguir a 
su lado y darle todo en cuanto el hijo de Dios necesitará. 
Muchas veces recordamos a Jesús como un Dios crucificado, dolido y flagelado y nos quedamos con 
esa imagen que nos conmueve pero no reaccionamos. 
Pero cuando le hemos escuchado, le hemos conocido, caminamos de su lado, cuando se le admira 
en el silencio esa honra se verá en público, esa admiración y amor darán fruto y se mostrará a plena 
luz del día, estar al pie de la cruz te lleva a accionarte más allá de la vista te lleva a creer en la vida 
Eterna de aquel que vencería la muerte, te lleva a seguir creyendo no por vista sino por relación y 
revelación, en ese momento único el a no se escondió, hizo lo que debía hacer, ya no era solo un 
hombre justo, recto de buen corazón ya era un hombre valiente que cuando muchos se escondieron 
por temor el resolvió con entrega. 
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Que lindo ser recordado como el discipulado amado de Jesús, que lindo es saber que la amistad con 
El, transcendia en la cotidianidad de un servicio, la cercanía que el tenía con Jesús no se la daba su 
juventud solamente, sino su corazón, Juan el discípulo amado de Jesús, el apóstol, el escritor, el que 
heredó un legado de cuidar a su madre, ese que estuvo al pie de la cruz, ese que corrió al sepulcro 
ese que creyó y amo sin condiciones. 
 
Conozcamos un poco más sobre la historia de Juan. 
Juan el Apóstol fue, según diversos textos neotestamentarios, uno de los discípulos más destacados 
de Jesús de Nazaret. Nativo de Galilea, era hermano de Santiago el Mayor e hijo de Zebedeo. Su 
madre podría ser Salomé. Fue pescador de oficio en el mar de Galilea, como otros apóstoles. 
Siempre estaba tan cerca de Jesús que estuvo con él en ocasiones especiales: en la resurrección de 
la hija de Jairo, en la transfiguración de Jesús, y en el huerto de Getsemaní, donde Jesús se retiró a 
orar en agonía ante la perspectiva de su pasión y muerte. También fue testigo privilegiado de las 
apariciones de Jesús resucitado y de la pesca milagrosa en el Mar de Tiberíades. 
Después de la muerte de Domiciano, en el año 96, Juan pudo regresar a Efeso, y es creencia 
general que fue entonces cuando escribió su Evangelio. El mismo nos revela el objetivo que tenía 
presenteُalُescribirlo.ُ“TodasُestasُcosasُlasُescriboُparaُqueُpodáisُcreerُqueُJesúsُesُelُCristo,ُelُ
HijoُdeُDiosُyُparaُque,ُalُcreer,ُtengáisُlaُvidaُenُSuُnombre”. 
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Leamos un poco sobre en la biblia sobre el. 
 
Juan 20:8 
Entonces entró también el otro discípulo, el que había llegado primero al sepulcro, y vio y creyó. 
 
Juan 21:20 
Pedro, volviéndose, vio* que {les} seguía el discípulo a quien Jesús amaba, el que en la cena se 
había recostado sobre el pecho {de Jesús} y había dicho: Señor, ¿quién es el que te va a entregar? 
 
Juan 13:23 
Uno de sus discípulos, el que Jesús amaba, estaba {a la mesa} reclinado en el pecho de Jesús. 
 
Juan 19:26 
Y cuando Jesús vio a su madre, y al discípulo a quien El amaba que estaba allí cerca, dijo* a su 
madre: ¿Mujer, he ahí tu hijo! 
 
Juan 20:2 
Entonces corrió* y fue* a Simón Pedro y al otro discípulo a quien Jesús amaba, y les dijo*: Se han 
llevado al Señor del sepulcro, y no sabemos dónde le han puesto. 
 
Juan 21:7 
Entonces aquel discípulo a quien Jesús amaba, dijo* a Pedro: ¡Es el Señor! Oyendo, pues, Simón 
Pedro que era el Señor, se ciñó la ropa (porque se la había quitado para poder trabajar),y se echó al 
mar. 
 
Ser un discípulo amado va más allá de un apodo o un título de reconocimiento, ser un discípulo 
amado te lleva a conocer el corazón del maestro para enseñárselo a otro, es en amistad profundizar 
en la esencia del Señor para sumergir a otros en ella, es caminar como amigo, pero dejar huellas de 
apóstol, es soltar palabras a muchas vidas pero escribir un legado que muestra vida eterna, no basta 
con ser discípulo debemos anhelar ser amigo, no basta con conocerle debemos llevar a muchos a 
ese conocimiento, esa es la clave de paso, de ser un discípulo amado a un apóstol con integridad, 
intimidad y entrega absoluta de amor sin condición. 
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Hay cuatro Felipes de los que habla la biblia, pero hoy voy a compartir sobre Felipe el diácono al cual 
también lo conocen como un gran evangelista, escogido, marcado y respaldado por Dios, la 
presencia del Espíritu Santo sin duda se movía con gran poder en su vida y sus manifestaciones 
eran más que reales en todo lo realizó. 
 
Encontré este estudio muy puntualizado sobre el y deseo compartirlo: 
Felipe el Diácono fue un judío grecoparlante del siglo I que aparece en Hechos de los Apóstoles y 
que no debe confundirse con Felipe el Apóstol. Felipe el diácono fue constituido para cuidar a los 
pobres de la comunidad cristiana de Jerusalén cuando los apóstoles ordenan a los primeros siete 
diáconos (Hechos 6). Felipe fue elegido por Dios para evangelizar, convertir al cristianismo y bautizar 
al primer no judío un eunuco etíope en Gaza, acontecimiento que suele tomarse como el punto de 
partida de la Iglesia etíope (Hechos, 8). Felipe apodado el Evangelista predicó e hizo milagros en 
Samaria, convirtió a Simón el Mago y sanó, exorcizó y bautizó a gran cantidad de samaritanos, 
fueron tantos que la situación obligó a Pedro a dirigirse junto con Juan a Samaria para impartir el 
sacramento de la Confirmación a los integrantes de esta nueva comunidad. Más tarde, se radicó en 
Cesarea, donde tuvo cuatro hijas, las cuales adquirieron el don de profecía, y allí recibió la visita de 
Pablo de Tarso (Hechos, 21). 
Felipe el evangelista" o "Felipe el diácono". A menudo se asume que este Felipe fue uno de los 
setenta hombres que Jesús envió en Lucas 10:1, aunque la biblia no hace esa conexión. Sabemos 
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que Felipe fue uno de los siete diáconos originales que se escogieron para servir en la iglesia de 
Jerusalén (Hechos 6:5). Felipe tenía una pasión para el evangelismo, y cuando surgió la "gran 
persecución" en Hechos 8:1, Felipe se fue de Jerusalén para ser evangelista en Samaria (Hechos 
8:5-12). Después que se inició la iglesia en Samaria, Felipe fue usado por el Espíritu Santo para 
llevar el evangelio a un eunuco etíope, un miembro de la corte de Candace, la reina etíope. Felipe 
encontró al eunuco sentado en su carro, leyendo a Isaías y tratando de darle sentido a las palabras 
del profeta. Felipe se ofreció a explicárselo, y el eunuco lo invitó a que se subiera y se sentara con él. 
Al final, el eunuco fue salvo y bautizado (Hechos 8:26-39). Inmediatamente después del bautismo, el 
Espíritu del Señor arrebató a Felipe y lo llevó a Azoto, donde continuó predicando el evangelio en las 
ciudades desde allí hasta Cesarea (Hechos 8:40). 
 
Ahora vamos a leer unos versículos bíblicos de respaldo. 
 
Hechos 8:6-7 
Y la gente, unánime, escuchaba atentamente las cosas que decía Felipe, oyendo y viendo las 
señales que hacía. 
Porque de muchos que tenían espíritus inmundos, salían éstos dando grandes voces; y muchos 
paralíticos y cojos eran sanados; 
 
Hechos 21:8 
Al día siguiente partimos y llegamos a Cesarea, y entrando en la casa de Felipe, el evangelista, que 
era uno de los siete, nos quedamos con él. 
 
Hechos 8:26-39 
26 Un ángel del Señor habló a Felipe, diciendo: Levántate y ve hacia el sur, por el camino que 
desciende de Jerusalén a Gaza, el cual es desierto. 
27 Entonces él se levantó y fue. Y sucedió que un etíope, eunuco, funcionario de Candace reina de 
los etíopes, el cual estaba sobre todos sus tesoros, y había venido a Jerusalén para adorar, 
28 volvía sentado en su carro, y leyendo al profeta Isaías. 
29 Y el Espíritu dijo a Felipe: Acércate y júntate a ese carro. 
30 Acudiendo Felipe, le oyó que leía al profeta Isaías, y dijo: Pero ¿entiendes lo que lees? 
31 El dijo: ¿Y cómo podré, si alguno no me enseñare? Y rogó a Felipe que subiese y se sentara con 
él. 
 
Un corazón de evangelista siempre te va a llevar a cumplir el llamado de una forma real, cuando 
muestras esa identidad vas no donde quieres sino donde Dios te envío, hablas no por conocimiento, 
hablas por revelación, cada milagro y manifestación en ti solo muestra la mano poderosa de Dios 
moverse en un corazón dispuesto a avanzar en obediencia, cuando un obediente habla es 
evangelista, es diácono, es voz, es presencia es libertad, se camina sobre la sobrenaturalidad de 
Dios y se abandona lo natural que nos ofrece el mundo. 
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La juventud definitivamente no puede ser un pretexto para no seguir a Jesús con total entrega, 
tampoco puede ser un pretexto para caminar en ignorancia, aveces creemos que debemos tener 
cierta edad para servir a Jesús y es una de las mentiras sobre las que caminan muchos, por eso hoy 
quiero mostrarle lo impecable que puede ser la vida de un joven cuando determina servir a Dios. 
1 Timoteo 4:12 
" Ninguno tenga en poco tu juventud, sino sé ejemplo de los creyentes en palabra, conducta, amor, 
espíritu, fe y pureza." 
 
Veamos esta descripción: 
Timoteo, a quien el libro de los Hechos de los Apóstoles describe como un «discípulo», «hijo de una 
mujer judía creyente y de padre griego» (Hechos 16:1), fue un cristiano del siglo I citado en 
numerosos pasajes del Nuevo Testamento, siempre asociado con la figura de Pablo de Tarso.Fue 
sin duda uno de los más fieles colaboradores del Apóstol, tanto en sus viajes misioneros en los que 
formó parte del equipo de Pablo, como también en calidad de portador de sus mensajes o de sus 
epístolas, o incluso comitente de alguna de sus cartas auténticas, tal el caso de la Epístola a 
Filemón.1 Mencionado 6 veces en los Hechos de los Apóstoles, 17 veces en las epístolas paulinas y 
1 vez en la Epístola a los hebreos, Timoteo tuvo sin dudas una marcada importancia histórica a los 
ojos del apóstol Pablo. 
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Vamos a la biblia ahora: 
 
1 Corintios 4:14 
"Por esto mismo os he enviado a Timoteo, que es mi hijo amado y fiel en el Señor, el cual os 
recordará mi proceder en Cristo, de la manera que enseño en todas partes y en todas las iglesias". 
 
2 Timoteo 2:15 
"Procura con diligencia presentarte a Dios aprobado, {como} obrero que no tiene de qué 
avergonzarse, que maneja con precisión la palabra de verdad." 
 
2 Timoteo 3:1 
"Pero debes saber esto: que en los últimos días vendrán tiempos difíciles." 
 
2 Timoteo 3:15 
"Y que desde la niñez has sabido las Sagradas Escrituras, las cuales te pueden dar la sabiduría que 
lleva a la salvación mediante la fe en Cristo Jesús." 
 
2 Timoteo 1:2 
"a Timoteo, amado hijo: Gracia, misericordia {y} paz de parte de Dios Padre y de Cristo Jesús 
nuestro Señor." 
 
Que nadie tenga en poco tu edad, ni tu servicio, ni tu condición, en esta vida solo debemos 
determinarnos a hacer las cosas acordé a la voluntad de Dios con un corazón sincero, donde Dios 
no solo pueda leer como carta abierta, sino que pueda escribir su voluntad y presencia. 
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Hay muchos personajes bíblicos, hombres de gran influencia, héroes, guerreros, entregados, ungidos, con 
llamado, valientes y todo lo que hemos compartido y más. 
Pero hoy voy a hablar del mejor de todos quién enamorada mi vida cada día, quién impacta mi corazón con su 
palabra y lo siento vivo a mi lado en cada paso, ese que siendo hombre y Dios nos entrego todo su amor, 
siendo menos juez y más humano, siendo más libertad que cadenas, el que lleva un Nombre sobre todo 
nombre, fue muy poco religioso para ser todo real y auténtico en todo, cada vez que leo su palabra me 
muestra su corazón y en ella puedo descubrir la libertad, la sanidad y el milagro de su presencia moverse en 
medio de todos, sus respuestas a cada plegaria siempre fueron para sanar, liberar, transformar o restaurar, el 
lograba y logra aún lo que nadie pudiera aunque quisiera , le gusta todavía hacer milagros, amaba compartir 
con su pueblo y enseñar el corazón del Padre en cada oportunidad, era tan sorprendente que hasta los niños 
le buscaban,era tan soberano que los enemigos gritaban su nombre en reconocimiento de su señoría antes de 
huir de su presencia. 
Como puedo definirle si todos los nombres le describen. 
Jesús de Nazareth, Jesucristo,El Mesías, El Cristo, El Salvador, El Rey de reyes y Señor de señores, El Salvador, 
Sanador, Maestro, hijo de Dios, y podría seguir pero estoy segura que ya sabes quién es ese hombre entre 
toda la biblia que impacto mi corazón y llena e inunda todo mi ser al solo pronunciar su Nombre. 
 
Que significa su Nombre: Cristo del latín Christus, y este del griego antiguo Χριστός, Christós, es una 
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traducción del término hebreo «Mesías» (  יח  Māšîaḥ), que significa «ungido», y que se emplea como título ,מָשִׁ
o epíteto de Jesús de Nazaret en el Nuevo Testamento. Cristo se utiliza como sinónimo de Jesús. 
 
Que sabemos de El: 
 
Nació hacia el año 5 a.C. en Belén, siendo sus padres José y María. Su infancia y juventud trascurrieron en 
Nazaret, ayudando a su padre en la carpintería y estudiando las tradiciones judías. 
 
A los 30 años fue bautizado por Juan "El Bautista" en el río Jordán y empezó a "predicar la llegada del Reino de 
Dios". Recorrió muchos pueblos y enseñando normas morales y temas religiosos. Tuvo muchos seguidores, 
entre ello los "Doce Apóstoles". 
Hacia el año 28 d.C., en Jerusalén, Jesús fue capturado por orden del Sumo Sacerdote Caifás, quien lo acusaba 
de blasfemar contra la religión judía. Fue entregado al gobernador romano Poncio Pilatos, quien ordenó su 
crucificción. 
Camino enseñando, haciendo milagros, liberando a endemoniados y cambiando vidas, esa era su especialidad 
en cada paso que daba. 
 
Citas bíblicas hay muchas pero quiero compartir estas. 
 
Para los hombres es imposible —aclaró Jesús, mirándolos fijamente—, pero no para Dios; de hecho, para Dios 
todo es posible. 
Marcos 10:27 
 
Fijemos la mirada en Jesús, el iniciador y perfeccionador de nuestra fe, quien por el gozo que le esperaba, 
soportó la cruz, menospreciando la vergüenza que ella significaba, y ahora está sentado a la derecha del trono 
de Dios. 
Hebreos 12:2 
 
—¿No te dije que si crees verás la gloria de Dios? —le contestó Jesús. 
Juan 11:40 
 
Si alguien reconoce que Jesús es el Hijo de Dios, Dios permanece en él, y él en Dios. 
1 Juan 4:15 
 
Cada palabra descrita y declarada sobre Jesús muestra su entrega de principio a fin , su compromiso con la 
misión que traía, su determinación de guiar almas de regreso a la casa del Padre. Que aprendo de Jesús cada 
día, 
Ser llamado hijo de Dios va más allá de cualquier título, apariencia y conocimientos, es relación, es intimidad, 
es poder y humildad, es sacrificio, es darlo todo, es crucifixión, pero sobre todo es resurrección a la vida 
eterna, es el más grande sello que cubre toda mi esencia, es ser elegido para ser Luz en un mundo de tinieblas, 
es pagar a precio de sangre el amor sin igual que transciende más que frontera, tiempos, barreras y no hay 
límite en lo terrenal porque de su eternidad me hizo parte. 
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